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Ainda causa estranheza a necessidade 
de se criar uma lei que especifique o direito 
da mulher, quando violar direitos torna-se, 
automaticamente, crime contra o ser humano.

Contudo, de tanto ver triunfar o abuso 
masculino contra a mulher fragilizada, 
homens e mulheres do Direito, motivados 
por tanta aleivosia, criaram a Lei Maria da 
Penha, um mecanismo jurídico que registra 
o que seria o fim da impunidade para os 
falsos machos, esses seres trogloditas que 
permanecem nas cavernas.

Sim, permanecem nas cavernas porque os 
registros violentos contra mulheres indefesas 
continuam a crescer, trazendo um clima 
de perplexidade para a sociedade, para os 
noticiosos e para os cientistas sociais que se 
curvam sobre o drama repetido.

VIOLANDO DIREITOS

1/2

OPINIÃOEDITORIAL
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O que falta fazer parece complicado decidir. 
Nunca se sabe sequer se existe qualquer 
processo cientificamente acompanhado para 
que se detecte a origem desse mal. 

Tudo isso alimenta a teoria dos trogloditas 
de que a força do homem contra a mulher 
é uma condicionante natural, embora isso 
contrarie frontalmente qualquer estudo da 
Sociologia moderna.

O endurecimento das leis, o fortalecimento 
do aparelho policial, as campanhas de 
esclarecimento, nada parece esbarrar a sanha 
sanguinária dos trogloditas.

Centenas, milhares de mulheres continuam 
a sofrer violentamente e a perderem suas 
vidas, alimentando os noticiosos midiáticos 
sem que algo eficaz aconteça. Este semanário 
também se omite de apontar caminhos 
porque, infelizmente, desconhece o motivo por 
que essa tragédia permanece nos dias de hoje, 
da mesma forma que existiu na Idade Média. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Pode até não parecer, mas é real: a crise 
financeira que assola o Mundo, diante dos 
impactos da pandemia do novo coronavírus 
(COVID-19), também chegou ao mundo 
político. Com muita gente passando 
dificuldades, com preços elevados dos 
alimentos e serviços, mesmo com a 
recuperação da atividade econômica e a 
retomada dos postos de trabalho (redução 
do desemprego), eis que a “demanda” da 
população, sobretudo a parcela mais pobre, 
que mais precisa da efetiva prestação dos 
serviços públicos, está bem acima da “média”.

OPINIÃO
1/20

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

CADÊ A GRANA? 
SEM ESTRUTURA PARA CAMPANHA 

CANDIDATOS DESISTEM DA ELEIÇÃO 
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Este colunista não tergiversa: não se faz 
campanha eleitoral sem dinheiro e sem 
estrutura no Brasil; e agora, mais ainda, 
quando os pré-candidatos “atiram para todos 
os lados” em busca de doações para suas 
respectivas campanhas. Com mais pessoas 
“precisadas”, as cobranças estão mais intensas 
(e quase que obrigatórias), sem contar que 
os valores geralmente “negociados” com 
lideranças estão bem “inflacionados”. Tem 
muita gente que estudou, planejou e sonhou 
em disputar e conquistar um mandato eletivo, 
mas já começou a “tirar o cavalo da chuva”.

É bem verdade que muitas pré-candidaturas 
só existem, de fato, para “completar o time”, 
ou seja, são aquelas pessoas que até têm 
consciência que não reúnem condições, 
políticas e/ou financeiras, para levarem uma 
campanha adiante, mas que colocam seus 
nomes à disposição para ajudar a fortalecer o 
projeto de um partido ou de alguns candidatos, 
majoritários e proporcionais. É a turma 
que assegura o que chamamos de “voto de 
legenda”. Mas que, dificilmente, conseguem se 
sobressair diante dos “puxadores de votos”. 

2/20CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    11

3/20CINFORMANDOOPINIÃO

Essa turma acima, se não tiver a estrutura 
mínima para tocar uma campanha política, se 
não tiver a ajuda do fundo partidário, são os 
primeiros a desistirem; só que com o fim das 
coligações e o custo muito alto para se manter 
uma candidatura, até alguns mandatários 
não se sentem estimulados a enfrentarem 
uma reeleição. Diante do desinteresse dos 
“pequenos”, alguns nomes mais conhecidos na 
política, chamados nos bastidores de “graúdos”, 
avaliam se suas respectivas legendas montaram 
chapas competitivas e com condições de eleger 
um, dois ou mais representantes. 

Para ter uma ideia do tamanho da 
“incerteza” que paira sobre o momento político 
de Sergipe, por exemplo, na Assembleia 
Legislativa, das atuais 24 cadeiras, quatro 
parlamentares vão disputar um mandato de 
deputado federal; outro deputado estará na 
campanha para vice-governador; e outros 
quatro já confirmaram que não irão disputar a 
reeleição. Isso sem contar os deputados que 
devem ir para a disputa, mas nos bastidores 
não estão “tão à vontade”. É um cenário difícil 
porque, neste momento, todo mundo está 
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fazendo conta, e não apenas de quanto gastar, 
mas de quantos podem ser eleitos...

O problema é que havia uma expectativa 
no sentido que as legendas políticas 
“despejariam” dinheiro e estrutura para seus 
filiados, mas na prática a realidade não tem 
sido assim e o pior: as cobranças por parte 
das lideranças e da população em geral estão 
maiores. Sob o risco de comprometerem 
boa parte de seus futuros mandatos ou 
de ficarem com a “saúde financeira” em 
situação delicada após a eleição, há quem 
já esteja anunciando desistência, buscando 
formalizar alguns entendimentos e parcerias. 
Em síntese, o dinheiro sumiu e algumas pré-
candidatura subiram...no telhado!

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Nos bastidores do mundo político sergipano 
não se fala em outra coisa: o anúncio da família 
Reis de Lagarto apoiando a candidatura de 
Danielle Garcia (PODE) para o Senado e do 
agrupamento liderado por André Moura (UB) 
apoiando a candidatura de Eduardo Amorim 
(PL) também para o Congresso Nacional. 
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DEPENDE DE VALMIR
Ficha limpa e com boa trajetória, Eduardo 
Amorim conquista um apoio importante 
neste momento decisivo, mas é sempre bom 
lembrar que seu projeto ao Senado depende, 
exclusivamente, de uma candidatura de Valmir 
de Francisquinho (PL) para governador. Caso se 
ratifique seu impedimento, tudo se complica...

EXCLUSIVA!
Cotado para ser um dos deputados estaduais 
mais votados este ano, surgiram rumores de 
que Cristiano Cavalcante (UB) poderia disputar 
a presidência da Assembleia Legislativa. Agora 
o que se comenta nos bastidores da Alese é que 
ele pretende trabalhar para ser o 1º secretário 
com o apoio de André Moura. 

BOMBA!
A informação é que um deputado estadual, 
cotado para disputar a reeleição, a depender 
das circunstâncias, a qualquer momento 
pode anunciar a desistência, mas não ficará 
fora do pleito: já teria um “plano B” pronto 
caso fique fora da disputa. Os bastidores do 
Poder estão “pegando fogo”...
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OLHO NELA!
Por enquanto, em todas as rodas políticas, o 
nome mais comentado e que aparentemente 
está bem posicionada é o de Danielle Garcia 
para o Senado. Os apoios que ela vem 
conquistando para sua campanha, através do 
suplente Ezequiel Leite, estão garantindo o que 
faltou a ela em 2020: “musculatura”. 

FALANDO NELA
O vice-prefeito de Salgado, Miúdo, anunciou o 
apoio do seu grupo à candidatura ao Senado 
da delegada Danielle Garcia (Podemos). A 
definição de Miúdo veio através da articulação 
política do empresário e ex-prefeito de Capela 
Ezequiel Leite, que é candidato a primeiro 
suplente e vem atuando para ampliar a base de 
apoio à candidatura da delegada Danielle.

EZEQUIEL LEITE
“Mais um importante apoio que chega para 
somar ao projeto que vai eleger Danielle 
Garcia senadora. Agradecemos a confiança 
do vice-prefeito Miúdo e do seu grupo 
político. Juntos, vamos promover a mudança 
de rumo necessária em Sergipe, colocando 
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nosso estado de volta no caminho do 
desenvolvimento”, afirma Ezequiel Leite.

DANIELLE & SÉRGIO REIS
No sábado (13), no espaço Arena, em Lagarto, 
o candidato a deputado estadual, Sérgio 
Reis (PSD) e a candidata ao Senado, Danielle 
Garcia prestigiaram o torneio de futebol 
feminino promovido pela Santa Terra Produtos 
Saudáveis. A iniciativa foi de Reis, que é um 
incentivador do futebol feminino em Sergipe.

SÉRGIO REIS
“Sábado abençoado ao lado da querida 
Danielle Garcia, mulher honrada e fiel ao povo 
sergipano. Claro, conversamos sobre política, 
Lagarto, e o panorama geral do estado para 
essas eleições. Aproveito para parabenizar 
nossas talentosas jogadoras, pois elas são 
incríveis em campo”, pontuou o candidato.

DANIELLE GARCIA
Nas redes sociais, Danielle elogiou bastante. 
“Que dia delicioso ao lado do amigo e 
candidato a deputado estadual Sérgio Reis, 
dos vereadores Alex Dentinho e Genisson de 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Tonho de Tontonho. A mulherada lagartense 
bate um bolão!”, disse.

PEDRINHAS, PEDRINHAS...
Seguem as denúncias com relação a atual gestão 
municipal que, pelo visto, não está muito pouco 
preocupada com a legalidade e moralidade 
de alguns de seus atos! A mais recente trata-
se de uma licitação onde tudo que existe de 
irregularidade foi praticado para supostamente 
beneficiar uma empresa que sequer atende às 
exigências  mínimas para ser habilitada em um 
certame! Em breve mais detalhes...

ALÔ EMSURB!
Existem fortes denúncias, com relação 
às feitas livres da capital, sobre supostos 
descumprimentos contratuais, negligência 
e prevaricação; estas seriam algumas 
das práticas realizadas por servidores 
municipais que, certamente, terão que se 
justificar nas instâncias competentes por 
suas ações! Este colunista tratará, uma por 
uma, das  “travessuras”  praticadas de forma 
“equivocada” e que têm ido de encontro com 
os princípios legais...

CINFORMANDOOPINIÃO
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ALÔ SIMÃO DIAS!
O comentário é que o cirurgião-dentista e atual 
vice-prefeito, Renaldo Prata (PV), poderá sair da 
Secretaria Municipal de Saúde de Simão Dias. 
Estipulam que a mudança deva ocorrer em até 60 
dias, logo após as eleições deste ano. Na cidade o 
nome do substituto já estaria sendo “ventilado”: o 
enfermeiro Eduardo Marques Sobrinho.

FIM DA CORRUPÇÃO?
O antigo prédio onde funcionava o Deotap 
(Departamento de Crimes Contra a Ordem 
Tributária), na esquina das avenidas Barão de 
Maruim com Hermes Fontes, está em reforma. 
Ao que parece, algum órgão de fiscalização 
deverá funcionar no local, como o Ministério 
Público ou o próprio Deotap. Recentemente, 
foi vista uma grande placa sendo colocada no 
local com os dizeres “O fim da corrupção em 
Sergipe começa aqui”. A placa vem despertando 
a curiosidade de quem transita pelo local. Fica a 
expectativa até o fim do mistério...

ALÔ INDIAROBA!
De acordo com o prefeito de Indiaroba, Adinaldo 
Nascimento, estima-se que menos de 20% 

CINFORMANDOOPINIÃO
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da folha de pagamento mensal da prefeitura 
permaneça no município. “Através de um estudo 
realizado pela Universidade Federal do Sergipe 
(UFS) em 2017, constatamos que apenas 
800 mil dos 4 milhões de reais destinados à 
população não foram evadidos para outras 
regiões. Atualmente, mesmo com uma folha 
de pagamento avaliada em 6 milhões mensais, 
este cenário se agrava pois o e-commerce já 
está muito presente no cotidiano de vários 
munícipes”, aponta o prefeito.

BANCO POPULAR
Com o intuito de reverter essa realidade, foi 
criado o Banco Popular de Indiaroba assim 
como a concepção de uma moeda digital 
denominada “Aratu”, caranguejo prato típico 
da região, em homenagem às marisqueiras 
presentes no município, e que só terá validade 
no comércio de Indiaroba.

CRIPTOMOEDA
Os cartões para os beneficiários do Bolsa 
Família local foram entregues durante um 
evento. O projeto conta com a mentoria 
do grupo Prefeitos do Futuro, liderado por 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Alexandre Henrique Souza e Sol Brasil. 
Segundo os empresários, a criptomoeda 
servirá de incentivo para estimular medidas 
semelhantes em outros municípios.

APOIO
O projeto também tem o apoio do Laboratório 
de Inovação em Fintechs (LIFT), iniciativa 
da Federação Nacional de Associações dos 
Servidores do Banco Central (FENASBAC), 
em parceria com o Banco Central, e tem como 
objetivo dobrar a quantidade de recursos da 
prefeitura que circulam na cidade.

ANDRÉ MOURA I
O pré-candidato a deputado federal, André 
Moura (UB), participou de uma entrevista 
no município de Nossa Senhora da Glória. 
Na oportunidade, ele externou o desejo de 
regressar à Brasília para retomar ações e 
continuar abrindo portas que promovam o 
desenvolvimento em Sergipe.
 
ANDRÉ MOURA II
“Agradeço a oportunidade, fico muito feliz em ter 
essa chance de conversar com os amigos. Não só 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de Nossa Senhora da Glória, mas de toda região. 
O sertão sergipano que é composto por pessoas 
trabalhadoras, um povo guerreiro que enfrenta 
as dificuldades da vida e que não se rende. Um 
povo que me inspira e serve de motivação para 
seguir firme em nosso propósito de fazer Sergipe 
avançar cada vez mais”, declarou André.

 ANDRÉ MOURA III
Durante a participação, o locutor menciona que 
o candidato exerceu mandato por oito anos 
no Distrito Federal e que – em sua trajetória – 
conseguiu proporcionar desenvolvimento aos 
75 municípios sergipanos. Em resposta, André 
afirmou que “deseja fazer muito mais pelo 
estado, pela qualidade de vida das pessoas e 
mostrar o quanto Sergipe pode contribuir com 
o país a nível nacional”.
 
OPORTUNIDADES
“Somos o menor estado da federação, porém, 
grande pelo nosso povo, pela nossa gente. O 
sergipano tem uma capacidade extraordinária e, 
muitas das vezes, só precisa de oportunidades. 
Aqui temos de tudo: petróleo, potássio, 
carnalita, gás natural, um solo fértil, bacia 
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leiteira e um povo trabalhador. Aqui, realmente, 
é um estado abençoado por Deus e que precisa 
apenas de oportunidades”, considerou André.
 
COMPROMISSO
Diante do exposto, ele reforçou o desejo 
em retornar à Brasília para defender 
os interesses dos sergipanos e abrir 
caminhos que coloquem Sergipe na rota 
da prosperidade. “Assumi a missão de 
recuperar o protagonismo de nosso estado, 
o compromisso de trabalhar, retomar a luta 
de diversas categorias que sempre defendi 
e os projetos que se perderam pelo meio do 
caminho em Brasília. E, com a experiencia que 
adquiri, espero realizar ainda mais”, ressaltou 
o pré-candidato a deputado federal.
 
IRAN BARBOSA I
O deputado estadual Iran Barbosa (PSOL) 
recebeu, em seu gabinete, na Assembleia 
Legislativa, representantes do Movimento 
Jabotiana Viva para uma reunião. Na pauta do 
encontro, uma importante reivindicação dos 
moradores do bairro Jabotiana: a criação do 
Parque Estadual do Poxim.

https://cinformonline.com.br/
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IRAN BARBOSA II
Os moradores e os ativistas do Movimento 
Jabotiana Viva lutam há bastante tempo para 
a inserção do bairro na área de abrangência 
do Parque Municipal do Poxim, que envolve 
o município de Aracaju. Contudo, dada a 
extensão da sub-bacia do Rio Poxim, que 
envolve outros municípios, a necessidade 
da discussão da criação do Parque Estadual 
assumiu caráter imperativo.

TORNEIO “MARCELO HERCOS” 
Os craques das investigações e segurança 
do Estado de Sergipe trocaram o distintivo 
pela chuteira e entraram em campo para o 
Torneio de Futebol “Delegado Marcelo Hercos”. 
O evento, realizado pela Associação dos 
Delegados de Polícia de Sergipe (Adepol), 
ocorreu em alusão ao Dia dos Pais, no Beira 
Rio Food Park, em Aracaju.

ISAQUE CANGUSSU
A competição, que ressaltou a importância dos 
laços familiares, foi marcada pela disposição 
e vibração dos atletas. Após as 08 partidas 
disputadas, o evento contou também com 
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churrasco e pagode para animar o sábado de 
sol. “Este é o primeiro campeonato de futebol 
que a Adepol realiza. Antes, já houve a prática 
da atividade, semanalmente, conhecida como 
“pelada” ou “baba”, mas neste formato de 
competição é a primeira vez. É sempre muito 
bom reencontrar os colegas fora do ambiente 
de trabalho”, afirma o presidente da Adepol/
SE, Isaque Cangussu.

HOMENAGEM
O nome do torneio foi idealizado pela Delegada 
Clarissa Lobo e abraçado pela Diretoria 
da Adepol e por toda a categoria. Marcelo 
Hercos foi vítima de homicídio, no exercício 
da profissão, em 2021. Ele era apaixonado 
por esporte, de um modo geral, e, de 
maneira especial, pelo futebol. Os delegados 
comentaram que ele teria sido o primeiro a se 
inscrever no evento.

“CORAÇÃO VALENTE” I
O ex-jogador e empresário, Washington 
Coração Valente, voltou a defender a 
necessidade de elevar o nome de Sergipe 
no cenário nacional. Na condição de 



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    26

16/20CINFORMANDOOPINIÃO

candidato a deputado federal, Washington 
não esconde que sua principal bandeira é 
o esporte, porém enxerga no turismo um 
segmento essencial para contribuir com o 
desenvolvimento econômico do Estado. Em 
entrevista ao radialista Narcizo Machado 
da Fan FM, ele afirmou que não consegue 
aceitar o fato dos turistas visitarem Sergipe, 
conhecerem o Cânion do São Francisco e se 
hospedarem em Alagoas.

“CORAÇÃO VALENTE” II
Para Washington, este é somente um exemplo 
da preferência dos turistas pelos estados 
vizinhos. “Esse costume precisa mudar. Temos 
potencial turístico em Canindé e outras cidades, 
como a Praia do Saco e o Centro Histórico de 
São Cristóvão. Portanto, basta ser criativo e 
ter vontade de acabar com o indigesto apelido 
de quintal do Nordeste”, lamentou durante 
entrevista à emissora de rádio.

“CORAÇÃO VALENTE” III
Recentemente, Washington  participou da 
Festa do Mastro em Capela e se encantou com 
a riqueza cultural do evento. Ele contou que 



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    27

17/20CINFORMANDOOPINIÃO

postou imagens em sua rede social e pessoas 
de outros estados elogiaram a festa e falaram 
da intenção de conhecer a cidade. “Eu sempre 
falo bem de Sergipe em minhas viagens e 
também na internet. O fato de eu ter muitos fãs 
e seguidores ajuda na divulgação”, destacou.

NATÁLIA DALTO I
O PDT/SE realizou convenção na Câmara de 
Vereadores de Aracaju, quando compareceram 
os dirigentes, parlamentares e filiados ao 
partido, além de militantes dos movimentos 
sociais e apoiadores. A convenção oficializou as 
candidaturas dos pré-candidatos a deputados 
estaduais e federais. Pré-candidata à deputada 
federal, Natalia Dalto, participou da mesa 
representando a Ação da Mulher Trabalhista 
(AMT Sergipe).

NATÁLIA DALTO II
Natural de Estância, Natália passou sua infância 
e adolescência lá até vim morar em Aracaju 
para trabalhar e estudar. “Me formei em Serviço 
Social e Direito. Fiz Mestrado em direito. 
Em 2018, recebi a Medalha Ofenizia Freire 
pela Câmara de Vereadores de Estância, em 
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reconhecimento aos meus serviços prestados 
na educação, assistência social e política. E, 
em 2019, recebi o Título de Cidadã Aracajuana 
pelos serviços prestados na área da assistência 
social com foco na luta pela infância e mulher. 
Fui presidente do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente de Aracaju 
e atuei em vários movimentos sociais”.

NATÁLIA DALTO III
Natália Dalto tem atuado na política brasileira 
desde a juventude. Inclusive, participou, 
ativamente, da fundação de um partido político 
juntamente com Heloísa Helena (Ex-Senadora) 
e Marina Silva (Ex-candidata à presidência da 
república), cuja relação de amizade permanece 
até hoje. Colocou seu nome à disposição da 
sociedade para concorrer a uma vaga na Câmara 
Federal com objetivo de propor projetos de 
transformação para infância e para as mulheres.

PRIMEIRA FEDERAL
“Bem como, a fiscalização,  o monitoramento 
e o controle das leis; além disso, irei destinar 
recursos para projetos na capital e no interior 
do Estado, nas áreas da infância, juventude e 
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mulheres. Sempre visando a efetivação de seus 
direitos; a criação de emprego e renda; o combate 
à exploração sexual e ao trabalho infantil; o 
combate à violência doméstica e ao feminicídio. 
Quero ser a primeira Deputada Federal eleita 
pelos Sergipanos. Porque, sei que estou preparada 
para fazer a transformação que Sergipe merece”. 

FESTIVAL CULTURAL DO BRASIL
Idealizado pela sergipana Vanessa Noronha 
Tölle, o Festival Cultural do Brasil em Viena - 
Brasilianisches Kulturfestival Wien acaba de 
celebrar 10 anos. O marco foi comemorado aqui 
em Sergipe com um Sarau Cultural reunindo 
artistas da música e literatura sergipana. 
Nomes como Heitor Mendonça, Lucas Campelo, 
Bruna Ribeiro e Tonho Baixinho aqueceram 
a noite com suas vozes e instrumentos. 
Nas artes cênicas, o Sarau contou com 
apresentações da poetiza e atriz, Kelly Caldas. 
Na literatura, os escritores J.Victor Fernandes 
e Djenal Gonçalves Filho interpretaram trechos 
de suas obras para o público presente.

ESPAÇO ESTRUTURADO
A noite marcou a valorização da Casa Cultural 
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CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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Brasil-Áustria, um cantinho da Áustria aqui em 
Sergipe. O espaço está sendo estruturado há 
cerca de cinco meses. “Abrir esta casa com essa 
proposta inovadora de trazer para cá a cultura 
austríaca e poder contar com essa acolhida 
maravilhosa dos artistas sergipanos em minha 
terra natal veio simplesmente para me dizer 
que estou no caminho certo e esses 10 anos 
investindo na arte valeram a pena”, disse Vanessa.

CULINÁRIA AUSTRÍACA
O evento também apresentou um pouco da 
culinária austríaca para seus convidados. A festa 
celebrou ainda o final da exposição Intitulada 
“In de (Pendências)” que une as comemorações 
dos 10 anos do Festival ao bicentenário da 
Independência do Brasil. Desde a primeira 
edição, o festival conta com a parceria do 
Weltmuseum Wien destacando-se como o maior 
evento cultural do Brasil na Áustria.
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Receba o seu jornal CinformOline 
digital toda semana através do 
WhatsApp, às segundas-feiras 

A NOVA ERA DA NOTÍCIA

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://WWW.cinformonline.com.br
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A equipe de jornalismo do CinformOnline 
ouviu nesta semana o candidato a deputado 
estadual pelo partido União Brasil, que 
promete trazer um novo fôlego para o 
universo político de Sergipe.

KAKÁ SANTOS QUER 
RENOVAR O QUADRO 

POLÍTICO EM SERGIPE
 l“Conheço os problemas enfrentados pela 
nossa gente e quero lutar para  melhorar 

sempre mais a vida da população sergipana”

Da Equipe CinformOnline

1/11

Momento da assinatura 
de sua homologação na 

sede do união brasil
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Filho de um funcionário público do estado 
e de uma costureira e feirante, Kaká passou 
sua infância em Tobias Barreto. Trabalhou em 
Barraca de feira e depois foi balconista.

Com vasto conhecimento das necessidades 
da população mais carente, Kaká aposta nas 
suas ideias para ver o seu nome escolhido pela 
sociedade sergipana.

 A seguir, íntegra da entrevista 
concedia ao semanário.
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Cinform Online: Fale um pouco para 
Sergipe quem é Kaká – onde nasceu, 
mocidade, filhos ...

Kaká Santos: Meu nome é Clailton Batista 
dos Santos, mais conhecido como Kaká. Minha 
infância e adolescência, onde de fato cresci foi 
em Tobias Barreto, a nossa querida capital dos 
bordados. Sou filho de José Batista dos Santos, 
funcionário da Deso, e Josefa Maria dos Santos, 
costureira e feirante, até os dias de hoje. Sou pai 
do príncipe Juka, pai babão, kkkkkkkk! Comecei 
trabalhando em barraca de feira, depois fui 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Em seu discurso na sede do União Brasil
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balconista e posteriormente ingressei no ramo 
empresarial, com atuação nos Estados de 
Sergipe e Alagoas.

Como surgiu o interesse pela política 
partidária?  O interesse pela política surgiu 
desde pequeno, quando meus pais me 
ensinaram a olhar pelo próximo e a ajudar o 
semelhante de forma humana e igualitária. E 
assim, valorizá-las.

O senhor tem alguma experiência 
administrativa no setor público? Sim. Já 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Com o pai José Batista dos Santos, sua 
mãe Josefa Maria dos Santos e o filho Juka
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fui secretário de esportes pelo município de 
Tobias Barreto e candidato a vice-prefeito 
nas últimas eleições municipais, onde pela 
expressiva votação e principalmente, pelo 
clamor público decidi colocar, novamente 
meu nome à disposição.

Ao qual agrupamento político o senhor 
está vinculado? No momento atual, estou 
com o povo. Por isso, decidi encarar a 
campanha para deputado estadual. Entendi 
que nossa região, por não possuir nenhum 
representante a nível Estadual, precisa de um 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Essa foi na cavalgada do povoado Samambaia - Tobias Barreto
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nome novo, livre e sem desgaste eleitoral para 
ocupar uma cadeira na Alese, e principalmente, 
um nome capaz de oferecer aos eleitores do 
nosso Estado, uma nova proposta, formada por 
um novo grupo político, jovem e independente.

Onde se encontra o seu principal, ou 
principais, reduto (s) eleitoral (ais)? De certo, 
tenho Tobias Barreto, Itabaianinha, Lagarto, 
Simão Dias, Estância, Tomar do Geru, Umbaúba, 
Boquim e Cristinápolis como os municípios que 
mais abraçaram essa decisão. Mas, tenho apoio 
em diversos municípios do nosso Estado, os 
quais, possuo diversos amigos e apoiadores.

 Tenho percebido e ficado surpreso, e ao 
mesmo tempo muito contente, com a recepção 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Com os amigos Valter Macedo e Luisete na 
cavalgada do Povoado Samambaia, Tobias Barreto
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e carinho com as pessoas têm demonstrado 
nos mais diversos municípios. Com isso, posso 
dizer que Sergipe tem abraçado nossa decisão.

Por que você quer ser deputado estadual 
de Sergipe? Sempre gostei de cuidar das 
pessoas, de olhar no olho, entender o que se 
passa na vida delas. Esse será o lema da nossa 
campanha e nosso objetivo, dar assistência e 
propor melhorias na vida da população. 

É necessário que tenhamos à frente da 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Com sua mãe Josefa Maria no seu box no mercado dos bordados
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Assembleia Legislativa de Sergipe pessoas 
comprometidas e com capacidade de gerir, de 
escolher uma equipe qualificada para trazer o 
desenvolvimento que esperamos para Sergipe. 
Quero poder fazer parte disso e contribuir 
ainda mais para resultados significativos para 
a nossa sociedade.

O que o senhor fará como deputado 
estadual para Sergipe? Minha principal 
proposta de trabalho na Assembleia Legislativa, 
que é conhecida como a casa do povo, é legislar 
e fiscalizar o Executivo estadual, para que 
os recursos públicos sejam bem utilizados. 
Vou trabalhar também na busca por mais 
recursos para serem aplicados nas áreas de 
saúde, segurança, educação, esporte, entre 
outros. Trabalharei para que os recursos sejam 
aplicados corretamente, buscando a melhoria 
da qualidade de vida, saúde e renda, bem como 
a implantação de novas empresas para gerar 
oportunidades de emprego para nossa gente.

Qual o método de trabalho que você 
adotou na pré-campanha e agora na 
campanha oficial a deputado estadual? 
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Graças a Deus, eu sempre 
tive o apoio de pessoas 
que acreditam no meu 
projeto e compartilham 
isso com os amigos e 
família, possibilitando que 
tome proporções maiores. 
Desde a pré-campanha, 
meu trabalho vem sendo 
desenvolvido através do 
contato pessoal, nas casas, 
nas ruas. As redes sociais 
também têm um importante 
papel neste momento. 
Estamos trabalhando também pelo virtual, mas 
sem esquecer de ouvir as pessoas em reuniões, 
encontros, caminhadas e outros eventos 
permitidos pela Legislação Eleitoral. O eleitor 
quer ouvir os candidatos pessoalmente e que 
lugar de político é na rua e no meio do povo.

Então esse contato direto com a 
população, você acredita ser um fator 
positivo para esta candidatura? Sem 
sombras de dúvidas. O que tenho feito é 
conversar com as famílias para entender quais 

Com o filho Juka
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são os anseios 
delas para 
que eu possa 
trabalhar na 
campanha 
sabendo o 
que, de fato, 
o sergipano 
precisa. Política 
é diálogo, é 
trabalhar pelo 
coletivo. A 
política tem 
o poder de 
transformar 
a vida 
das pessoas. Por isso, nesta campanha, 
intensificamos nossas visitas no interior 
de Sergipe. Estamos levando mensagens 
de esperança, de apoio, e as pessoas têm 
abraçado nossos projetos.

Gostaria de deixar alguma mensagem 
para a população sergipana? Primeiramente, 
agradeço a todos pelo espaço, e gostaria 
de falar que eu trabalho desde minha 

Carinho pelos animais
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adolescência, sempre corri atrás dos meus 
sonhos. Quero que as pessoas se inspirem 
em mim. É preciso ter vontade. É preciso 
trabalhar mais. É preciso servir, servir e servir. 
Conheço os problemas enfrentados pela nossa 
gente e quero lutar para melhorar ainda mais 
a vida da população de Sergipe. Quero ter a 
oportunidade de fazer parte da transformação 
do nosso estado. Assim, como sempre fui, 
antes mesmo de ingressar na política, vou 
resumir o motivo de ter me colocado à 
disposição da sociedade sergipana: É pelo 
povo, com o povo e para o povo.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Cavalgada na festa tradicional do 
casamento caipira, com amigo Israel Cell.
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SENAC SERGIPE COMPLETA 75 
ANOS TRANSFORMANDO VIDAS 

PELA EDUCAÇÃO PROFISSIONAL

1/6

O Serviço Nacional de Aprendizagem 
Comercial (SENAC) em Sergipe celebra 75 
anos, neste 13 de agosto, formando gerações 
de profissionais qualificados, transformando 
milhares de vidas e oportunizando a 
construção de histórias de sucesso. O Senac 
iniciou suas atividades em 1947 quando foi 
instalada a Delegacia Regional do Senac e 
empossado o Conselho Consultivo na então 
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Associação Comercial de Sergipe, hoje 
Federação do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (Sistema Fecomércio Sesc/Senac).

Presidente da 
Fecomércio - 

Marcos Andrade

Para o presidente do Sistema Fecomércio 
Sesc/Senac, Marcos Andrade, o Senac 
tem papel fundamental na manutenção 
e disponibilização de trabalhadores 
qualificados e atualizados com as 
necessidades do mercado de trabalho. “O 
Senac completa 75 anos de história em 
Sergipe. História marcada pela qualificação 
de quase um milhão de sergipanos ao longo 
de sua trajetória na educação profissional do 
estado. Formando pessoas preparadas para 
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o mercado de trabalho e para a vida, pois 
o ensinamento que promovemos no Senac 
não se resume ao aprendizado profissional, 
ensinamos empreendedorismo, ética, 
respeito às pessoas” ressalta. 

Em Sergipe, a instituição tem um legado que 
marca o papel da qualificação profissional de 
jovens e adultos para os setores do comércio 
de bens, serviços e turismo. Somente nos 
últimos oito anos, mais de 170 mil pessoas 
foram formadas pelo Senac e ingressaram no 
mercado de trabalho formal ou trilharam a rota 
do empreendedorismo individual. O Serviço 
Nacional de Aprendizagem Comercial oferta 
educação nas modalidades de formação inicial 
e continuada e técnica conciliando ações 
mercadológicas e de promoção social. 

“O Senac é uma escola que transforma 
vidas para melhor e leva as pessoas a 
novos horizontes pessoais e profissionais. 
O curso dos 75 anos de atuação do Senac 
em Sergipe, mostra porque somos a 
maior e melhor escola de ensino técnico, 
profissionalizante e qualificatório do estado. 
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Quem é Senac, tem um grande diferencial 
no mercado, porque as empresas sabem que 
nossos alunos são os melhores em termos 
de qualificação desde o início de nossa 
história”, destaca Marcos Andrade.

Em 75 anos de história, o Senac já realizou 
ações educativas como palestras, eventos 
e formações nos 75 municípios sergipanos. 
Hoje, possui sede nos municípios de Aracaju, 
Itabaiana, Lagarto, Propriá, Tobias Barreto, 
Nossa Senhora da Glória, além de também 
oferecer serviços no Centro de Gastronomia, 
Restaurantes Escola e Unidade Móvel.

PSG
O Programa Senac de Gratuidade (PSG) 

disponibiliza cursos gratuitos que transformam 
vidas e oportunizam o crescimento e 
empreendedorismo dos seus participantes. 
Em oito anos, mais de 60 mil pessoas se 
matricularam no programa que é o início da 
mudança de vida e a chance de conquistar 
uma vaga no mercado de trabalho cada dia 
mais competitivo. Até o momento, em 2022, 
mais de 4.500 matrículas já foram realizadas.

4/6GERAL
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EMPREGABILIDADE
O Senac disponibiliza, não somente a 

formação, mas também a colocação do 
profissional no mercado de trabalho com o 
Banco de Oportunidades - Senac Carreiras. 
Este, é um serviço gratuito que promove a 
integração entre egressos, mercado de trabalho 
e empresas. Nos últimos anos, mais de mil 
empresas disponibilizaram vagas a fim de 
captar profissionais qualificados pelo Senac. 
Para que essas empresas possam realizar sua 
seleção, mais de cinco mil currículos de egressos 
cadastrados em nosso banco de currículos 
foram disponibilizados paras as empresas. 

Sueleyde Maciel, hoje colaboradora 
do Senac no Restaurante Escola Senac 
Bistrô, começou a escrever sua história de 
transformação de vida em 2016 quando 
participou, pelo PSG, do curso de Garçom. 
Em 2017, não perdeu a oportunidade e 
complementou sua formação com o curso 
técnico de Nutrição e Dietética. 

“O Senac foi e vai continuar sendo uma 
instituição surpreendente e de extrema 

5/6GERAL
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importância na vida do aluno. Por ter sua missão 
de educar, ensinar e encaminhar ao mercado 
de trabalho. Aqui eu pude deixar meu currículo 
melhor com mais experiências profissionais. O 
melhor de tudo é que depois de eu ter sido aluna, 
poder fazer parte da família Senac só me faz 
agradecer e não canso de convidar meus amigos 
e conhecidos a se profissionalizarem no Senac. 
Sou muito grata a tudo”, finaliza Sueleyde.

Colaboradora Sueleyde Maciel
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LAÉRCIO: EMPREGOS 
NO SETOR DE PETRÓLEO 

E GÁS EM SERGIPE

DIVULGAÇÃO

Durante visita ao conjunto Parque dos Faróis 
em Nossa Senhora do Socorro, nesta sexta-
feira, 12, o pré-candidato ao Senado Laércio 
Oliveira (PP) falou sobre propostas para trazer 

1/3GERAL
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mais emprego e desenvolvimento para Sergipe. 
Ele destacou as oportunidades que serão 
criadas no setor de petróleo e gás para atender 
às demandas que surgirão a partir de 2023. “A 
população precisa estar qualificada para poder 
ocupar essas vagas”, disse.

O setor energético em Sergipe já passa 
por transformações desde a aprovação da 
Nova Lei do Gás, que Laércio foi o relator no 
Congresso Nacional. 

“O Estado precisa diminuir a dependência 
do poder público e fazer empreendedorismo, 
gerar oportunidades de trabalho nos novos 
negócios que surgirão, seja através do polo 
industrial de gás, de petróleo, de fertilizantes 
ou no porto de Sergipe”, explicou Laércio.

2/3GERAL

https://cinformonline.com.br/
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O convite para a reunião partiu do 
vereador de Socorro, Elmo Paixão (PP), que 
destacou o trabalho de Laércio em Nossa 
Senhora do Socorro. 

“Nós precisamos ter políticos em Brasília 
comprometidos em ajudar nosso município, 
porque administrar sozinho não é tarefa 
fácil. Laércio já fez muito por Socorro e 
pelo Estado como deputado federal. Para 
ajudar o prefeito a trazer mais projetos eu 
tenho certeza que ele fará muito mais como 
senador da República”, reforça.

Presenças - A reunião contou com a 
presença do prefeito padre Inaldo, do ex-
prefeito Tonho da Caixa, da ex-deputada 
estadual Elma Paixão, do pré-candidato 
a deputado federal Bosco Costa, da pré-
candidata a deputada estadual Carminha 
Paiva, o secretário de Governo, Renato 
Nogueira, o secretário de Indústria e Comércio, 
Luís Carlos, o secretário de Transportes, 
Tininho, entre outras lideranças.

3/3GERAL
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Essa semana o Presidente da República 
Jair Bolsonaro compareceu a uma entrevista 
que durou mais de cinco horas nos estúdios 
do “Flow Podcast” em São Paulo. Com um 
recorde de quase 600 mil pessoas ao vivo 
assistindo, superou a live do ex-presidente 
Lula no famoso “Podpah” em dezembro do 
ano passado, que contou com mais de 290 
mil visualizações simultâneas. 

Fenômeno nas redes sociais (no Instagram 
são 20 milhões de seguidores), o Presidente 
respondeu sem a menor cerimônia tudo 
o que foi lhe perguntado. E nem parecia 
estar cansado, mesmo após 300 minutos 
de conversa. Sem qualquer papel para 
consulta, falou desde o assunto “Queiroz” até 
a pandemia. A repercussão até o presente 
momento foi muito positiva, contando com 

BOLSONARO É IMPARÁVEL

GERAL 1/3
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mais de 10 milhões de visualizações em menos 
de 48 horas. Vários indecisos declarando o seu 
voto no candidato em outubro.  Essa estratégia 
não poderia ter começado em melhor 
momento para Bolsonaro.

Com dados muito animadores, a atual 
administração trabalhou arduamente para 
melhorar o ambiente de negócios para a 
iniciativa privada, aprovando medidas com a 
Lei de Liberdade Econômica (lei 13.874/19). 

Não é à toa, que mesmo enfrentando a 
maior crise sanitária do século e uma guerra 
na Europa, o Brasil acumula um saldo positivo 
de 4.557.762 de vagas de emprego criadas 
desde janeiro de 2019 até junho desse ano, 
segundo o CAGED. 

E não para por aí. No mês de julho o IPCA 
– índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo –registrou uma taxa negativa de 
-0,68%, a menor de toda a série histórica 
iniciada em 1980. A deflação veio puxada pelas 
quedas dos combustíveis e energia elétrica, 
resultado da emeda constitucional 123, que 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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limitou a alíquota de ICMS em produtos 
essenciais a 18% (o estado de Sergipe cobrava 
inacreditáveis 29% só em cima da gasolina). 

Por fim, em consequência da lei 14.284 de 
dezembro de 2021, que institui os Programas 
“Auxílio Brasil” e “Alimenta Brasil”, ampliando 
e criando outros benefícios sociais, a extrema 
pobreza diminuirá, segundo um estudo do 
IPEA. Até o final do ano, o número de famílias 
nessa situação cairá para o percentual de 4%. 

Em janeiro de 2019, esse percentual era de 
5,1%. Um dos fatores apontados como causa 
da redução é o pagamento desses benefícios 
e o aumento no número de famílias que saltou 
para 18,1 milhões, 4 milhões a mais, entre 
janeiro e junho de 2022. 

Como diria um conhecido estrategista de 
campanha da Casa Branca: “It’s the economy, 
stuopid.” (É a economia, estúpido)

GERAL TRIBUNA LIVRE

lZaira Freire - Cristã, advogada e escritora. Livro 
“O Porquê da Prosperidade”, Editora Ágape.
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O Estúdio Capitania do Som, que criei em 
1999, foi a realização de um sonho profissional 
que acalentava desde os anos 80 quando 
entrei pela primeira vez em um estúdio 
profissional. Em 1981 gravei em Salvador no 
estúdio WR a voz da música Voo Livre que 
participou do Festival da TV Sergipe, foi muito 
rápido a passagem por lá. Mas, em 1985 entrei 
nos estúdios da Somax em Recife para gravar e 
produzir o disco Cajueiro dos Papagaios, disco 
em parceria com Lula Ribeiro e Paulo Lobo. 
Tudo era novo e ao mesmo tempo um grande 
aprendizado. E, assim veio a vontade de ter um 
estúdio de gravação e produção profissional.

Em 1999 realizei esse sonho e começamos a 
trabalhar com diversos projetos e artistas, um 

A VOZ DA BARRA!
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CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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deles era Cláudio Barreto. Ele chegou pelas mãos 
do Joaquim Antônio e Valdo França em 2001, 
um sujeito agradável com composições muito 
interessantes. Cláudio Caducha foi assim que ele 
se apresentou e o Joaquim disse sorrindo: 

- Neu esse é Caducha, militante de esquerda 
um cantor e compositor maravilhoso, você vai 
gostar. O que sempre me interessou foi o talento 
e a qualidade. A militância fica por conta de 
cada um. Lembrei que já tinha assistido Cláudio 
algumas vezes. Fui jurado no Festival Canta Barra 
nos anos 90, ele havia ficado em 1° Lugar com 
a música Antes do Sol Chegar, depois no Canta 
Nordeste de 1993 onde fui coordenador. 

Cláudio já havia chamado a minha atenção 
com a sua participação e a música Desejo. 
Assumi a coordenação do Festival Sescanção, 
festival que o Sesc promovia todos os anos. 
Sendo que de 1996 até 2007 Cláudio era 
participante ativo do concurso. Conversamos e 
acertamos a gravação do seu primeiro trabalho. 
O tempo passou e um dia o Valdo França entrou 
na minha sala e veio me mostrar os arranjos que 
ele estava preparando para o disco do Caducha. 

2/8| CULTURAGERAL
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Fiquei impressionado com as músicas, eram 
13 faixas e não tinha uma que não fosse bem 
construída e com letras muito bacanas. Muitas 
das canções participaram dos festivais outras 
inéditas e os arranjos impecáveis. Valdo estava 
dedicado a fazer o melhor disco do Capitania. 
Marcamos o estúdio e na primeira sessão 
de gravação Cláudio fez o convite para que 
participasse da produção, direção dos trabalhos 
e do show de lançamento. Claro topei na hora, 
não é todo dia que você pode fazer o que mais 
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gosta em um trabalho robusto com muita 
qualidade artística e musical.

O Disco “Impressões Urbanas” é uma crônica 
musical sobre a vida urbana. Cada canção retrata 
uma época da obra do Cláudio, a variedade 
rítmica não exime uma unidade de ideias no 
trabalho, é um retrato da cidade e das pessoas, 
um olhar da sociedade urbana com sua solidão, 
alegria, conflitos, manipulações, violência e amor.

Impressões urbanas é a música que abre 
o CD e diz: Quando amanhece, as pessoas 
passam terminais, quase se esquecem de viver, 
nem podem refletir, um arranjo primoroso com 
metais e uma batida funk Balada; Joana e o 
Mar, uma canção de amor: Um simples poeta 
contemplando suas águas… A nau partiu, Joana 
acenou, sumiu no mar… A terceira faixa é uma 
linda bossa-nova, Meeting em parceria do 
Erasmo Santa Bárbara: Ela vem ali vai passar 
aqui, quem sabe até sorrir pra mim. O Deserto 
é uma canção forte e tensa, tem a parceria 
do Mingo Santana e tem como tema central 
a solidão: O meu olhar chora deserto, o oásis 
é a ilusão, visão imaginaria da minha solidão. 

4/8| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    62  

Cada canção nos incentiva a ouvir todo o disco. 
Caminhos; A Lenda Curupira; Ciranda; Olha pra 
África; Samba da Felicidade; Desejos; Um Canto 
a Liberdade, um hino a todos nós: Ô senhora 
liberdade, não se afaste de mim;  E Antes do Sol 
Chegar, linda canção e a minha favorita: baby é 
muito importante que você não diga adeus, você 
é mais que necessária pra que eu possa existir.

Cláudio me convidou para escrever a 
apresentação do CD Impressões Urbanas e 
transcrevo aqui: “Ao coordenar o Festival Canta 
Nordeste de 93, me deparei com boas novidades 
e uma delas logo de cara me chamou atenção. 
Uma voz forte, afinada em uma melodia que de 
tão boa parceia conhecida. O cantor não venceu 
o Festival mas ganhou um fã. Passou-se o tempo, 
e o músico tímido e humilde virou um grande 
artista participando de vários festivais aqui e por 
todo o país, sempre obtendo bons resultados, 
acumulando experiência. Agora ele parte para 
o seu primeiro grande vôo e escolheu o estúdio 
Capitania do Som para realizá-lo, o que me é 
um privilérgio! Impressões Urbanas é o primeiro 
CD do cantor e compositor Cláudio Barreto, um 
lutador dos movimentos sindicais e populares 
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com boa visão dos dois lados da moeda ou 
da cidade, que usa sua vivência para compor 
e escrever letras que têm cheiro de fumaça e 
flor. Chega a suas raízes e canta a sua gente 
com felicidade e liberdade, isso tudo Antes 
do Sol Chegar. Impressões Urbanas é um 
produto de alta qualidade artística e sonora 
que a gente não se cansa de ouvir”.

O disco tem os arranjos e teclados de Valdo 
França, guitarras de Álvaro, baixos de Gilson 
Batata, baterias de Rômulo Filho, percussões de 
Pedrinho Mendonça, os metais foram gravados 
por: Gentil, Carlinhos e Souza, ainda teve a 
participações dos músicos: Ton Toy, Marcus 
Vinícius, Plínio, Maurício e Deraldo. Um disco que 
todo ouvinte da boa música deveria ter em casa.

Nas andanças pelo Brasil, participou e foi 
finalista no 18° Festival de Música e Poesia 
de Paranavaí/PR em 1998, no 2° Festival do 
MERCOSUL na cidade de Encantado/RS em 
1998, Festival de Música de Santa Bárbara 
D’Oeste/SP em 2001 e no Festival Botucanto/
SP em 2003. Em 2004 Foi vencedor do 1° 
Prêmio Banese de Música com a canção: 

6/8| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    64  

“O Que Me Acalma”. No mesmo ano que 
lançou o cd “Impressões Urbanas”. Lembro 
que começamos a divulgar o lançamento do 
CD na rádios, TVs e Jornais e todos queriam 
saber do vencedor do Festival, para muitos 
um desconhecido, mais já um ídolo para a 
Barra dos Coqueiros. Esse prêmio foi muito 
importante, talvez não para o Banese, afinal até 
hoje se procurar alguma informações sobre o 
prêmio vai ser difícil de achar nas redes. 

Na época tivemos que participar de uma 
reunião com eles para pedir apoio na divulgação 
do show, com a justificativa que Claudio fora 
o grande vencedor e seria mais uma forma de 
divulgação da instituição financeira sobre uma 
importante projeto da empresa. Ouvimos do 
responsável pelo Marketing a seguinte frase: 
- Já não basta a gente realizar o Festival não? 
Vocês sempre querem demais. Com essa 
resposta fomos a luta e realizamos o show de 
lançamento com grande sucesso de crítica 
e público. E pela primeira vez na história da 
política sergipana o trabalho artístico ajudou na 
eleição de um dos seus artistas, Claudio é eleito 
Vereador e depois Vice prefeito da sua Cidade 
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Barra dos Coqueiro. Atualmente, Cláudio 
Caducha formula, desenvolve e apoia, através 
do Instituto Dona Sula, Projetos Sociais na área 
da cultura a exemplo do Projeto Orquestra de 
Cordas Santa Luzia, o Encontro Cultural Julino, 
o Encontro Nacional de Coros “Canto na Ilha” 
e o Coral Vozes da Ilha e continua compondo e 
tocando para o povo da terra que ele ama.

O Cláudio se transformou em grande amigo, 
que venho acompanhando a sua trajetória. Ele 
não tinha como escapar da ação política e filiado 
aos partidos dos trabalhadores, foi eleito vereador 
e vice-prefeito da sua cidade natal Barra dos 
Coqueiros. É um trabalhador incansável da justiça 
social e dos direitos das pessoas. Ativo sindicalista 
e competente articulador, isso tudo sem perder 
a ternura de compositor e cantor. Cláudio 
Barreto, o Caducha, é desses sujeitos que veio 
ao mundo para fazer o bem. Sou fã, amigo e 
padrinho de casamento. A música ganha com 
seu talento e sensibilidade, a política com o seu 
senso de justiça e honestidade.

8/8| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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O filósofo francês Diderot, no livro intitulado 
Um plano de universidade, esboça elementos 
relevantes para pensar políticas públicas na 
área da educação. O objetivo esperado pelo 
enciclopedista é que a educação esclareça a 
sociedade, tornando-a civilizada, contrapondo-
se, portanto, a situação de barbárie vista em 
países que não investiam em educação.

Entre os aspectos citados por ele, 
destaco alguns: 1) Que o Estado assuma a 
responsabilidade na oferta da educação para 

A CRISE DA EDUCAÇÃO 
BRASILEIRA E A ELEIÇÃO 
PRESIDENCIAL DE 2022
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todos; 2) Que o Estado contrate professores 
para lecionar nos estabelecimentos escolares; 
3) Que as escolas possuam bibliotecas e vasto 
acervo bibliográfico; 4) Que os conteúdos 
a serem ministrados sejam alicerçados no 
conhecimento científico; 5) Que a educação seja 
laica. Há outros aspectos relevantes, o que torna 
a obra bastante interessante para quem quer 
aprofundar os estudos na área da educação.

Recorro ao filósofo francês para 
compreender o atual cenário da educação 
brasileira, situação que a coloca como 
uma das preocupações centrais da 
população, ficando atrás apenas dos temas 
relacionados à economia, como inflação, 
desemprego, fome, etc.

De acordo com a Constituição Federal, a 
responsabilidade da União é efetivar o direito 
à educação no nível superior (graduação e 
pós-graduação), como também auxiliar, do 
ponto de vista técnico e financeiro, estados e 
municípios. De igual modo, cabe ao governo 
federal, através do MEC, coordenar ações 
educacionais na esfera nacional. 
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Faço este destaque porque é comum ouvir/ler 
vozes defendendo que a União deveria priorizar 
a educação básica, muitas vezes em detrimento 
do ensino superior. Além de inconstitucional, 
a afirmação recorre a um erro basilar; é nas 
universidades/faculdades que os professores 
da educação básica são formados. A falaciosa 
prioridade, caso se efetive, tende a impactar na 
educação básica a médio e longo prazo.

Voltando ao fio condutor da minha 
reflexão, pensar sobre educação requer 
uma contextualização. Sem ter a pretensão 
de esgotar o diagnóstico, destaco alguns 
pontos cruciais. O primeiro dele diz respeito 
ao suporte financeiro que a União deu aos 
estados e municípios nos últimos anos. 
Segundo dados da Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), o Brasil foi um dos poucos países 
do mundo que reduziu o investimento em 
educação no período da pandemia. Houve, 
também, o mau uso das verbas federais, como 
a aquisição de kit’s de robótica por escolas que 
não dispunham de internet e computadores 
ou o superfaturamento na compra de ônibus 
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escolares. Mais recentemente, 3,6 bilhões de 
reais da educação foram transferidos para o 
orçamento secreto. 

Ainda no capítulo financiamento, mesmo 
com o novo FUNDEB incrementando recursos 
adicionais, a aprovação da lei que limita o valor 
do ICMS cobrado pelos estados impactará 
negativamente na constituição do fundo. Estudo 
feito pelo Conselho Nacional dos Secretários 
de Fazenda dos Estados (CONFAZ) estima 
que a educação perderá, aproximadamente, 
21 bilhões de reais por ano com a redução do 
imposto, medida que é considerada por muitos 
analistas como eleitoreira.

Quando o assunto é suporte técnico aos 
estados e municípios, o que foi visto nos últimos 
3 anos e meio foi a total omissão do Ministério 
da Educação. Além da constante troca de 
ministros e do perfil duvidoso que cada um 
possui, a pandemia desnudou por completo a 
incapacidade técnica dos dirigentes do MEC em 
elaborar programas, coordenar e executar os 
existentes. Até fraudador de diploma foi posto 
no cargo de ministro da educação.
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No caso do suporte para o ensino superior a 
situação se agrava aceleradamente. Recursos 
destinados para manutenção são os menores 
dos últimos 10 anos. Não há mais verbas para 
investimentos. Até intervenção na autonomia 
das universidades ocorreu, a exemplo da 
que aconteceu na UFS no final de 2021, nos 
fazendo reviver o período da ditadura militar. 
Depois de 32 anos seguidos de aumento no 
número de matrículas nas universidades 
federais, houve a diminuição de ingressantes 
entre os anos de 2020 e 2021.

Os professores universitários estão 
passando por uma campanha intensa de 
desvalorização. Ofensas vindas do próprio 
presidente e dos ex-ministros da educação 
contra a integridade moral e profissional, 
precarização das condições de trabalho, 
salários sem reajuste há 6 anos são alguns 
exemplos. Nunca antes na história desse país 
professor universitário foi tido como inimigo 
número 1 do governo federal.

Para completar, o Ministério da Educação foi 
o ambiente do principal escândalo de corrupção 
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lChristian Lindberg   - é professor do Departamento em Filosofia da UFS. Doutor em 
Filosofia da Educação (UNICAMP) e pós-doutor em Educação (UNICAMP), é integrante 
do Grupo de Ética e Filosofia Política da UFS. 
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do atual governo. Graças as denúncias feitas 
pela imprensa, a sociedade teve conhecimento 
da existência de uma quadrilha que traficava 
influência entre o Palácio do Planalto e o MEC. 

Sob a tutela do ex-ministro da educação, 
o pastor Milton Ribeiro, mercadores da fé 
exerciam a função de lobistas na liberação de 
recursos para prefeituras aliadas. Em troca, 
os prefeitos doavam bíblias, dinheiro, terrenos 
para a construção de templos religiosos e até 
barras de ouro para.

Por fim, a eleição presidencial, como 
também a estadual, será um espaço para a 
população reafirmar a importância que dá 
à educação. A exemplo de Diderot, Adorno 
confere à educação a tarefa de contribuir com 
o desenvolvimento civilizacional dos povos. 
Para tanto, estabelece que sua grande missão 
é desbarbarizar a humanidade, evitando que a 
experiência de Auschwitz se repita.
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2 CANDIDATURA 
AMEAÇADA?
Há quem diga que o 
médico e ex-deputado 
federal Jorge Alberto 
(PROS) ainda não sabe 
se a sua candidatura 
ao governo de Sergipe 
sobreviverá. Ele 
aguarda definições 
sobre quem ficará 
com o partido. Além 
de Jorge, também 
vivem nesta expectativa nove candidatos a 
deputado federal e 10 postulantes a estadual. 
Caso a legenda fique com Marcos Holanda, 
a candidatura do sergipano estará salva, 
porém se o TSE mantiver o PROS nas mãos 
de Eurípedes Júnior, o médico samba, pois a 
sigla passará a apoiar o presidenciável Lula, de 
quem Jorge Alberto discorda politicamente. Só 
o tempo para responder.

FOTOS DIVULGAÇÃO

FREI EDSON É FEDERAL 
O ex-prefeito de Nossa Senhora do Socorro, 
Edson Luiz Campos da Silva, conhecido 
como Frei Edson (foto), é candidato a 
deputado federal pelo PDT do prefeito 

NOTAS POLÍTICAS

Editor Responsável: Toni alcântara 
Jornalista: Cláudio vasconcelos 

1/6



76

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

3
 A

N
O

 4
 -

 1
5

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2

PALANQUES DOS PRESIDENCIÁVEIS
Enquanto o candidato a presidente Lula 
da Silva pode escolher em Sergipe entre 
os palanques do PT e do PSD, outros 
presidenciáveis terão que se virar nos 
trinta para conseguir quem os apresente ao 
eleitorado sergipano. É o caso, por exemplo, 
de Sofia Manzano (PCB) e Roberto Jefferson 
(PTB). O partido do petebista, por sinal, 
apoia em peso a reeleição de Jair Bolsonaro. 
Também desperta atenção a ausência no 

4/6

Edvaldo Nogueira. A foto é de um encontro 
dos candidatos a federal e estadual com a 
Executiva Estadual do partido, quando na 
oportunidade Edvaldo fez questão de dizer ao 
Frei Edson que ele era um nome em quem 
o partido está apostando e confiante no seu 
sucesso nas eleições de outubro próximo. 
Também o candidato a vice-governador 
na chapa encabeçada por Fábio Mitidieri 
e presente ao evento, Zezinho Sobral, fez 
questão de elogiar o Frei Edson e desejar 
sucesso na sua campanha à Câmara Federal.  
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JOÃO MARCELO 
INELEGÍVEL 
Parte da imprensa 
noticiou crente que o 
deputado estadual João 
Marcelo (foto) desistiu 
da reeleição para se 
dedicar à esposa e ao 
filho recém-nascido. Na 
verdade, o fato é que 
ele retirou a candidatura 
porque está inelegível. 
Em abril último, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) confirmou a condenação 
de João Marcelo por omissão de despesas 
e da superação do teto de gastos com a 
locação de automóveis quando era prefeito 

5/6

estado da campanha do presidenciável Ciro 
Gomes (foto). Embora a legenda dele seja 
presidida pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo 
Nogueira, são poucas as ações do partido em 
favor do ex-governador.
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PEDIDO NEGADO CONTRA SÉRGIO
O promotor de Justiça do Ministério Público 
da Bahia, Saulo Rezende Moreira, indeferiu os 
pedidos solicitados pela Polícia baiana para a 
prisão temporária do empresário e candidato 
a vice-governador de Sergipe, Sérgio Gama 
(foto), e outras pessoas. Para o promotor, até 
o momento não há motivação que justifique 
a decretação da prisão. Embora tenha 
indeferido o pedido de prisão, o promotor 
destacou na decisão que “ressalva-se a 
possibilidade de surgirem novos elementos 
posteriores que recomendem as medidas ora 
pleiteadas”, salienta.
 

6/6

de Nossa Senhora das Dores. Coube ao 
ministro-relator Alexandre de Morais manter 
a inelegibilidade do petista por oito anos. 
Quem quiser, conteste a informação. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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om 35 anos de profissão, o 
neurocirurgião Petrônio Gomes, 59 

anos, se lança agora na política partidária. 
Considera-se um neófito ao trilhar este 
caminho, mas leva como experiência o 
fato de já ter sido presidente da Sociedade 
Médica de Sergipe (SOMESE), atuando 
em outras entidades médicas e ter sido 
secretário adjunto municipal de Saúde 
na gestão do prefeito João Alves Filho. 
Agora é candidato a deputado federal pelo 
PTB, partido que apoia o presidente Jair 
Bolsonaro, que busca a reeleição.  

C

PETRÔNIO GOMES: “SOU DE 
DIREITA, CONSERVADOR, 
MONARQUISTA E ALIADO DO 
PRESIDENTE BOLSONARO”

Como presidente da 
Somese, Petrônio 
Gomes foi elogiado pela 
sua administração

FO
TO

S 
D
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G
A
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A iniciativa de candidatar-se a deputado 
federal veio por considerar-se um profundo 
conhecedor dos problemas de Sergipe, 
principalmente na área da saúde, e por estar 
tendo o apoio da sua própria classe.  “Um 
grande grupo de colegas me incentivou 
neste projeto e resolvi aceitá-lo, plenamente 
consciente do papel que posso desempenhar 
na Câmara”, disse Petrônio Gomes, que 
aceitou o convite de João Fontes, presidente 
estadual do PTB, para ingressa na sigla.

“Nunca teria aceitado entrar na política 
sem o apoio e incentivo da classe médica. 
Temos nomes excepcionais que poderiam 
estar no meu lugar, mas poucos são os que 
querem entrar na política. Fico lisonjeado e 
muito orgulhoso por ter esse apoio”, ressaltou.

“Sou de direita, conservador e até 
monarquista de modelo europeu. Sou, sim, 
aliado do presidente Jair Bolsonaro, junto 
com o meu partido, o PTB”. Assim se define 
Petrônio Gomes, acrescentando que a 
conquista dos eleitores “dar-se-á pela minha 
caminhada como médico e neurocirurgião, 
na qual venho prestando serviços à saúde 
do nosso Estado”. Ele afirmou, também, 
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que tem o apoio 
dos médicos, “na 
sua esmagadora 
maioria, apoiadores 
de Bolsonaro”, 
completa.

Quando João 
Fontes decidiu 
renunciar à 
candidatura a 
governador de 
Sergipe, aliando-se 
ao PL de Valmir de Francisquinho, Petrônio 
Gomes apoiou a decisão da diretoria do 
partido. Para ele, “a coligação com o PL 
era lógica, pois são partidos que têm no 
presidente Bolsonaro o seu líder máximo. 
As discussões foram feitas através da nossa 
diretoria, mas apoio integralmente”, destacou.

Além de ser um neurocirurgião bastante 
conhecido em Sergipe, Petrônio Gomes é 
um intelectual, dono de uma riquíssima 
biblioteca particular com mais de 30 mil 
livros, possivelmente uma das maiores do 
Estado. Na vasta biblioteca, que ocupa, 
literalmente, uma casa dentro da sua própria 

Petrônio: “Nunca teria aceitado 
entrar na política sem o apoio e 
incentivo da classe médica”

ARQUIVO PESSOAL
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casa – a redundância é proposital – Petrônio 
reserva algum tempo para leituras, mas 
também para refletir sobre os principais 
problemas que afligem o país e, mais 
particularmente, Sergipe.

Esta semana, já em plena campanha 
para deputado federal, Petrônio Gomes 
conversou com o Só Sergipe. Confira o 
melhor da entrevista. 

O senhor tem uma carreira profissional 
impecável como neurocirurgião, e, agora, é 
candidato a deputado federal. Anteriormente, 
o senhor anunciou que desejava uma 
cadeira na Assembleia Legislativa. O que foi 
determinante para essa mudança?

Petrônio Gomes: A candidatura a deputado 
federal foi a pedido do PTB, para colocar um 
representante da classe médica na disputa.

Conquistar uma vaga na Câmara Federal 
não é algo simples, e o candidato tem 
que gastar muita sola de sapato. Além 
disso, o senhor vai concorrer com políticos 
“profissionais” que querem se manter na 
Câmara. Está preparado para o embate? 
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Considero-me um nome novo na política 
partidária, mas, pronto, preparado para 
disputar uma vaga na Câmara, como um 
representante da área médica, conhecedor a 
fundo dos problemas, que são imensos.

E por que ingressar na política partidária? 
Como se deu a escolha do partido – 
o PTB? A classe médica precisa, há 
tempos, de um representante na Câmara 
Federal.  Um grande grupo de colegas me 
incentivou nesse projeto e resolvi aceitá-lo 
plenamente consciente do papel que posso 
desempenhar na Câmara. A escolha do 
PTB foi a convite do presidente da sigla em 
Sergipe, João Fontes, aliado incondicional 
do nosso grande presidente Jair Bolsonaro, 
o qual também sou, assim como a 
esmagadora maioria da classe médica.

O senhor já foi dirigente de diversas 
entidades médicas e secretário adjunto 
da saúde de Aracaju, na gestão do então 
prefeito João Alves, em 2013. Essas duas 
experiências contribuíram para tomar decisão 
de entrar na política partidária? Presidente 
da Sociedade Médica de Sergipe, vice-
presidente da Associação Médica Brasileira 

5/10
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e secretário adjunto da Saúde de Aracaju 
foram experiências com um aprendizado 
tamanho, que em muito contribuíram para a 
minha entrada na política partidária.

O senhor se define como alguém de 
direita, altamente conservador. O senhor é 
um aliado de primeira hora do presidente 
Jair Bolsonaro, como seu partido, ou é 
independente? Sou de direita, conservador 
e até monarquista de modelo europeu. Sou, 
sim, aliado do presidente Jair Bolsonaro, 
junto com o meu partido, o PTB.

O senhor é um neófito na política 
partidária. Qual sua estratégia para 
conquistar eleitores, principalmente os mais 
jovens, com uma pauta conservadora? A 
conquista dos eleitores dar-se-á pela minha 
caminhada de 35 anos como médico e 
neurocirurgião, na qual venho prestando 
serviços à saúde do nosso Estado.

E entre seus colegas médicos, sua 
candidatura tem sido bem aceita? Nunca 
teria aceitado entrar na política sem o apoio 
e incentivo da classe médica. Temos nomes 
excepcionais que poderiam estar no meu 

6/10
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lugar, mas poucos são os que querem entrar 
na política. Fico lisonjeado e muito orgulhoso 
por ter esse apoio.

Como o senhor analisa a decisão de João 
Fontes em aliar-se ao candidato Valmir de 
Francisquinho, passando a ser o primeiro 
suplente ao Senado? O senhor participou 
das discussões? A coligação com o PL 
era lógica, pois são partidos que têm no 
presidente Bolsonaro o seu líder máximo. 
As discussões foram feitas através da nossa 
diretoria, mas apoio integralmente.

7/10

Mendonça Prado, João Fontes e Petrônio Gomes. 
Ao fundo, a vasta biblioteca do renomado médico
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Quando o senhor anunciou, nas redes 
sociais, que iria ser candidato a deputado 
federal, postou uma foto com João Fontes 
e Mendonça Prado na sua biblioteca. A 
educação será um dos seus focos? Além da 
educação, meu foco será saúde, cultura, 
turismo e lazer.

E por falar em biblioteca, o senhor é 
dono de um enorme acervo, não só de 
livros, mas de revistas, jornais etc.  O seu 
acervo é o maior do Estado ou do Brasil? 
Nossa biblioteca é minha paixão. O acervo 
é amplo, talvez o maior do Estado, não do 
Brasil. Coloco à prova!

Quando o senhor começou essa biblioteca? 
Nosso acervo não para de crescer desde 
1976. Temos 32 mil livros, quatro mil 
revistas, seis mil discos de vinil, dois mil CDs, 
dois mil DVDs, milhares de fotos, cartões-
postais, selos, moedas. Tudo é contado a 
partir de milhares de itens. Tenho minha 
esposa Selma como minha grande ajudante.

O senhor já se rendeu também aos 
e-books? O que acha dessa modalidade de 
livros? E-book é um avanço na tecnologia da 

8/10
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leitura, tem seu espaço 
e importância. Mas nada 
se compara em focar um 
livro, folhear, sentir o 
cheiro, colocar embaixo 
do braço…

Seu pai, o 
pernambucano de 
Arcoverde, Petrônio 
Gomes, foi funcionário 
do Banco do Brasil 
e ao ser transferido 
para Aracaju estreou 
no jornalismo na Gazeta de Sergipe com o 
artigo “Cidade Nua”. Ele foi sua inspiração 
para se tornar um leitor voraz? Meu 
saudoso pai foi o meu grande incentivador 
e estimulador dessa biblioteca. Sua 
biblioteca, à qual está integrada à minha, é 
excepcional em filosofia, história, biografias, 
romances clássicos, religião.

E como se deu a escolha pela medicina? 
E mais especificamente à neurocirurgia? 
A escolha da Medicina foi justamente 
através desses livros – Hipócrates, o filósofo 
Avicena, Egas Moniz, Pauster e muitos 

9/10

Petrônio Gomes na 
convenção do PTB que 
referendou seu nome como 
candidato a deputado federal
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

outros. A neurocirurgia foi através das 
reportagens das Revistas Manchete e O 
Cruzeiro, nas quais mostravam Dr. Paulo 
Niemeyer operando. A partir daí tive um só 
objetivo, que era ser residente do Dr. Paulo 
Niemeyer, e consegui. Fui o único sergipano 
que fez residência médica com Dr. Paulo, 
o maior nome da neurocirurgia no Brasil. 
Muito me orgulho disso.

O senhor fez residência médica no Rio 
de Janeiro e a “cidade maravilhosa” já 
era violenta. Tem alguns fatos pitorescos 
quando era residente que lhe marcaram? 
Como o serviço do Dr. Paulo era muito 
grande e o mais famoso à época, tive 
oportunidade de conhecer o Rio de Janeiro 
a fundo e conhecer pessoas ilustres, todos 
esses amigos e clientes dele como Roberto 
Marinho, Ivo Pitanguy, Chico Anísio, 
Martinho da Vila, Jorge Amado, Zelito Viana, 
Nelson Carneiro, várias atrizes e atores. 
Infelizmente, naquele tempo não havia 
celular com essa tecnologia atual, por isso 
não temos o registro.

10/10
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E

ELEIÇÕES 2022: 
DINASTIAS QUEREM 
MANTER SUCESSÃO 
FAMILIAR NA 
POLÍTICA EM SERGIPE 

m Sergipe, assim como na maioria dos 
estados brasileiros, as dinastias políticas 

se sucedem ou, ao menos, tentam manter a 
sucessão familiar onde os principais caciques 
políticos indicam parentes de todo tipo para 
continuar ocupando cargos nos parlamentos e 
no Executivo. Em Nossa Senhora do Socorro, 
por exemplo, o prefeito Padre Inaldo (PP) 
prepara a candidatura da mulher Carminha 
Paiva (Republicanos), a deputada estadual. 
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Em Lagarto, não é diferente: O deputado 
federal Gustinho Ribeiro (Republicanos), que 
já está com a esposa Hilda Ribeiro (SD) no 
comando da prefeitura do município, prepara 
a reeleição e a a eleição da mãe, Áurea 
Ribeiro (Republicanos) a deputada estadual.

O mesmo se registra no município de 
Japaratuba, onde a prefeita Lara Moura 
(União Brasil), esposa do ex-deputado André 
Moura (União Brasil), prepara a eleição 
da filha de ambos Yandra Moura (União 
Brasil) a deputada federal. Capela também: 
a prefeita Silvany Mamlak (PSC) ajudará o 
atual esposo, Christiano Cavalcante – ex-
prefeito de Nossa Senhora de Lourdes e ex-
presidente da Fames – a deputado estadual.

Em Aquidabã, o prefeito Dr. Mário 
(Republicanos) tenta ajudar a mulher Dra. 
Lidiane (Republicanos) para a Assembleia 
Legislativa, enquanto que em Aracaju 
e Simão Dias o ex-governador Antônio 
Carlos Valadares (PSB) prepara-se para ser 
candidato a deputado estadual e Valadares 
Filho (PSB) para o Senado.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



91

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

3
 A

N
O

 4
 -

 1
5

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2
1/4

O

PDT REÚNE 
CANDIDATOS PARA 
ORIENTAÇÕES 
SOBRE LEGISLAÇÃO 
ELEITORAL

Diretório Estadual do PDT em 
Sergipe reuniu seus candidatos, 

na manhã de sábado (13), em Aracaju, 
para prestar orientações sobre o pleito 
eleitoral. O presidente estadual do partido, 
prefeito Edvaldo Nogueira; o candidato a 
governador, Fábio Mitidieri, e o candidato 
a vice-governador, Zezinho Sobral, 
participaram do encontro. O PDT conta 
com 24 candidatos a deputado estadual e 
nove candidatos a deputado federal.

o presidente do PDT de Sergipe, Edvaldo Nogueira, 
ao lado das mulheres candidatas do partido
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“Fico muito feliz e satisfeito com 
a confiança depositada em nós pelos 
candidatos que optaram pelo PDT para 
disputar a eleição deste ano e para 
construir um país melhor para todos. Esta 
é uma campanha muito importante para 
o Brasil, uma vez que há uma crise muito 
grande, aumento do desemprego, fome e 
miséria no país, então precisamos fazer a 
nossa parte para mudar esta realidade”, 
afirmou Edvaldo.

O presidente estadual do PDT ressaltou 
ainda que “todos devem se engajar 
na campanha eleitoral para evitar que 
aventureiros governem  Sergipe”. “Fábio 
e Zezinho são os mais preparados para 
governar o nosso Estado. Eles não vão 
apenas dar continuidade ao trabalho que 
foi bem feito, mas têm o melhor projeto 
para fazer Sergipe avançar, com geração 
de emprego, investimentos no interior e 
desenvolvimento”, declarou.

Edvaldo lembrou que Fábio, no 
exercício do seu mandato de deputado 
federal, “destinou recursos importantes 
para Aracaju”, de modo que “tem certeza 
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que ele será um importante aliado da 
capital eleito governador do Estado”.

O presidente do PDT também destacou a 
importância de eleger deputados estaduais 
e federais que tenham compromisso com 
Aracaju e Sergipe. “Nosso desafio é este: 
eleger uma bancada do nosso partido que 
seja forte e comprometida na Assembleia 
Legislativa e na Câmara Federal com 
a nossa capital e com o crescimento e 
desenvolvimento do Estado”, disse.

“NOSSO EXÉRCITO” - Fábio Mitidieri 
afirmou que está “muito satisfeito” com a 
presença do PDT na chapa majoritária. 

“O PDT vem forte na nossa chapa, com 
a presença de Zezinho, que chegou para 
ajudar  para complementar, é uma luz muito 
forte na nossa chapa e tem nos ajudado 
muito neste início da caminhada, que já 
começou vitoriosa”, declarou. Ele ressaltou 
que “todos os candidatos proporcionais da 
coligação são importantes”. “Vocês são o 
nosso exército, que estão nas ruas, levando 
a nossa mensagem para a sociedade, são 
multiplicadores do projeto que vai fazer 



94

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

3
 A

N
O

 4
 -

 1
5

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2
4/4

Sergipe avançar”, reiterou. O candidato a 
vice-governador, Zezinho Sobral, afirmou 
aos candidatos proporcionais que “o PDT 
está à disposição para ajudar e orientar”. 
“Queremos estar junto de vocês. Na 
condição de representante do PDT na 
chapa majoritária, quero assegurar que a 
construção política de cada candidatura aqui 
é importante para nós”, disse.

No encontro, os candidatos a deputado 
estadual e a deputado federal receberam 
orientações jurídicas, contábeis e 
de comunicação e de publicidade. 
Presidente do PDT em Aracaju, Evandro 
Galdino, destacou que a direção da sigla 
assegurará aos candidatos “tranquilidade 
para que toquem suas campanhas, uma 
vez que toda a parte burocrática está 
sendo bem cuidada”. “Há uma equipe 
de retaguarda dentro do PDT cuidando 
dos candidatos, assegurando que a parte 
burocrática e documental cumprirá os 
regramentos estabelecidos pela Justiça 
Eleitoral”, afirmou. 

(Texto e fotos: Ascom PDT/SE)

VOLTAR PARA
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O

VEREADOR BINHO 
DECLARA APOIO A 
CANDIDATURA DE 
NETO BATALHA 

vereador por Aracaju, Binho (PMN) 
declarou apoio à candidatura a deputado 

estadual de Neto Batalha. Neto, que também 
é vereador, esteve reunido com Binho e juntos 
discutiram a respeito de projetos futuros que 
beneficiarão o esporte em Aracaju, uma grande 
bandeira defendida por ele.

Neto Batalha (E) agradeceu o importante 
apoio recebido do vereador Binho
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“Neto é jovem, mas já tem um papel 
importante na política, tendo sido eleito 
vereador de São Cristóvão, num mandato 
atuante em prol da população. 

Ele tem uma visão diferente da política 
e está determinado a fazer algo diferente 
pelo nosso estado, por isso decidimos dar 
o nosso apoio e voto de confiança a ele”, 
declarou Binho.

Neto usou as redes sociais para 
agradecer o apoio de Binho e afirmou ser 
uma grande parceria conquistada. “Binho 
exerce um trabalho social e esportivo muito 
importante em Aracaju, e o esporte faz 
parte dos nossos projetos. Agradeço por 
confiar e acreditar em nosso trabalho”. 

(Fonte e foto assessoria)

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
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ROGÉRIO VAI A 
MANIFESTO E REFORÇA 
COMPROMISSO COM A 
IGUALDADE DE GÊNERO

O

1/4

candidato ao Governo de Sergipe, 
Rogério Carvalho (PT), participou 

sábado 13, do manifesto “Mulheres Juntas 
pelo Brasil”, organizado por movimentos 
sociais. A mobilização aconteceu na Praça dos 
Mercados, região central de Aracaju, assim 
como, paralelamente, em diversas cidades 
brasileiras. Idealizado pelo Comitê Popular 
de Luta Nacional “Mulheres com Lula”, que 

Ato idealizado pelo Comitê Popular de Luta 
Nacional “Mulheres com Lula” foi realizado 
em diversas cidades brasileiras
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integra o movimento Vamos Juntas Pelo Brasil, 
a manifestação tem como pauta principal o 
enfrentamento ao cenário de crise econômica e 
o aumento da fome em todo o país.

O tema é uma das prioridades do plano 
de governo do escolhido por Lula em Sergipe 
que, inclusive, já assumiu o compromisso de 
que, em sua gestão, homens e mulheres, que 
desempenham as mesmas funções, ganharão 
salários iguais. “Precisamos fortalecer 
nossa democracia, enfrentar o machismo, a 
violência e a misoginia. Para isso, é urgente 
lutarmos pela participação de mais mulheres 
na política. Vamos lutar juntos por igualdade 
e democracia”, disse.

“Teremos um governo que vai representar 
todas as nossas cores, todas as nossas 
etnias, toda a força do povo sergipano. Nós 
vamos tirar Sergipe da paralisia. O nosso 
adversário apresentou o mesmo programa de 
governo do atual governador, de quatro anos 
atrás, e isso mostra que Sergipe parou de 
vez. Por isso, Sergipe não gera emprego, nem 
renda. Temos muitas riquezas que precisam 
se transformar em qualidade de vida para as 
nossas mulheres”, acrescentou.
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“ROGÉRIO É COMPROMETIDO COM 
AS MULHERES” - Durante o ato, a dona 
de casa Maria Batista Santos revelou que 
o futuro governador Rogério Carvalho é 
“comprometido com as causas sociais e com 
as mulheres”. Teremos, mais uma vez, uma 
gestão estadual com representatividade e 
que pense em políticas públicas voltadas 
para a proteção e incentivo às mulheres. 
Porque morre mulher a todo instante e 
esse Governo atual apoia essa violência. 
Um exemplo disso é que, hoje em dia, tem 
muito mais armas do que comida nas casas. 
Nós estamos sendo vítimas desse governo 
fascista, violento, genocida e que tem 
dizimado às mulheres”, afirmou.

“Sergipanas estão morrendo cozinhando 
a lenha, porque não conseguem mais 
comprar gás. O salário mínimo só diminui. 
Nós precisamos reconstruir esse país, 
sendo lideradas pelo presidente Lula, 
porque foi o ex-presidente que deu a cada 
mulher brasileira o direito de colocar 
comida em sua casa e gerou dignidade. 
Não foi um governo que, simplesmente, 
deu cesta básica, mas que levou dignidade 
para todas as casas. Nós queremos que 
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todas as mulheres, especialmente as 
mulheres que sofrem com esse desgoverno 
que mais mata, não gera emprego e 
segrega”, complementou a presidente 
da União Sergipana dos Estudantes 
Secundaristas (Uses), Lizandra Dawany.

Em um dos momentos do ato, a 
presidente da Uses fez um paralelo entre 
as ações do presidente da república, Jair 
Bolsonaro (PL), com as medidas tomadas 
localmente pelo governador Belivaldo 
Chagas (PSD). De acordo com ela, não “há 
muita diferença” entre as duas formas de 
governar. Emais: “O governo estadual tem 
seguido os passos de Bolsonaro”.

“Esse homem que está na presidência não 
tem respeito por nenhuma mulher. Não tem 
preparo nem para ser um homem livre, porque 
o seu lugar é na cadeia. E o governo Belivaldo 
também não está longe disso”, declarou. 

(Fonte: Assessoria de Comunicação - Fotos: 
Janaína Santos/Assessoria de Comunicação)
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N

MATHEUS TEM MUITA 
CHANCE DE SAIR DA 
CÂMARA DE LAGARTO 
PARA A ALESE

uma cidade 
importante 

econômica e 
politicamente 
como Lagarto, em 
relação ao cenário 
estadual, chega a 
ser desestimulante 
ver como a política 
local não se renova há 
décadas. Mas, sempre 
em sinal de respeito, 
isso é uma decisão do povo através do voto, 
claro! E, de forma geral, o argumento dos 
grupos tradicionais é baseado no tal do voto 
útil: “olha, fulano é gente boa, mas não tem 
chance, beltrano é isso e aquilo e coisa e tal”. 
Menos verdade isso aí, sabia, leitor e leitora?

Sim, porque os grupos tradicionais, com 

O vereador Matheus Corrêa 
está muito confiante na sua 
candidatura a deputado estadual
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suas velhas e nem tão novas lideranças, 
mentem descaradamente, pois Lagarto tem 
voto suficiente pra eleger muita gente no 
cenário estadual. Tanto isso é verdade que 
o que tem de candidato “de fora” que se 
elege graças ao petém de votos amealhados 
em Lagarto não é brincadeira. 

Mas como a dúvida pode mesmo pairar 
na cabeça da moçada, AndersonsBlog vai 
aproveitar dirimi-la: neste ano da graça de 
22, Lagarto tem uma tremenda chance 
de sair da mesmice com a candidatura 
a estadual do vereador Matheus Corrêa 
(Cidadania). Duvida? Então vai vendo…

Primeiro que o argumento de que ele é “gente 
boa, mas não tem chance”, não prevalecerá. 
Matheus, de fato, é gente boa. E a chance dele é 
real e até melhor do que os demais pretendentes 
pelo fato destes estarem em “esquemas” 
partidários pra lá de viciados que, mesmo com 
muitos votos, podem deixa-los de fora da Alese.

Já Matheus, no Cidadania, está em um 
partido que vem numa crescente de votos em 
Sergipe e vai à eleição em federação com o 
PSDB, que por sinal tem candidato ao governo.
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“Ah! Mas ele não tem tradição”. Piada, 
né? Começando por seu avô, o saudoso 
José Corrêa Sobrinho, e chegando até sua 
tia, Emília Corrêa, vereadora em Aracaju 
e candidata a vice na chapa líder até 
o momento, encabeçada por Valmir de 
Francisquinho, Matheus tem uma tradição 
pregressa que, combinemos, é bem mais 
positiva, em termos práticos e reais, do que 
daqueles que se dizem “tradicionais”, né não?

“Ah! Mas ele não tem experiência”. Piada 
de novo, né não? Policial civil de campo, 
com participação em operações graves e 
arriscadas, e vereador numa Câmara cheia 
de gente muito ligeira na política, Matheus 
tá muito bem fundamentado para encarar 
os embates na Alese, ora pois! Portanto, o 
argumento batido dos grupos tradicionais – 
e cansados, vai! – da política lagartense de 
que “fulano não vai chegar lá”, a população 
lagartense nem precisa mais ouvir, porque 
se trata de uma mentira deslavada. Agora, 
se essa mesma população vai se permitir 
a experimentar um novo nome, aí é com 
Matheus Corrêa e com o povo. Sigamos! 

VOLTAR PARA
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ÍNDICE CADERNOS



104

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

3
 A

N
O

 4
 -

 1
5

 D
E

 A
G

O
S

TO
 2

0
2

2

uSetores do PDT aguardam apenas a 
decisão final da deputada Maria Mendonça. 
Se ela confirmar a desistência, a chapa 
inteira será defenestrada e o partido poderá 
não eleger ninguém para a Assembleia 
Legislativa.

uE o que é pior de tudo: Levando junto 
o sonho do prefeito e presidente do PDT 
estadual Edvaldo Nogueira, em ver Luís 
Roberto deputado federal.

uTobias Barreto, Simão Dias, Boquim, 
Lagarto, Estância, Umbaúba, Itabaiana, 
Itabaianinha, Aquidabã, Poço Redondo, 
Socorro, Itaporanga, São Cristóvão, Nossa 
Senhora da Glória e Capela. São alguns dos 
municípios onde a maioria dos votos serão 
angariados por candidatos locais.

 
uOs demais candidatos encontrarão 

certa dificuldade para conseguirem um bom 
resultado, mesmo “investindo” como sempre 
fazem.

uDurante convenção, a advogada Tatiane 
Carmo foi a escolhida para falar ao lado do 

BASTIDORES
DAS ELEIÇÕES 2022

1/4
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candidato a governador Fábio Mitidieri e 
do candidato ao senado, Laércio Oliveira. A 
ativista das causas das mulheres mostrou 
que a política está no seu DNA.

uTatiane Carmo, que é de Aquidabã e 
candidata a deputada estadual, desponta 
como uma das principais promessas do PP 
Mulher. Tatiane Carmo é um dos nomes mais 
citados da nova geração no PP Mulher. 

uDepois que o ex-governador Jackson 
Barreto (MDB) decidiu apoiar o senador 
Rogério Carvalho (PT), pré-candidato a 
governador, o Diário Oficial do Estado 
publicou várias exonerações de pessoas 
ligadas a JB.

uForam elas: Jaime Guedes Cavalcante 
Filho –  CCE-13 da Sedurbs – amigo de 
Jackson Barreto; Eduardo Batista Souza 
–  CCE-08 da Sedurbs – irmão de Everton 
Souza e Ana Maria Dória Souza –  Membro 
titular do Conselho Deliberativo do Detran – 
secretária eterna de JB.

2/4

https://cinformonline.com.br/
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uTem ainda a Raquel Correa Nogueira 
– Membro titular do Conselho de 
Administração da Emdagro – esposa de 
Everton Souza. Ao todo, por enquanto, foram 
15 exonerações, mas há quem diga que 
esses foram apenas os primeiros.

 
uO prefeito do município de Ribeirópolis, 

Rogério Sobral (PL), apresentou neste 
sábado, 30, na sede da AABB, seus 
candidatos nas eleições deste ano.

uEmbora faça parte do bloco liderado 
pelo ex-prefeito de Itabaiana Valmir de 
Francisquinho (PL), ele apresentou Fábio 
Mitidieri (PSD) como seu candidato a 
governador nas eleições de outubro próximo.

uLadeado, apresentou outros candidatos 
que terão seu apoio: o deputado federal 
Bosco Costa (PL), a deputada estadual 
Maísa Mitidieri (PSD). As candidaturas 
foram homologadas por seus partidos em 
convenções realizadas recentemente.

uOs candidatos à Presidência iniciarão 
a campanha eleitoral nesta terça-feira com 
propostas, obstáculos e pontos de partida 
distintos. 

uEm comum, além do objetivo, os 
principais concorrentes ao posto, Lula, 
Bolsonaro, Ciro e Simone darão a largada 
na temporada de caça a votos por estados 

3/4
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do Sudeste, região onde vivem 42,6% dos 
eleitores brasileiros.

uA corrida pela cadeira mais importante 
do país neste ano promete ser uma das mais 
polarizadas desde a redemocratização. 

uApontados como favoritos, Lula e 
Bolsonaro concentram 76% da preferência 
do eleitorado, de acordo com o último 
levantamento feito pelo Datafolha.

uO petista tem 47% e o presidente, 29%. 
Por outro lado, o terceiro colocado, Ciro 
(8%), e a representante da chamada terceira 
via, Tebet, que amarga 2%, apostam na 
superlativa rejeição da dupla que lidera para 
surpreender durante a disputa.

uA partir do dia 16 de agosto, data da 
abertura oficial da campanha, a legislação 
permite que os candidatos peçam votos 
ostensivamente.

uPodem também participar de atos como 
comícios e carretas e façam a divulgação de 
suas candidaturas na internet. Tais práticas 
voltam a ser vedadas em 1º de outubro, 
véspera do primeiro turno.

4/4
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Em segundo lugar nas principais 
pesquisas de intenção de voto, o 

presidente Jair Bolsonaro (PL) avançou e 
reduziu a distância para Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) em São Paulo e em Minas Gerais, 
os dois maiores colégios eleitorais do País. 
Levantamentos da Genial/Quaest divulgados 
nesta semana mostram que a vantagem 
do ex-presidente sobre o atual chefe do 

Bolsonaro avança e reduz distância até Lula
nos dois maiores colégios eleitorais do País
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BOLSONARO X LULA 
CAI DISTÂNCIA 
ENTRE OS DOIS NOS 
MAIORES COLÉGIOS 
ELEITORAIS DO PAÍS
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Executivo entre o eleitorado paulista, por 
exemplo, já está dentro da margem de erro, 
ou seja: empate técnico.

Na primeira semana da agosto, os 
números da Quaest em São Paulo mostraram 
o petista com 37% das intenções de voto e 
o presidente, com 35%. No levantamento 
anterior, Lula tinha 37% e Bolsonaro, 
32%. Em Minas, a mudança também 
foi significativa. A distância entre ambos 
caiu nove pontos em um mês. Lula tem 
agora 42%, ante 33% de Bolsonaro. A 
pesquisa anterior apontava Lula com 46% e 
Bolsonaro, com 28%.

Maior colégio eleitoral do País, São Paulo 
tem 22,16% da população apta a votar este 
ano. Minas é o segundo maior, com 10,41%. 
Juntos, os Estados abrigam um a cada três 
votantes do País. Os registros no TSE são SP-
02135/2022 e MG-09990/2022.

No caso de Minas, o diretor da Quaest, 
Felipe Nunes, informa que Bolsonaro cresceu 
no eleitorado de renda baixa e no eleitorado 
de renda alta. “Neste segundo grupo, o 
crescimento foi superior à margem de erro, 12 
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pontos. Na renda baixa, chama atenção a queda 
de 8 pontos nas intenções de voto de Lula 
e o crescimento de 7 pontos de Bolsonaro”, 
escreveu o especialista em pesquisas eleitorais.

Outra mudança significativa foi captada 
entre os evangélicos mineiros. O empate 
técnico observado em julho se transformou 
em uma diferença pró-Bolsonaro de 18 
pontos percentuais nesse segmento. Nunes 
afirma que é possível dizer que o atual 
presidente reverteu votos que eram dados 
antes ao petista. Já em relação à pesquisa 
nacional, o pesquisador avalia que Bolsonaro 
recuperou votos de evangélicos que 
defendiam até então a chamada terceira via.

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/
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A pesquisa nacional citada por Nunes e 
divulgada pela Genial/Quaest na semana 
passada confirma a movimentação dos 
candidatos, mesmo que na margem de erro. 

Lula oscilou negativamente de 45% para 
44% entre julho e agosto. Já Bolsonaro 
oscilou para cima, de 30% para 32%.

Para a professora de Ciência Política Silvana 
Krause, da Universidade Federal do Rio Grande 
do Sul (UFRGS), a redução da vantagem 
de Lula pode indicar ainda um ganho de 
Bolsonaro entre os eleitores que antes não 
estavam satisfeitos com o seu governo.

“Temos nas pesquisas um perfil de eleitor 
que diz que poderia votar em Bolsonaro ou 
Lula. Essa redução da vantagem (do petista) 
pode indicar um ganho do Bolsonaro sobre 
aquele que estava dizendo que poderia votar 
em Bolsonaro, mas não estava satisfeito com 
a agenda negativa dele”, diz Silvana.

A avaliação das pesquisas de julho e de 
agosto da Quaest, no entanto, não permite 
uma comparação completa, já que houve 
mudança no cenário de nomes testados. 
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Foram removidos da lista, por exemplo, 
os então pré-candidatos André Janones 
(Avante), que deixou a disputa para apoiar 
Lula; Luciano Bivar (União Brasil), que deu 
lugar a Soraya Thronicke, do mesmo partido; 
e Pablo Marçal (Pros). Além da senadora 
Thronicke, o ex-deputado federal Roberto 
Jefferson (PTB) passou a compor o leque de 
opções apresentado ao eleitor.

AUXÍLIO - O governo Bolsonaro começou 
nesta terça-feira, 9, a transferência do 
Auxílio Brasil já com o novo valor, fixado 
em R$ 600 até dezembro, e do Auxílio Gás, 
que é de R$ 110. Agosto também inaugura 
a inclusão de 2,2 milhões de famílias no 
cadastro do então Bolsa Família, fazendo 
com que o total de beneficiários atendidos 
pelo programa suba para 20,2 milhões. 

Embora as pesquisas tenham sido 
realizadas antes do início do pagamento, 
a expectativa pelo recebimento pode ter 
influenciado o resultado, na avaliação do 
cientista político Rodrigo Prando.

“O dinheiro chegando no bolso do 
trabalhador tem potencial para diminuir a 
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distância entre Lula e Bolsonaro. Embora 
a economia continue ruim, essa ação do 
governo pode fortalecer o presidente ainda 
mais até o dia da eleição. 

Acho que ele tende a chegar mais forte em 
outubro. A economia é variável fundamental 
do humor do eleitor”, afirmou o professor da 
Universidade Presbiteriana Mackenzie.

As medidas citadas são resultado da 
aprovação de um Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) conhecida como 
“Kamikaze”, articulada pelo Planalto e 
promulgada em julho pelo Congresso. 

A PEC, com características eleitoreiras, 
turbinou benefícios sociais até o fim do 
ano. O pacote gera gasto adicional de R$ 
41,2 bilhões à União e inspira temores de 
um rombo fiscal. 

Apesar do alerta de agravo fiscal, tanto 
Bolsonaro quanto Lula já prometeram manter 
o valor do benefício em R$ 600 em 2023, 
após o fim da vigência da PEC.

VOLTAR PARA
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UM ENCONTRO 
IMPORTANTE 

Quando o assunto é saúde, qualquer 
ação, obra ou mesmo um evento, se torna 
importante pelo alcance social e em defesa 
da população, especialmente a mais carente, 
a que mais necessita do Poder Público. 
Afinal, saúde é prioridade em qualquer 
administração e em todos os níveis.

Daí a importância do evento que aconteceu 
recentemente em Brasília, o Encontro de 
Secretários Municipais de Saúde de Sergipe, 
promovido pela Federação dos Municípios do 
Estado de Sergipe (FAMES), em parceria com a 
Confederação Nacional de Municípios (CNM). 
O evento proporcionou a discussão de pautas 

TONIALCÂNTARA
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relacionadas ao financiamento e aplicação dos 
recursos da Atenção Primária à Saúde.

Além dos secretários e secretárias, o 
encontro reuniu prefeitos e prefeitas de 
municípios sergipanos, deputados federais, 
e contou a participação de representantes 
do Ministério da Saúde, do presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), 
Paulo Ziulkoski, e técnicos da área da saúde 
da Confederação, o diretor-executivo do Fundo 
Nacional de Saúde, Dárcio Guedes Júnior, a 
secretária de Estado de Saúde de Sergipe, 
Mércia Feitosa, e o presidente do Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde de Sergipe 
(COSEMS/SE), Enock Luiz.

Com o objetivo de promover a interação entre 
os secretários e secretárias municipais de Saúde, 
técnicos da CNM e do Ministério da Saúde, 
e permitir esclarecimentos de informações 
e soluções para as dificuldades comuns aos 
municípios sergipanos, o evento discutiu pontos 
relevantes sobre o Programa Previne Brasil – o 
modelo de financiamento da Atenção Primária à 
Saúde (APS) – que estabelece novas regras de 
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repasse financeiro federal a municípios e ao 
Distrito Federal; sobre a Atenção Especializada; 
Redes de Atenção e Financiamento; e sobre o 
Fundo Nacional de Saúde.

O presidente da CNM reforçou a parceria 
da entidade com os gestores sergipanos 
e atualizou o público sobre a atuação do 
movimento municipalista, pedindo o apoio 
dos participantes para a busca de novas 
conquistas, destacando que a parceria vai 
muito além da atuação política e ressaltando 
que “a FAMES sempre está conosco em busca 
de melhorias para a gestão”.

Ao final, os gestores, juntamente com 
a FAMES entregaram a “Carta Sergipana 
da Saúde” ao ministro Marcelo Queiroga, 
contendo pleitos mais urgentes dos 
municípios, a exemplo do pedido de apoio 
técnico e financeiro para a revisão e 
repactuação dos serviços e da rede de média e 
alta complexidade no estado de Sergipe.

O presidente da FAMES, Alan Andrelino, 
disse que a missão da Federação foi cumprida 
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e destacou o empenho e o interesse dos 
participantes na busca de conhecimentos 
para a melhoria da saúde dos municípios, 
com o esclarecimento de temas sobre o 
financiamento e aplicação dos recursos da 
Atenção Primária à Saúde, a interação entre 
os participantes e os técnicos do Ministério 
da Saúde e da CNM, em espaço de diálogo 
concedido para promover a autonomia dos 
municípios na busca de esclarecimentos e de 
informações adequadas que possam auxiliar 
na prestação de melhores serviços de saúde 
para a população sergipana.

FEIRINHA DE 
ARTESANATO 
NA BARRA 
A informação foi passada 
ao Cinform MUNICÍPIOS 
pelo secretário de 
Turismo de Barra dos 
Coqueiros, o competente 
Ariston Porto (foto). Foi 
um sucesso mais uma 
edição da Feirinha de Artesanato que aconteceu 
no final de semana na praça Iremar Mecenas, 
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DENÚNCIA EM 
CRISTINÁPOLIS 
Chega à nossa 
redação a denúncia: 
Filiados ao Sindicato 
dos Servidores 
da Prefeitura de 
Cristinápolis acusam 
o presidente da 
entidade de usar 
o cargo que lhe 
foi confiado para buscar melhorias para 
satisfazer seus interesses pessoais. E uma 

5/9|FOCO NO INTERIOR

ao lado do Pórtico de entrada da cidade. O 
alvo principal, como sempre, foi a população 
em geral da Barra e de municípios vizinhos, 
especialmente de Aracaju. Um evento que é 
referência de lazer para toda família, trazendo 
artesãos locais, uma praça de alimentação 
cheia de delicias, diversas atrações artísticas e 
área kids onde alegra todo público. As principais 
atrações musicais foram Xigueu do Forró e Trio 
Luar da Ilha, na sexta-feira, a Banda Cartas de 
Ouro que animou a noite de sábado e Zanny, a 
Braba do Piseiro, no domingo. 
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INVESTIMENTOS 
EM SERGIPE
 O levantamento foi 
feito pelo jornal Valor 
Econômico, que aponta 
Sergipe como o 4º Estado 
da região Nordeste 
com maior crescimento 
dos investimentos na 
execução de políticas 
públicas direcionadas 
ao desenvolvimento 

prova de tamanho descaso é que ele fez da 
sua esposa uma moeda de troca. Segundo 
informações, Chico queria que a sua esposa, 
Maria Irany Guimarães dos Santos,  recebesse 
o salário de servidora municipal sem 
trabalhar, como não conseguiu o que queria, 
passou a atacar a atual gestão da Prefeitura 
de Cristinápolis. No município, o caso já 
virou motivo de vergonha, mas também de 
piada. Internautas chegaram a comentar que: 
“Quando não faz a vontade de Chico, ele vira 
Francisco” ou “Presidente do sindicato tá igual 
criança, se não der doce, ele chora”.
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CASA DO CIDADÃO 
DE CANINDÉ
Na última quinta-
feira, dia 11, Canindé 
de São Francisco 
viveu um momento 
histórico: foi 
inaugurada pelo 
prefeito Weldo 
Mariano, na Cidade 
de Aracaju, a tão 
sonhada “Casa de 

econômico-social. O valor investido chegou a R$ 
340 milhões de reais, mais que o dobro do ano 
passado. O secretário de Estado da Fazenda de 
Sergipe, Marco Antônio Queiroz (foto), diz que 
o Estado de Sergipe vem repetindo diariamente 
que isso só é possível por conta do equilíbrio 
fiscal nas contas públicas. Investimentos 
realmente têm o condão de promover um 
ambiente de negócios favorável, gerando 
emprego, renda e qualidade de vida para a 
população, além de resgatar a credibilidade do 
Estado junto às empresas, que tendem a seguir 
o exemplo do ente público.
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Acolhimento ao cidadão Canindeense”, cujo 
nome homenageia o ex-vereador Ze Gomes, 
falecido recentemente. 

Para o vice-prefeito Joselildo Almeida 
Pank (foto), o povo de Canindé vivia uma 
expectativa diária para a reabertura desta 
casa que passou SEIS anos fechada. Pank 
relatou que a distância de Canindé à Aracaju 
é cerca de 200km, e em sua maioria são 
pessoas carentes que não tem nenhum 
parente na capital e precisava de um lugar 
para se acomodar. 

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 
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DESCASO EM LARANJEIRAS 
População de povoado do município de 
Laranjeiras cobra da Prefeitura reforma 
de unidade de saúde. É na comunidade da 
Mussuca, que cobra da gestão municipal 
eficiência na reforma da Unidade Básica 
de Saúde (foto), visto que se trata de uma 
unidade que nem foi usada pelos populares, 
por falta de cuidado, precisa realizar uma 
reforma para pôr em funcionamento, reforma 
essa que recebeu a ordem de serviço a um 
ano atrás. A população mussuquense vê o 
tratamento da gestão municipal como destrato 
com a comunidade, pois sempre ocorrem 
diversos problemas na comunidade.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Fotos e vídeos que chegaram à redação 
do CINFORM ONLINE MUNICÍPIOS dá 
uma real noção do quão displicente é a 
gestão da Vigilância Sanitária em Sergipe, a 
estadual e grande parte das municipais, e o 
quão irresponsáveis podem ser os gestores 
municipais sergipanos.

Trata-se de um flagrante realizado no 
Mercado de Carnes que funciona no centro 
da feira de Carira, uma das maiores do Estado 
e que atende uma clientela composta por 
consumidores sergipanos e baianos.

MERCADO DE CARIRA EM 
ESTADO DEPLORÁVEL GERA 
RISCOS À SAÚDE DO POVO

Por Toni Alcântara

1/3

DENÚNCIA
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Pra entender a situação, basta observar uma 
área anexa ao setor de venda de carnes suínas 
que, abandonada como está, servindo até de 
lixeira, deveria estar absolutamente isolada do 
restante do espaço. Mas não está! E, assim, o 
risco à saúde pública é evidente.

Marchantes que trabalham no local 
reclamam da fedentina e, pior ainda, de terem 
que disputar espaço com ratos quando chegam 
com os seus produtos durante as madrugadas 
que antecedem as feiras no município.

E os consumidores, que ao menos são 
poupados desse encontro indesejado com 
a rataria, também se incomodam com o 
mau cheiro e com a situação deplorável 

Flagrante realizado no Mercado de Carnes 
que funciona no centro da feira de Carira

DIVULGAÇÃO
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e medieval do lugar como um todo. Uma 
pergunta: onde estão as Vigilâncias 
Sanitárias, tanto do município, quanto do 
Estado? E o Ministério Público, teria algum 
posicionamento sobre esse absurdo?

Por fim, mas não menos importante, 
em tempos de eleição estadual, o maior 
questionamento é: se o prefeito de Carira, 
Diogo Machado, que é do PSD, é aliadíssimo 
do governador Belivaldo Chagas, também 
do PSD, além de já ter declarado apoio ao 
candidato de Belivaldo, Fábio Mitidieri, 
do PSD, porque eles não já tomaram, em 
conjunto, uma atitude pra resolver tal 
problema e proteger toda a população, sejam 
os marchantes, sejam os consumidores?

Por essa e outras é que a população 
sergipana, e em Carira não é diferente, cobra 
medidas urgentes no sentido de resolver esse 
e outros graves problemas detectados no 
municio e em outros da região.  

(Com informações do AndersonsBlog)

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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GILSON RESPONDE 
A IVAN LEITE: “VOCÊ 

TEM INVEJA DE 
MIM. VÁ CUIDAR 

DA SUA VIDA”
O prefeito Gilson Andrade (PSD) tirou da 

gaveta a sua paciência empoeirada e desatou 
o laço do “deixa pra lá” e respondeu com 
veemência aos insultos proferidos pelo ex-
prefeito Ivan Leite, no rádio, na tarde de sexta-
feira, ocasião em que o tucano tentou explicar 
o porquê de o seu nome constar na lista dos 
inelegíveis listados pelo TCU.

O assunto foi abordado por ouvintes do 
programa Gata Amarrada e aborreceu o ex-
prefeito que tentou se explicar. Na explicação 
mostrou-se que não foi assíduo nas aulas da 

| GERAL



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    130

2/3| GERAL

escola política ou ainda 
está contundido pela 
derrota sofrida em 2020 e, 
nesta data, cometeu mais 
uma barbeiragem a fazer 
ataques ao prefeito atual.

É uma constância 
o ex-prefeito e a sua 
esposa, Adriana Leite, 
tecerem críticas 
infundadas ao atual 
prefeito quando das 
suas entrevistas no rádio sergipano. Gilson 
Andrade tem agido com a paciência de Jó, 
deixando de lado as escaramuças.

“Eu gostaria de pedir ao senhor Ivan Leite 
que me esqueça! Que ele desça do palanque 
de 2020 no qual foi derrotado nas urnas. O 
povo de Estância disse não ao senhor Ivan 
Leite. Então, que ele me esqueça! Sempre que 
ele dá entrevista se refere ao meu nome. Ele 
tenta me denegrir; eu fui vitorioso nas urnas, 
Ivan, contra você. Vá cuidar da sua vida. Vá 
cuidar da sua doença”, disse Gilson.

Gilson Andrade respondeu 
com veemência aos insultos 
proferidos pelo ex-prefeito 
Ivan Leite, no rádio

FOTOS DIVULGAÇÃO
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“Alguém ligou para aí 
para o rádio e citou que 
Ivan está inelegível, está 
realmente! Está na lista do 
TCU. Agora você responda 
à população sem incluir 
meu nome, sem tentar 
desqualificar a minha 
imagem! Você podia ter 
sido candidato e porque 
não foi”, inquiriu Andrade.

“Agora citar o meu nome, ficar fazendo 
críticas a mim. A minha vida é pautada pelo 
trabalho. Vá cuidar da sua vida e me deixe 
em paz! Deixe-me continuar fazendo a 
melhor gestão que Estância já teve. Eu estou 
trabalhando, estou fazendo muito por esta 
cidade. Você tem inveja de mim”, acentuou.

“Eu sou trabalhador, filho de pobre, nasci 
na pobreza e estou fazendo essa gestão 
maravilhosa! Você não aceita isso, cara! Você 
está sendo pequeno e invejoso”, concluiu Gilson 
Andrade. (Da assessoria)

3/3| GERAL| GERAL

O ex-prefeito e ex-deputado Ivan 
Leite foi duramente criticado 
pelo prefeito Gilson Andrade

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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CASA DE ACOLHIMENTO AO 
CIDADÃO CANINDEENSE É 

INAUGURADO EM ARACAJU 
Um desejo antigo da população de Canindé 

de São Francisco, município do Alto Sertão 
sergipano e distante cerca de 200 km da 
capital foi atendido. É que a Prefeitura 
Municipal inaugurou na última quinta-feira (11), 
a Casa de Acolhimento ao Cidadão e Cidadã 
Canindeense, em Aracaju. O local leva o nome 

Weldo Mariano: “A Casa será um alívio para quem 
precisa ir à capital em busca de tratamento de saúde”
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do ex-vereador José Gomes da Silva Filho, 
mais conhecido por Zé Gomes (in memoriam), 
e vai funcionar como ponto de apoio e 
suporte para a população que se desloca até 
a capital, principalmente aqueles que estão 
em tratamento de saúde ou que buscam a 
realização de cirurgias, além de exames mais 
específicos e de alta complexidade.

Para o prefeito do Município, Weldo Mariano, 
a Casa será um alívio para quem precisa ir à 
capital em busca de tratamento de saúde. “É 
com muita satisfação e alegria que, a partir 
de hoje, vamos poder proporcionar à nossa 
população este apoio aqui em Aracaju. Com 
isso, estamos promovendo mais qualidade de 
vida, respeito e acima de tudo, um atendimento 
mais humanizado e digno para a nossa gente”.

A estrutura conta com o serviço de pernoite, 
divididos em dormitórios (masculino e 
feminino), banheiros, cantinho da criança, 
sala de estar, copa e cozinha para auxiliar no 
serviço de refeição, área de serviço, além do 
atendimento em saúde nas áreas de Nutrição, 
Assistência Social e Enfermagem.
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De acordo 
com a secretária 
Municipal de 
Saúde, Rosacy 
Alves, o acesso 
à Casa será feito 
por um sistema 
informatizado 
e online, 
conectado 
diretamente 
com a sede 
da Secretaria 
Municipal de 
Saúde em 
Canindé. “O 
paciente que 
chegar aqui, 
será cadastrado 
no sistema com as principais informações 
pessoais, motivo da necessidade da estadia, 
horário de entrada e previsão de horário 
de saída, e se o paciente irá necessitar de 
pernoite ou não. Tudo isso para que possamos 
ter o controle e planejamento das ações e 
serviços disponibilizados”, explica.

Prefeito Weldo Mariano ao lado de 
Rosacy Alves Silva (E), secretária de 
Saúde e Edilma Lins dos Santos (D), 
secretária de Inclusão, Trabalho e 
Desenvolvimento Social
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O imóvel fica localizado no bairro Siqueira 
Campos, na Rua Rio Grande do Sul, nº 476. 

A escolha do local foi estratégica, pois o 
bairro concentra um grande número de clínicas 
e serviços de saúde privada e pública. Toda 
estrutura será mantida através da Secretaria 
Municipal de Saúde e da Secretaria Municipal 
de Inclusão, Trabalho e Desenvolvimento Social 
de Canindé de São Francisco.

PRESENÇAS - O ato de inauguração 
contou com a presença do vice-prefeito, 
Joselildo Almeida, da primeira dama, Maria 
Leila, moradores da Cidade, secretários 
municipais, diretores da administração 
municipal, da equipe de funcionários e 
coordenadora da Casa, Dayane Souza, dos 
vereadores André Agente de Saúde, Caloi, 
Roque do Cuiabá, Clebinho e Wilton da Nova 
Vida, além da ex-prefeita do Município, 
Rosa Maria e do ex-vice-prefeito, Avelar 
Feitosa. (Assessoria de Comunicação Social 
- Prefeitura de Canindé de São Francisco).

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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PROJETO “CAMINHO 
DE SANTA DULCE DOS 

POBRES” É APRESENTADO 
EM SÃO CRISTÓVÃO

O prefeito de São Cristóvão, Marcos 
Santana, recebeu na última terça-feira 9, 
a equipe do ProjetarSE. Na oportunidade, 
foi apresentado o projeto “Caminho de 
Santa Dulce dos Pobres” à gestão municipal 
e a representantes de instituições e 
comunidades envolvidas na iniciativa que 

Marcos Santana diz que obra é importante 
na questão religiosa e no aspecto do turismo
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visa fortalecer o turismo religioso do estado 
e disseminar a história da santa.

 
A reunião contou com a presença de 

representantes da Comunidade São 
Francisco, os proprietários que possuem 
residências localizadas no entorno da estrada, 
Arquidiocese de Aracaju, Fazenda Esperança, 
e Convento do Carmo, local de São Cristóvão 
onde Santa Dulce iniciou sua vida religiosa e 
morou por quase um ano. 

Na ocasião, o prefeito falou da alegria em ver 
o desenvolvimento do projeto e de como ele irá 
contribuir em vários aspectos para o município.

“Essa obra é importante em diversos 
aspectos. Na questão religiosa, ela cria uma 
nova rota de contemplação, peregrinação e 
reflexão. No aspecto do turismo, porque irá 
atrair muitas pessoas para a cidade, e também 
do ponto de vista da mobilidade urbana, já que, 
com a pavimentação dessa estrada, moradores 
de povoados como o Caípe Novo e Candeal 
poderão trafegar com mais tranquilidade e 
segurança”, apontou o gestor municipal.
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  De acordo com a coordenadora do 
ProjetarSE, Shirley Carvalho, a ideia da reunião 
foi ouvir a opinião de todas as partes envolvidas, 
para que, com a aprovação, o projeto pudesse 
avançar e ser executado. Ela detalha que a 
previsão é que a obra seja iniciada no final deste 
ano. Com a extensão de 10 km, o trajeto do 
Caminho de Santa Dulce dos Pobres é composto 
por sete pontos estratégicos, com paradas para 
orações, descanso e alimentação dos fiéis.   

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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PREFEITURA DE 
PEDRINHAS SEGUE 

COMETENDO 
ABUSOS NO SETOR 

DE LICITAÇÃO
Os casos de abusos no Departamento 

de Licitações da Prefeitura de Pedrinhas 
seguem chegando ao conhecimento da 
imprensa de Sergipe, como esse que chegou 
à redação do Cinform MUNICÍPIOS través 
do site Xexo Sergipano. 

A última nova dá conta que um membro 
de um órgão de fiscalização e controle 
do Estado ficou estarrecido ao receber 
os documentos que comprovam a forma 
escandalosa como tem trabalhado a 
comissão de licitação do Município.

1/2| GERAL
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VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
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Denúncia do abuso em Pedrinhas 
chega à redação do Cinform Municípios

Segundo consta, há um direcionamento 
explícito nos processos licitatórios, além da 
contratação de uma empresa para somente 
emitir notas fiscais. “São inúmeros casos 
de maus exemplos praticados pela atual 
gestão”, comentou um cidadão que preferiu 
não se identificar.

2/2| GERAL| GERAL
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Através de uma capacitação, a Prefeitura da 
Barra dos Coqueiros, por meio da Secretaria 
de Finanças e Gestão de Contratos, deu início 
na quarta-feira, 10, à construção e prática de 
elaboração do Plano Anual de Contratações para 
o exercício de 2023. A iniciativa, que visa atender 
à Lei nº 14.133/21, reuniu representantes de 
diversas secretarias do município.

O Plano Anual de Contratações (PAC) é um 
documento que consolida as demandas que os 
órgãos ou as entidades planejam contratar no 
exercício do ano subsequente à sua elaboração. 

PREFEITURA DA 
BARRA INICIA 

CONSTRUÇÃO DO 
PLANO ANUAL DE 
CONTRATAÇÕES
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O PAC visa racionalizar as contratações das 
unidades administrativas de sua competência, 
garantindo alimento estratégico e evitando 
fracionamento de despesas.

Segundo a secretária-adjunta da Secretaria 
de Finanças da Barra, Marilda Marques, o 
prazo para consolidação do PAC é a primeira 
quinzena de maio do próximo ano. “Com o vigor 

A secretária-adjunta de Finanças, Marilda Marques, diz que o prazo 
para consolidação do PAC é maio de 2023 (Foto: Sara Madureira)

DIVULGAÇÃO
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da Lei nº 14.133/21 (Nova Lei deLicitações), 
os municípios precisam implementar o Plano 
Anual em parceria com a Lei Orçamentária 
Anual (LOA)”, explica a especialista. 

“Esse plano é um dos requisitos para 
começar as contratações públicas. Ele já 
existia na gestão, mas agora precisamos 
executá-lo exatamente como pede a nova 
lei. Por isso, realizamos essa capacitação, 
pois os gestores precisam se preparar para 
essa nova etapa. O próximo passo é recolher 
as demandas de cada Secretaria e unificar o 
plano”, conta.

Na capacitação, Marilda explicou o conceito 
e os objetivos do PAC. Entre os desígnios 
do plano estão racionalizar as contratações 
das unidades administrativas; subsidiar a 
elaboração das leis orçamentárias; sinalizar 
intenções ao mercado fornecedor; garantir o 
alinhamento com o planejamento estratégico e 
outros instrumentos de governança; etc.
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DEFENSORIA 
PÚBLICA GARANTE 

CASA PRÓPRIA 
PARA MÃE DE 

ADOLESCENTE 
ESPECIAL

A Defensoria Pública do Estado de Sergipe, 
através do Defensor Público Titular da 
Comarca de Nossa Senhora do Socorro, 
Eduardo Wirgues Cação, ingressou com Ação 
de Retificação de Dados em Cadastro de 
Programa Habitacional em face do município 
de Nossa Senhora do Socorro para garantir o 
direito de uma dona de casa ser contemplada 
com o programa de moradia popular.

Desempregada e vivendo apenas de um 
salário mínimo referente ao Benefício de 
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Prestação 
Continuada 
da sua filha 
especial 
de 16 anos, 
Sandra da 
Cruz Santos 
relata que 
estava 
inscrita no 
programa 
habitacional 
Nossa Casa 
Socorro, 
tendo sido 
contemplada 
em sorteio, 
mas não 
recebeu o imóvel sob alegação de que não 
estava inserida no programa de aluguel social. 

Para o defensor público e autor da ação, 
Eduardo Cação, a documentação acostada no 
processo deixa claro que Sandra Cruz sempre 
foi contemplada com aluguel social em virtude 
da sua situação de vulnerabilidade social. “A 

A desempregada Sandra da Cruz 
Santos feliz da vida ao lado da filha 
especial de apenas 16 anos
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autora requereu o benefício antes mesmo da 
inscrição no programa habitacional Nossa 
Casa Socorro, não revestindo-se de idoneidade 
sua desclassificação, sendo ilegitimamente 
desclassificada, o que a impedia de acesso 
ao imóvel. No entanto, a mesma compareceu 
por diversas vezes à Secretaria Municipal de 
Assistência Social com toda documentação 
para corrigir o erro, sem lograr êxito, por isso, 
ingressamos com ação para lhe garantir o 
direito à moradia”, enfatizou.

Na ação, a Defensoria Pública pleiteou a 
determinação da reserva de um imóvel do 
programa habitacional, sendo negado pelo 
magistrado da 2ª. Vara Cível da Comarca de 
Nossa Senhora do Socorro. 

O Defensor Público, Eduardo Cação, recorreu 
da decisão junto ao Tribunal de Justiça do 
Estado e obteve êxito no recurso, garantindo 
desta forma o direito da dona de casa. Feliz e 
morando em sua nova residência, Sandra da 
Cruz comemora o sonho da casa própria. 
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PEQUENOS 
NEGÓCIOS CRIARAM 

MAIS DE 5 MIL 
EMPREGOS ESTE 
ANO EM SERGIPE

Mesmo enfrentando um cenário de aumento 
de custos e recuperação do faturamento, as 
micro e pequenas empresas cada vez mais se 
consolidam como as principais geradoras de 
empregos no estado. Uma análise feita pelo 
Sebrae com base nos dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados (Caged), do 
Ministério da Economia, revela que de janeiro a 
junho deste ano já foram criados 5.120 postos 
de trabalho nesses empreendimentos, o que 
representa 93,9% das vagas abertas em Sergipe.

Os números reforçam uma tendência que 
predomina há muito tempo na economia local. 
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Nos últimos 22 meses os pequenos negócios 
registram números positivos em relação à 
criação de empregos. Somente nos últimos 
doze meses foram abertas 15.225 vagas em 
Sergipe. Este ano o destaque fica para o setor de 
Serviços, com 3.098 postos, o que representa 
60,5% dos empregos gerados. Em seguida 
aparecem os setores de Construção Civil (1.184), 
Comércio (590), Indústria de Transformação 
(119), Agropecuária (71), Serviços de Utilidade 
Pública (52) e Indústria Extrativa Mineral (6).

“Isso sinaliza a importância das micro 
e pequenas empresas para a economia 

Paulo do Eirado diz que é importante se criar políticas que 
favoreçam a atuação dos pequenos empreendedores
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sergipana. Mesmo enfrentando as dificuldades 
causadas pela pandemia, elas se adaptaram 
a esse novo cenário, se reinventaram e 
continuaram mostrando a sua força. É por isso 
que é tão importante criarmos políticas que 
favoreçam a atuação desses empreendedores, 
pois são eles os principais responsáveis pela 
geração de empregos não só em Sergipe, mas 
em todo o país”, explica o superintendente do 
Sebrae, Paulo do Eirado.

Como micro e pequenos são considerados os 
empreendimentos com até 99 empregados nas 
indústrias de transformação e extrativa mineral, 
além da construção civil, e até 49 funcionários 
nos setores de comércio, serviços, agropecuária 
e serviços de utilidade pública. O Sebrae 
adota essa metodologia por não ser possível 
apurar o porte das empresas, com base nos 
dados do Caged, aplicando-se os critérios 
definidos na Lei Geral das Micro e Pequenas 
Empresas (que leva em consideração o 
faturamento dos empreendimentos).

CENÁRIO OPOSTO - Os dados referentes 
aos pequenos negócios ganham ainda mais 
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destaque quando comparado ao cenário 
verificado nas médias e grandes empresas. 
Nestes empreendimentos foram fechados 
3.336 postos de trabalho entre janeiro e junho 
deste ano.  Já nos últimos doze meses o cenário 
também é negativo, com 776 vagas fechadas.

Em 2022 os setores que mais registraram 
demissões foi a Indústria de Transformação ( 
-2627), Agropecuária (- 1.758) e Construção 
Civil (- 480). Já os setores de Serviços e 
Serviços de Utilidade Pública foram os únicos a 
apresentar números positivos, com 1.754 e 85 
vagas, respectivamente.

Apesar dos dados negativos, a situação nos 
médios e grandes empreendimentos este ano 
é melhor que a verificada no mesmo período 
do ano passado. Em 2021, de janeiro a junho, 
estas empresas registraram o fechamento 
de 5.410 postos de trabalho. Nas micro e 
pequenas empresas, neste mesmo período, 
tinham sido gerados 6.684 empregos. 
(Wellington Amarante - UMC | Sebrae/SE)
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PALOMA MENEZES
A bela Paloma 
Menezes foi coroada 
“Miss Sergipe 
Globo 2022” na 
última sexta-feira, 
12 de agosto, às 
22h, no Paisano 
numa festa bonita e 
concorrida. Agora, 
ela vai participar 
do concurso Miss 
Brasil Globo, que 
acontece dia 27 de agosto, em Brasília. 
A coordenação do evento nacional leva 
assinatura de Danilo D`Ávila. Vamos torcer 
por nossa representante. A coluna e toda 
a equipe do Cinform MUNICÍPIOS e do 
Cinform ONLINE se junta nessa torcida pelo 
sucesso da nossa Paloma. 

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA

FOTOS DIVULGAÇÃO
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A MÉDICA E O DEFENSOR 
Um click especial na médica e candidata a 
deputada estadual Silvia Palmeira, do PSB, e 
o defensor público e ex-vereador de Aracaju, 
Elber Batalha, amigo de longas datas da ex-
prefeita de Pirambu. Dra. Silvia está muito 
empolgada e confiante no trabalho que vem 
desenvolvendo nessa campanha e acredita que 
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tem boas chances de conquistar uma cadeira 
na Assembleia Legislativa de Sergipe. A coluna 
acredita e troce pelo seu sucesso!

JUIZ ANSELMO 
LANÇA LIVRO 
Será no próximo 
dia 17 de agosto, 
a partir das 17:30 
horas no Quality 
Hotel (anexo ao 
Shopping Riomar) 
o lançamento do 
livro “Diário de 
uma Pandemia – 
Políticas Públicas e 
Direitos” de autoria 
do renomado juiz 
José Anselmo de 
Oliveira. O livro 
tem a chancela 
da Editora Tirant Lo Blanch e, com certeza, o 
evento terá a presença de inúmeros amigos, 
colegas e admiradores do escritor. O jornal 
CINFORM ONLINE vai marcar presença. 
Desde já, a coluna deseja sucesso e parabéns!
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ANIVERSÁRIO DE AYLA 
Seu nome de batismo é Ayla Sophia Souza 
(foto), tem apenas cinco aninhos fetos no 
último dia 1 de agosto para alegria da mãe 
Alinne Serafim e do pai Péricles Souza. Mas, 

4/7|SOCIAL | GERAL
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PREFEITO DESMENTE ROMPIMENTO
Em entrevista ao conceituado jornalista 
Anderson Cristian, o prefeito de Simão Dias, 
Cristiano Viana (PSB), que tem sido vítima 
de intensa campanha difamatória, desmentiu 
boatos de que poderia romper com seu vice-
prefeito e secretário de Saúde, Renaldo Prata. 
“Ele tem sido um grande parceiro da nossa 

quem comemorou mais do que todo mundo 
foi a avó coruja Rosemeire, que vem a ser a 
manda chuva da Síntese, uma empresa de 
consultoria e assessoria que ela comanda com 
competência. A comemoração do aniversário 
de Ayla foi em família e reuniu alguns poucos 
amiguinhos em torno do bolo e do canto de 
parabéns. A coluna deseja saúde, paz e muitos 
anos de vida para a linda pequenininha. 
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FESTIVAL DE INVERNO 
EM RIACHÃO
Os festivais de inverno no 
Brasil têm se constituído 
em destinos turísticos 
certos e muito buscados. 
Os de Garanhuns, em 
Pernambuco, Campos do 
Jordão, em São Paulo, e 
de Bonito, no Mato Grosso 
do Sul, são alguns dos que mais chamam a 
atenção. Simone Andrade Farias Silva, a Simone 
de Dona Raimunda (foto), prefeita do município 
de Riachão do Dantas, no Sul de Sergipe, tem 
andado atenta a essas manifestações culturais 
e turísticas e está programando a realização 
de um desses festivais de inverno por ali. “Nós 

administração”, destacou. E continuou: “Todas 
as semanas notas são plantadas em diversos 
meios de comunicação sobre rompimento 
ou substituição de Renaldo como secretário 
ou para as eleições de 2024. Essas notas são 
plantadas por pessoas que não se conformam 
com o sucesso de Renaldo, que é amigo e 
todos vão ter que respeitar nossa união”.
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estamos definindo se o realizaremos nos dias 
20 e 21 de agosto, um sábado e um domingo. 
Mas vai ser este ano”, diz ela. A coluna e o 
CINFORM ONLINE aplaude a iniciativa. 

ANIVERSÁRIO DE 
EVERALDO GAMA 
Sábado foi o 
aniversário do 
empresário de 
sucesso Everaldo 
Gama que, 
juntamente com 
sua esposa Fabíola 
Gama recepcionou 
parentes e amigos 
para comemorar 
a data. A coluna e 
toda a equipe do 
Cinform ONLINE 
deseja sucesso e 
muitos anos de vida ao ilustre aniversariante. 
Na próxima edição do CINFORM MUNICÍPIOS 
cobertura completa do evento.

7/7|SOCIAL | GERAL
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ENDOMETRIOSE ATINGE 
CERCA DE 10% DAS 
MULHERES BRASILEIRAS 
EM IDADE FÉRTIL

A endometriose é uma doença inflamatória 
crônica que se caracteriza pela presença de 
células do tecido endometrial (que reveste 
internamente a parede do útero) fora da 
cavidade uterina. Durante a menstruação essas 
células caem através das trompas na cavidade 
abdominal e podem se implantar em qualquer 
região. O endométrio responde aos hormônios e, 
como nesses locais durante a menstruação não 
pode descamar, isso causará uma inflamação 
que pode se tornar cada vez mais intensa, 

CADERNO   SAÚDE

Em 51% dos casos há o fator genético envolvido

FOTOS DIVULGAÇÃO
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levando a formação de aderências e interferindo 
na qualidade de vida da mulher.

 
A doença atinge cerca de 10% das mulheres 

brasileiras em idade fértil e uma a cada 10 
mulheres no mundo. Algumas estatísticas 
mostram que aproximadamente 43% dos casos 
de endometriose terão regressão mesmo sem 
tratamento e em 51% dos casos há o fator 
genético envolvido, apresentando um risco 3 
a 9 vezes maior nas mulheres com parentes 
portadoras da doença. A incidência pode estar 
em até 6% nos parentes de primeiro grau. Na 
adolescência, a ocorrência nas meninas com 
idade até 20 anos pode chegar a 73%.

 
A médica Dra Edla Amaral lembra que muitas 

vezes a endometriose é diagnosticada de forma 
tardia, levando cerca de 7 a 10 anos, porque 
ela pode se apresentar de forma silenciosa 
ou com uma variedade de sintomas que são 
confundidos com outras doenças ginecológicas. 
“Quando a paciente apresentar queixa, 
deve-se realizar exames de ultrassonografia 
transvaginal com preparo intestinal, Ressonância 
Magnética Pélvica, exame laboratorial CA 
125, Videolaparoscopia diagnóstica e a 

3/7CADERNO   SAÚDE
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Ecocolonoscopia, 
esse último 
ajuda a localizar 
melhor as lesões 
e a profundidade 
delas nos órgãos 
atingidos”, disse.

Segundo 
ela, quanto 
mais precoce 
for iniciado o 
tratamento, 
menores serão 
as complicações 
como por exemplo 
a infertilidade. “Mesmo com a conscientização 
de um atendimento mais humanizado, algumas 
vezes os sintomas são desqualificados e 
abordados pelos profissionais de saúde como 
algo normal do período menstrual, fazendo 
com que a doença progrida, interferindo 
negativamente no seu tratamento”, alertou.

 
A médica lembra que por outro lado, no âmbito 

social, os sintomas muitas vezes são rotulados como 
‘’frescura”. Em geral o tempo entre os sintomas 

4/7CADERNO   SAÚDE

 Dra Edla Amaral: 
“Muitas vezes 
os sintomas são 
rotulados como 
frescura”



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    163  

iniciais até o diagnóstico pode alcançar até 10 anos 
ou mais, pois muitas mulheres acreditam ser normal 
ter cólica menstrual intensa, retardando a procura 
pelo profissional de saúde, fazendo com que seja 
diagnosticada numa fase mais avançada.

 
SINTOMAS

A endometriose pode ser assintomática, mas 
quando os sintomas aparecem pode ocorrer cólica 
menstrual (dismenorreia) intensa e progressiva, dor 
pélvica crônica e acíclica, independente do período 
menstrual, dor na relação sexual (dispareunia 
de profundidade), sangramento ou desconforto 
ao urinar e/ou defecar, principalmente durante o 
período menstrual, fadiga, cansaço e infertilidade 
(dificuldade de engravidar).

 
“Existem também os efeitos psicológicos em 

decorrência da dor, que prejudica a qualidade 
de vida da paciente reduzindo a sua participação 
social/laborativa, e decorrente da dispareunia 
causa uma desordem na vida sexual e afetiva, 
levando a um quadro de estresse, desânimo, 
depressão e ansiedade. Na adolescência os 
sintomas clínicos são mais progressivos do que 
na mulher adulta e a queixa baseia-se apenas na 
dor”, comentou a médica.

5/7CADERNO   SAÚDE
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TRATAMENTO

 O tratamento da endometriose pode ser feito 
através de anticoncepcional hormonal combinado 
ou progesterona isolada, podendo usar o DIU de 
levonorgestrel (Mirena). Existe o tratamento com 
analgésicos e antinflamatórios não esteroidais, 
agonistas e antagonista de hormônio liberador de 
gonadotrofina (GnRH), implantes de gestrinona, 
sisioterapia pélvica, acupuntura e hábitos de vida 
saudável como a prática de exercícios físicos, 
dormir bem e alimentação antinflamatória. Em 
algumas situações o tratamento é cirúrgico, 
através da vídeolaparoscopia como nos casos 
de endometrioma (cistos nos ovários) ou de 
endometriose profunda.

ENDOMETRIOSE X INFERTILIDADE

 Todos os tipos e graus de endometriose podem 
causar a infertilidade, por influenciar o hormônio 
no processo de ovulação, e na implantação do 
embrião. Alterar a prolactina e as prostaglandinas 
que atuam de forma negativa na fertilidade. A 
inflamação e as aderências que a endometriose 
causa, prejudicam o transporte do óvulo pelas 
trompas. Quando ocorre da mulher engravidar, 
pode prejudicar o desenvolvimento da gestação, 
aumentando a taxa de abortamento.

6/7CADERNO   SAÚDE



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022    165  

7/7CADERNO   SAÚDE

 “A endometriose não tem cura, mas pode 
ser controlada através da instituição do seu 
tratamento, recuperando dessa forma qualidade 
de vida da paciente e muitas mulheres podem 
engravidar. É importante o envolvimento de 
uma equipe multidisciplinar no seu tratamento 
com médicos, fisioterapeutas, nutricionistas, 
psicólogos, profissionais de educação física e 
acupunturistas”, concluiu.

A endometriose pode causar infertilidade
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SEMANA NACIONAL DE CONTROLE 

E COMBATE ÀS LEISHMANIOSES

Na Semana Nacional de Controle e Combate às 
Leishmanioses, o Ministério da Saúde reforça 
a importância da prevenção destas doenças 
infecciosas que afetam seres humanos e animais. 
Causadas por parasitos que são transmitidos pela 
picada de insetos chamados de flebotomíneos, as 
leishmanioses têm o potencial de provocar desde 
lesões na pele à infecções viscerais, que podem 
levar a morte. Há dois tipos de leishmanioses: 

1/8CADERNO   SAÚDE
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HOSPITAL DA CRIANÇA REALIZA CERCA 
250 CIRURGIAS ORTOPÉDICAS

O Hospital da Criança Dr. José Machado de Souza, 
equipamento da Secretaria de Estado da Saúde, 
realizou no mês de julho 49 cirurgias ortopédicas. 

tegumentar e visceral (calazar). Tais doenças 
persistem como um importante problema de 
saúde mundial, já que mais de 90% de novos 
casos concentram-se em 13 países, incluindo o 
Brasil. Estima-se que até 1,7 milhão de pessoas 
adoeçam anualmente por leishmanioses, dessas, 
de 20 mil a 30 mil evoluem ao óbito.
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DERMATOLOGIA ESTÉTICA

A dermatologia estética é responsável por tratar 
especificamente de procedimentos aplicados 
para melhorar esteticamente a aparência da 
pele do paciente, em todas as idades, a partir 
da adolescência. Referência em cuidados com 
a pele, a médica dermatologista Lenise Franco 
realiza diversos procedimentos como ultrassom 
microfocado, fios, peelings e injetáveis, como 
bioestimuladores de colágeno e harmonização 
facial.  O foco da clínica, localizada no bairro 
Jardins, une tecnologia  e atendimento diferenciado, 
proporcionando saúde, autoestima e bem-estar.

No primeiro semestre deste ano, foram realizadas 
244 cirurgias ortopédicas, representando uma 
média de 34 procedimentos cirúrgicos por mês. 
Esses números fazem parte do balanço divulgado 
mensalmente pelo hospital. O médico ortopedista, 
Mario Augusto Ferreira Cruz, explica que o 
atendimento na unidade é mais humanizado e 
a criação do serviço de ortopedia pediátrica e 
desafogou o atendimento no Hospital de Urgências 
de Sergipe (Huse). “O serviço de ortopedia 
pediátrica do Hospital da Criança foi criado com 
o objetivo de fornecer um atendimento mais 
humanizado para a nossa população”, disse.
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NOVO VÍRUS É DESCOBERTO NA CHINA

Os pesquisadores começaram a rastrear um vírus 
recém-identificado na China, com dezenas de 
casos registrados até agora. Denominado Langya 
henipavirus (LayV), o patógeno causou surtos no 
país entre 2018 e 2021, mas só foi formalmente 
identificado na semana passada. De acordo com 
os cientistas, o vírus causa doenças graves em 
animais e humanos, e ainda não há medicamentos 
ou vacinas licenciados para humanos. O estudo 
publicado na revista científica The New England 
Journal of Medicine analisou 35 casos de 
pacientes da China, nas províncias de Shandong 
e Henan. Destes, 26 foram estudados mais 
detalhadamente e observou-se sintomas clínicos 
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APARELHO PARA MANUTENÇÃO DA VIDA

 Os clientes da Energisa em Sergipe que 
necessitam de aparelhos para manutenção da 
vida ligados à energia elétrica têm prioridade 
no atendimento em casos de interrupções de 
energia. A Energisa orienta que para receber este 
atendimento prioritário é importante que esses 
clientes realizem o cadastro na concessionária. 
Esse atendimento personalizado está previsto 

como febre, irritabilidade, tosse, anorexia, mialgia, 
náusea, dor de cabeça e vômitos. Em pelo menos, 
35% dos pacientes foram registradas algumas 
anormalidades no funcionamento do fígado. E 8% 
deles tiveram problemas nos rins.
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VACINAÇÃO CONTRA FEBRE AMARELA

A Prefeitura de Aracaju, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), deu início, na última 
segunda-feira, 8, à implantação da vacina contra a 
febre amarela na rotina de vacinação das crianças 
do município. Com a novidade, quem tem entre 
9 meses e 5 anos de idade receberá as dosagens 
contra a doença, uma aplicada até o primeiro 

nos Direitos e Deveres do Consumidor de Energia 
Elétrica, conforme estabelece a Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel), e expressa o cuidado 
que a distribuidora deve manter com a vida dos 
pacientes. Quem quiser mais informações pode 
ligar para o número 0800 079 0196.
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HUSE REALIZA QUASE MIL 
CIRURGIAS VASCULARES 

O Hospital de Urgências de Sergipe Governador 
João Alves Filho (Huse) é referência no 
atendimento e na realização de procedimentos 
vasculares. O hospital chama a atenção para a 
campanha Agosto Azul Vermelho, uma iniciativa 

ano de vida, e a segunda antes de completar os 
5 anos. Após esse período, todas as pessoas que 
necessitam realizar alguma viagem para locais de 
risco e incidência da doença devem receber a dose 
única, que promove proteção ao longo da vida. 
Desde 2016, quando a febre amarela emergiu no 
Brasil, envolvendo os estados de Minas Gerais, 
Espírito Santo, Rio de Janeiro e Bahia, e a expansão 
de áreas de risco para o vírus, o Ministério da Saúde 
iniciou, em 2017, o processo de implantação da 
vacina contra a doença para todo o país. 
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CONTRATA FARMACÊUTICO

O Hospital São José está com uma vaga em aberto 
para o cargo de farmacêutico. Os interessados 
devem enviar currículos até o dia 18 de agosto 
para curriculum@hospitalsaojose-se.com.br com 
o assunto: VAGA PARA FARMACÊUTICO. OS pré-
requisitos são: registro ativo e regular no Conselho de 
Farmácia, disponibilidade de horário, conhecimento 
de informática (Pacote Office), conhecimento de 
rotina administrativa, experiência comprovada em 
unidade hospitalar de no mínimo seis meses.

da Sociedade Brasileira de Angiologia e Cirurgia 
Vascular (SBACV), para informar a população 
sobre os cuidados com a saúde vascular e 
também para incentivar a prevenção e o início de 
tratamento. Segundo o  médico-cirurgião vascular 
e referência técnica, Igor Pereira,  fazer visitas 
com frequência ao médico é o mais indicado para 
prevenir as doenças vasculares, entre as mais 
comuns são: varizes, trombose venosa profunda, 
doença arterial obstrutiva periférica, o linfedema e 
lipedema, o pé diabético e os aneurismas de aorta 
abdominal. Todas essas doenças necessitam de 
acompanhamento constante visando uma melhor 
qualidade de vida para o paciente. 
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HOSPITAL SÃO LUCAS 
SUSPENDE ATENDIMENTOS 
DA UNIMED A PARTIR DE 
SETEMBRO

O Hospital São Lucas, em Aracaju, unidade 
integrante da Rede D’Or, vai suspender os 
atendimentos aos clientes da Unimed Sergipe a 
partir de setembro. Os motivos, segundo a direção 
do hospital, são os atrasos e cortes injustificados 
de pagamento por parte da operadora. A dívida 
com o hospital se acumula desde novembro de 

São Lucas alega atrasos e cortes injustificados de pagamento 
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2021 e de acordo com o São Lucas  ocorreram 
tentativas de conciliação mediadas pelo Ministério 
Público do Estado de Sergipe, porém a Unimed 
não cumpriu o que fora acordado.

O resultado foi a rescisão do contrato no dia 25 
de julho. O São Lucas disse que foi a primeira vez 
que a unidade tomou uma decisão tão enérgica. 
O hospital assegura que a permanência da 
inadimplência colocaria em risco a sustentabilidade 
da unidade, bem como a qualidade dos serviços 
prestados aos pacientes. “Os atendimentos 
permanecerão até o fim de setembro e, mesmo 
após este período, os pacientes da Unimed Sergipe 
internados seguirão assistidos”, disse a direção.

A situação extrema não tem paralelo na 
longa relação comercial entre as partes. “O 
descumprimento do contrato pela Unimed 
torna impossível ao São Lucas cumprir com 
as obrigações perante pacientes, famílias, 
médicos, colaboradores, fornecedores, além dos 
compromissos fiscais. Durante a pandemia, fomos 
o único hospital que não fechou. Montamos um 
hospital de campanha para ampliar a assistência 
ao paciente com covid, inclusive dos beneficiários 
da Unimed”, afirmou o São Lucas.
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UNIMED SERGIPE

Procurada para falar sobre a situação, a Unimed 
Sergipe se manifestou através de uma nota. 
Segundo a cooperativa, o Hospital São Lucas - 
Rede D’Or São Luiz rescindiu de forma unilateral o 
contrato de atendimento hospitalar mantido com a 
Unimed Sergipe por meio de notificação datada do 
dia 24 de julho. O ato ocorreu em plena Audiência 
Pública no Ministério Público Estadual-MPE, onde 
se buscava o diálogo conciliatório.

Unimed entende 
que valor devido 
é consequência 
do ajuste do 
processamento 
das contas 

 “O que a Rede D’Or refere como inadimplência 
desde 2021, que motivou a Audiência Pública, 
na verdade são glosas efetuadas por discordância 
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de preços; O acordo celebrado, cujo valor foi 
reconhecido desde o mês de maio, porém 
postergado pelo prestador quanto a forma 
definida de pagamento, foi finalmente discutido 
e aprovado, em termo de Audiência do MPE, 
inclusive a primeira parcela já foi paga na data 
aprazada e nos moldes definidos. 

O valor que a Rede D’Or entende que é devido, na 
verdade é consequência do ajuste do processamento 
das contas apresentadas, pois o volume de contas e 
o desproporcional aumento dos seus valores, exigiu a 
extinção da prática de uma espécie de “consultoria” 
ao Hospital, intitulada auditoria paralela, a qual foi 
suprimida, adotando-se procedimento compatível 
com o contrato”, disse a nota.

 
E continua: “A Rede D’Or resistiu a este 

mecanismo de controle com diversas alegações 
infundadas, enquanto todos os demais hospitais 
adotaram o modelo imediatamente, e continuaram 
postando suas contas sem qualquer alegação de 
entrave; A narrativa de preocupação com os 
pacientes se contrapõe às seguintes decisões: 
suspensão ilegal de atendimentos menos 
de 24h após notificar operadora, cobrança 
direta aos pacientes e agora manifestação de 
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despreocupação com os pacientes, ao romper 
o contrato, unilateralmente”.

 
“Por fim, lamentamos a exposição de questões 

que a princípio somente seriam discutidas em 
juízo, mas a postura contraditória do Prestador não 
nos deixa outra alternativa, pois, enquanto os seus 
prepostos entravam em contato sugerindo uma 
linha conciliatória no dia seguinte à notificação de 
rescisão contratual, o mesmo hospital, naquela 
semana, apresentou denúncia em face da Unimed 
Sergipe junto à ANS e uma Nota Pública”.

A nota é assinada pelos diretores e conselheiros. 
A Unimed garante que os beneficiários 
permanecerão assistidos plenamente por toda a 
Rede Credenciada e que oportunamente e dentro 
dos prazos legais, haverá a comunicação acerca de 
atualizações de rede e inclusão de novos serviços.

https://cinformonline.com.br/
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Foi perguntado se haverá redução do valor dos 
planos, já que o São Lucas não fará mais parte da 
rede de hospitais conveniados e se a operadora 
teme perder usuários, porém até o fechamento 
desta edição não obtivemos respostas.

USUÁRIOS NA BRONCA

A quebra de braço envolvendo o Hospital 
São Lucas e Unimed Sergipe deixou muitos 
usuários decepcionados. “Um dos requisitos 
para que eu fizesse o plano das minhas filhas 
era aceitar o São Lucas. Fiz a Unimed nacional 
justamente por isso. Agora me deparo com essa 
realidade lamentável. Isso não existe! Exigimos 
nossa assistência prestada em um hospital 
de qualidade como o São Lucas”, disse Aline 
Vieira Santos. “Uma vergonha. Pagamos tão 
caro para usar um hospital referência, na hora 
de vender o plano nacional é a primeira coisa 
que falam: tem direito ao Hospital São Lucas. 
É inadmissível, uma falta de respeito com o 
consumidor”, declarou Iasmim Ariane, que 
revelou não pode cancelar o plano devido a sua 
filha ser portadora de necessidades especiais.
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MEDICAMENTO É VENENO?
Muitas vezes olhamos para as receitas e ficamos 

em dúvida sobre a quantidade do medicamento, 
dose e dosagem. Quando falamos em dose, 
estamos nos referindo à quantidade de fármaco 
(princípio ativo), presente em um medicamento. 

É a quantidade de “remédio” presente em uma 
unidade posológica, isto é, em um comprimido, 
uma cápsula, uma ampola ou em um determinado 
volume de líquido que será administrado de 
uma única vez. Já a dosagem é a quantidade de 
substância ativa existente no medicamento, por 
unidade de administração, volume ou massa.

Defini-se medicamento como um produto 
farmacêutico, tecnicamente obtido ou elaborado 
com finalidade profilática, curativa, paliativa ou 
para fins de diagnósticos.
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AMANDA PRATA
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Já veneno em bioquímica, é qualquer 
substância, natural ou sintética, sólida, liquida ou 
gasosa, que pode causar lesões nos tecidos vivos e 
ter um efeito prejudicial ou fatal no organismo, em 
condições adequadas, se esta for ingerida, inalada, 
absorvida ou injetada através da pele. 

A diferença entre o medicamento e o veneno 
está na dose, pelo fato da dose errada poder 
acarretar uma intoxicação medicamentosa. A 
intoxicação medicamentosa dever ser tratada por 
médico e a pessoa deve ser levada a um pronto 
atendimento imediatamente.

2/2CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A médica Dra Cláudia 
Menezes Santos, 
coordenadora de Perícia, 

Regulação e Auditoria do 
Ipesaúde, bateu um papo com 
a gente e falou um pouco sobre 
sua trajetória profissional. Ela 
tem uma vasta experiência, tendo 
passagens pelas Secretarias Municipais de Saúde de 
Campinas /SP,  Paulínia/SP e Aracaju/SE. Também atuou 
na Secretaria Estadual de Saúde de Sergipe na direção da 
Escola Técnica de Saúde do SUS (ETSUS) e como diretora 
geral na Fundação Estadual de Saúde de Sergipe (Funesa). 
Na regulação ela já atua há seis anos. Dra Cláudia tem 
especialização em Residência em Medicina Preventiva 
e Social; Especialização em Planejamento e Gestão na 
Saúde; Especialização em Gestão do Trabalho na Saúde; 
Mestrado em Saúde Pública / Gestão do Trabalho e 
Educação na Saúde. Para ela, o momento mais marcante 
na sua carreira foi quando exerceu atuação nas atividades 
de Educação Permanente em Saúde no Centro de 
Educação Permanente da Secretaria Municipal de Saúde 
de Aracaju. Para ela, ser médica “é um meio de realização 
muito importante onde posso juntamente com outros 
profissionais, no trabalho em equipe cuidar da saúde das 
pessoas de forma ampla garantindo o acesso aos recursos 
que irão atender as necessidades de saúde diversas em 
momentos variados na vida de cada indivíduo”, disse.

DRA CLÁUDIA 
MÉDICA
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URGÊNCIA EM SERGIPE: 
PSIQUIATRA ALERTA PARA 
O AUMENTO DA DEPRESSÃO 
RESISTENTE  

Falar de depressão resistente e ideação 
suicida, mesmo antes do setembro amarelo é 
uma urgência. Dr. Alexandre Agacir, psiquiatra e 
diretor técnico da Equilíbrio Clínica Dia, Urgência 
Mental e Assistência Integrada 24h, que fica em 
Aracaju, vê o aumento da chegada de pacientes 
com esse quadro, com muita preocupação. 
Atualmente a tentativa de suicídio e as 

CADERNO   SAÚDE

A depressão resistente é mais difícil 
de tratar e aumenta o risco de suicídio

FOTOS DIVULGAÇÃO
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emergências psiquiátricas representam 20% de 
todos os atendimentos de emergência em pronto-
socorro. Mais de 90% das tentativas de suicídio 
estão relacionadas com algum transtorno mental 
não tratado (depressão, ansiedade, transtorno 
bipolar, esquizofrenia, uso de substâncias).   

 
Em entrevista, Dr. 

Alexandre Agacir, falou 
sobre como agir rápido 
nestes casos para salvar 
vidas. “O ato deliberado e 
intencional de tirar a vida 
é denominado suicídio. A 
expressão comportamento 
suicida se refere à 
presença de pensamentos 
de morte, plano suicida, 
tentativa ou o próprio 
suicídio”, explica.   

 
De acordo com o médico, é preciso ficar atento 

à depressão resistente. “Esse é um termo que se 
refere ao paciente com um quadro de depressão já 
diagnosticado e que não respondeu a 2 tentativas 
de tratamento. Infelizmente a porcentagem de 
depressão resistente é estimada em 30% do total 
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Dr. Alexandre Agacir: 
“É preciso ficar atento à 
depressão resistente”
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de casos de depressão. Isso aumento o risco de 
suicídio, aumenta os custos de tratamento, aumenta 
o afastamento ou absenteísmo ao trabalho, enfim, é 
um caso mais grave de depressão”, conta.

    Como a depressão resistente é mais difícil 
de tratar, ela aumenta o risco de suicídio. 
“Quando o indivíduo apresenta uma depressão 
de difícil tratamento (resistente) é necessário a 
associação de medicações, psicoterapia e também 
a intensificação do tratamento com atividades 
terapêuticas (por exemplo a arteterapia, atividade 
física, musicoterapia). Uma forma do paciente ter 
acesso a essas terapias é através da Clínica Dia 
(atividades terapêuticas diárias e acompanhamento 
psiquiátrico e psicológico) e também em casos 
de urgência há a assistência integrada (que é o 
internamento de curta permanência para retirar 
o paciente da crise – também com acesso às 
atividades terapêuticas e avaliação psiquiátrica na 
Equilíbrio Urgência Mental)”, orienta.  

 
Na Urgência Mental em Aracaju, desde a 

pandemia da covid-19 houve o aumento de casos 
de ideação e tentativa de suicídio. Na instituição 
há leitos de observação e leitos para internamento 
de curta permanência (10 suítes no total), onde 
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a taxa de internamento devido ao quadro de 
ideação suicida (pensamentos persistentes) ou 
tentativa (algum ato já realizado com a intenção de 
autoextermínio) ocorreram. A taxa se mantém em 
um número alarmante: de 50 a 60% dos casos de 
internamento. Além da porcentagem alta, também 
chama a atenção que a maioria desses pacientes 
são jovens (realmente adolescentes a partir dos 12 
anos) e adultos jovens (entre 18 e 29 anos). Esse 
aumento na taxa de tentativas de suicídio entre 
jovens e adultos jovens já é apontada em inúmeras 
pesquisas sobre o tema no Brasil.   
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Clínica disponibiliza leitos de observação e 
leitos para internamento de curta permanência

 O indivíduo com pensamentos ou tentativa 
de suicídio necessita de atendimento médico de 
emergência. “Existe uma certa “graduação” entre 
a intensidade e o risco de suicídio que se iniciam 
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com as ideias de morte (pensamento ocasional) e 
que podem evoluir para pensamentos de morte (de 
maneira persistente no pensamento) e chegando até 
a tentativa de suicídio propriamente dita. Outra coisa 
a se avaliar é a presença de impulsividade (mais 
frequente entre jovens e pessoas com personalidade 
instável e impulsiva), a presença de planejamento 
prévio (mais comum entre idosos)”, alerta.     

   
O psiquiatra afirma ainda que na avaliação sobre 

a forma que se apresenta a ideação ou tentativa 
de suicídio também é importante avaliar a história 
pessoal e saber se o indivíduo já apresentou 
tentativas prévias, qual o suporte social existente 
e na história recente desse indivíduo quais os 
“gatilhos” presentes como separação conjugal, 
desemprego, lutos, etc.    

   
O principal fator de risco para o suicídio é a 

presença de um transtorno mental não tratado, 
mais de 90% dos casos de suicídio estão 
associados à depressão, transtorno bipolar, 
esquizofrenia e abuso de substâncias. “Esse 
dado nos mostra a importância extrema de tratar 
os transtornos mentais. Além da presença dos 
transtornos mentais, temos outros fatores de risco 
que podem ser “gatilhos” de uma crise: separação 
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conjugal, pouco suporte social, luto recente, 
desemprego, indivíduos solteiros e na faixa etária 
de maior risco – jovens e idosos”, informa.    

 
Felizmente já existem novas opções 

medicamentosas para tratamento dessas duas 
situações graves (depressão resistente e ideação 
suicida). “Temos a cetamina (utilizada somente 
em ambiente hospitalar) para depressão e ideação 
suicida. Esse medicamento é um anestésico com 
efeito no aumento cerebral do glutamato (uma 
nova forma de antidepressivo) que é aplicado 
em ambiente hospitalar de forma endovenosa, 
intramuscular ou subcutânea (existe um 
protocolo para aplicação) e também o cloridrato 
de escetamina (derivado da cetamina) que tem 
uma apresentação para aplicação intranasal. A 
escetamina também só pode ser utilizada com 
indicação médica e em ambiente hospitalar. 
Tanto a cetamina como a escetamina seguem 
um protocolo médico de aplicações semanais 
(inicialmente duas vezes por semana nas primeiras 
quatro semanas) associadas aos antidepressivos 
orais tradicionais”, finaliza.   
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A endometriose é uma doença inflamatória que 
tem como característica a presença de tecido similar 
ao endométrio, em outras localidades do corpo 
para além do útero, como ovários, peritônio e septo 
retovaginal. Os sintomas vão desde desconfortos 
urinários e intestinais, a dor pélvica intensa, 
irregularidade menstrual, dispareunia (dor durante 
a relação sexual) e infertilidade, impedindo muitas 
vezes de realizar atividades simples do cotidiano. 
Desse modo, a vida da mulher é afetada não somente 
no âmbito físico, como também no psíquico e social.

Apesar de não ter sua etiologia definida, estudos 
sugerem que o problema seja causado por fatores 
genéticos, imunológicos e ambientais; incluindo a 
dieta, nesse último. Acredita-se que a alimentação 
esteja ligada à origem e progressão da doença, por 
isso a recomendação é uma reeducação alimentar, 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

CUIDADOS COM A ALIMENTAÇÃO 
NA ENDOMETRIOSE
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com foco em alimentos antioxidantes e anti-
inflamatórios, tanto para o tratamento, como na 
prevenção à endometriose.  

Os principais nutrientes que auxiliam no tratamento 
da doença e diminuição dos sintomas são vitamina 
A, vitamina C, vitamina D, ômega 3 e 6, fibras e 
compostos bioativos como os polifenóis. Confira os 
principais alimentos fontes desses nutrientes:

• Vitamina A - cenoura, abóbora, fígado, ovo, 
leite, salmão, atum, etc. 

• Vitamina C - acerola, caju, pimentão, laranja, 
morango, brócolis, repolho roxo e couve-flor.

• Vitamina D - arenque, salmão, ostra, sardinha, 
truta, ovo cozido e leite.

• Ômega 3 - semente de chia, semente de 
linhaça dourada, nozes, atum, sardinha, salmão, 
anchova, algas e vegetais verde-escuros.

2/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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• Ômega 6 - todos os tipos de castanhas, nozes, 
semente de abóbora e semente de girassol.

• Fibras - aveia, todos os tipos de feijões, 
lentilha, grão-de-bico, arroz integral, centeio, 
abacate, goiaba, laranja, etc.

• Polifenóis - morango, cereja (in natura), mirtilo, 
gojiberry, cacau, chás, cravo-da-índia e orégano.

Uma dieta balanceada com esses alimentos 
pode reduzir inflamação, dor, irritabilidade, 
estresse, fadiga e constipação. 

Existem também alguns hábitos que devem 
ser abandonados ou pelo menos feitos em raras 
ocasiões. São eles: tabagismo; alcoolismo; 
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consumo de bebidas ricas em cafeína; ingestão 
de carnes vermelhas, alimentos embutidos e 
industrializados; consumo de alimentos ricos 
em açúcar e gordura trans. Esses hábitos 
provocam desequilíbrio ao organismo e 
estimulam diversos processos inflamatórios. 
Ademais, pesquisas correlacionam o excesso de 
carnes vermelhas e alimentos industrializados 
com a incidência de endometriose.

Como a doença é estrogênio-dependente, uma 
dica valiosa é optar, sempre que possível, por ovos, 
leite, frango e carne orgânica, ou seja, proveniente 
de animais criados livres de interferência hormonal. 
É importante também diminuir o consumo de 
alimentos que apresentem fitoestrógenos em sua 
composição, pois este se assemelha em estrutura 
ao estrogênio. A soja e seus derivados, são os 
principais exemplos de alimentos com fitoestrógeno.

Para uma orientação nutricional individualizada 
em caso de endometriose, procure um profissional 
nutricionista!
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Lançamento da picape Jeep Gladiator no Brasil 
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Teria de vir da Jeep a maior revolução na 
proposta off-road das picapes. Com capacidade 
para o fora-de-estrada só encontrada no “irmão” 
Wrangler – o Jeep mais radical da companhia –, a 
Gladiator desembarca no Brasil na configuração 
topo de linha Rubicon. Estreante nos Estados 
Unidos em 2019 e produzida em Toledo (Ohio), 
a “casa da Jeep”, a Gladiator chega ao mercado 
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brasileiro com preço de R$ 499.990 – o valor 
sobe para R$ 515.913 no Estado de São Paulo, 
por conta das tarifas estaduais mais elevadas. 
Até o final deste ano, virá para o Brasil um lote 
de 300 unidades, dividido em 120 já à venda 
nos principais pontos do país (um em cada 
concessionária), 60 que chegarão até o final 
de setembro, mais 60 até 30 de novembro e 
outros 60 até 30 de dezembro. Mas a Stellantis 
abre a possibilidade de mais unidades serem 
importadas conforme o comportamento do 
mercado brasileiro em torno da Gladiator. 
“Oferecemos aos clientes brasileiros a picape 
mais capaz já produzida pela marca. Uma 
picape que carrega toda autenticidade da Jeep 
e completará uma gama de veículos que já nos 
coloca em uma posição de destaque no mercado 
brasileiro. A Gladiator Rubicon é uma picape 
que chega para redefinir o segmento, trazendo 
tecnologias inéditas ao Brasil”, comemora Everton 
Kurdejak, vice-presidente Sênior de Operações 
Comerciais da Jeep para o Brasil.

Além da opção pela versão topo de linha da 
Gladiator para o mercado nacional, a Jeep tomou 
a decisão de equipá-la com o motor 3.6 V6 a 
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gasolina, capaz de gerar 284 cavalos de potência 
a 6.400 rotações por minuto e 35,3 kgfm de torque 
a partir de 4.100 giros, acoplado ao câmbio 
automático de 8 marchas. De acordo com a Jeep, 
essa configuração garante uma aceleração de 
zero a 100 km/h em 8,1 segundos e velocidade 
máxima de 156 km/h. Pelo Programa Brasileiro 
de Etiquetagem Veicular (PBEV), o ciclo urbano 
de consumo da picape da Jepp é de 6,5 km/l e 
o de estrada, de 7,4 km/l. A Gladiator Rubicon 
agrega mais de 70 itens de segurança, incluindo 
piloto automático adaptativo, monitoramento 
de pontos cegos, aviso de colisão frontal com 
frenagem de emergência, detector de tráfego 
cruzado, controle de estabilidade e tração com 

Ao lado do Wrangler, a picape Gladiator é o veículo 
com a maior capacidade off-road da Jeep
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assistente de partida em rampa, sensor de 
estacionamento traseiro e airbags frontais e 
laterais. O modelo ainda pode ser “aditivado” por 
72 itens de personalização da Mopar.

A nova picape do mercado brasileiro 
traz consigo uma elevada capacidade de 
transpor obstáculos devido a um conjunto de 
componentes e tecnologias. Tudo se inicia 
pela tração integral com relação reduzida 4:1 
e o “crawl ratio” de 77:1. Ou seja, com 77 giros 
no motor para cada um dos eixos Dana 44, a 
Gladiator tem mais que o dobro de capacidade 
reduzida em relação a qualquer outra picape 
média do mercado brasileiro. O “crawl ratio” 
permite que a Gladiator entregue o máximo 
de força em baixa velocidade, aumentando a 
quantidade de torque disponível nas rodas. A 
“ostentação” fora-de-estrada do modelo da Jeep 
continua no bloqueio eletrônico dos diferenciais 
“Tru-Lok”. Esse recurso trava mecanicamente 
os eixos fazendo com que ambas as rodas 
tracionem na mesma velocidade, evitando o 
giro em falso das outras, eventualmente, sem 
contato com o solo, para superar os mais difíceis 
obstáculos. A versão Rubicon oferece duas 
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maneiras de aumentar a direção: bloqueando 
apenas o eixo traseiro ou os dois em conjunto. O 
eixo de trás pode ainda ser travado no modo 4HI, 
para uso em velocidades altas em terrenos de 
baixo atrito, especialmente em dunas.

Para obstáculos ainda mais desafiadores, 
a Gladiator oferece a desconexão da barra 
estabilizadora dianteira, feita eletronicamente 
pelo botão “Sway Bar”, que faz crescer a 
articulação da suspensão em mais 30%, 
mantendo as duas rodas em contato com o 
solo, garantindo maior capacidade de tração. 
Uma novidade que chegou ao Brasil na versão 
2022 do Wrangler é o Sistema Off-Road+. O 
dispositivo também está na Gladiator e, quando 
ativado, ajusta automaticamente a picape para 
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as condições do terreno, atuando nos principais 
sistemas do veículo, como acelerador, controle 
Select-Speed e de tração e trocas de marchas. Se 
habilitado em “4-HI”, ele adapta a operação para 
velocidades mais altas. Em “4-LO”, ajusta a ação 
para um off-road de baixa velocidade, indicado 
para terrenos com muitas pedras. Exclusiva no 
segmento, a câmera frontal Off-Road TrailCam 
tem linhas de grade que exibem o caminho 
à frente dos pneus, dando ao motorista a 
possibilidade de encarar qualquer obstáculo. Para 
melhorar a experiência, um esguicho integrado 
limpa respingos de lama na câmera, com o 
simples toque de um botão. A câmera off-road 
também estreou no Brasil com o Wrangler. 

A capacidade “Trailrated” é item de série na 
Gladiator Rubicon. Para ganhar esse selo, um 
veículo deve provar sua capacidade de resistir 
a um off-road poderoso. A avaliação é feita 
em cinco categorias: Submersão, Articulação, 
Barra Estabilizadora, Altura em Relação ao 
Solo e Manobrabilidade. Todas elas estão bem 
representadas na Gladiator. A tração integral 
com caixa de transferência tem cinco posições e 
capacidade de submersão de até 76 centímetros. 
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Os eixos rígidos proporcionam um nível elevado 
de articulação mantendo sempre os quatro pneus 
no solo, quando não é o caso de enfrentar crateras 
ou rochas. A desconexão da barra estabilizadora 
dianteira aumenta o nível de articulação. Os 27 
centímetros de distância em relação ao solo 
asseguram a ultrapassagem de obstáculos com 
facilidade. E a direção precisa e a distância de 
entre-eixos otimizada habilitam a picape para 
contornar vias estreitas e “serpentear” em torno de 
pedras, troncos e lugares mais apertados.

A Gladiator Rubicon acrescenta aos 
equipamentos para o off-road o chamado 
“Rock Rails”, trilhos de aço que protegem a 
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cabine de roda a roda. Típica necessidade 
do fora-de-estrada, os ganchos de reboque 
dianteiro e traseiro socorrem veículos com 
menor capacidade em dificuldades em terrenos 
complicados. As “Off-Road Pages” acessam 
em tempo real os dados de desempenho 
para viabilizar uma experiência mais segura 
durante as aventuras, como inclinação lateral e 
vertical, altitude, coordenadas e temperatura da 
transmissão. Os eixos Dana 44 contam com tubos 
extra-robustos e forjados para mais resistência, 
rigidez e durabilidade, enquanto placas de aço 
ajudam a proteger o cárter, a transmissão, o 
tanque de combustível e a caixa de transferência.

RADICAL CHIQUE
A versão Rubicon e o selo “Trailrated” conferem 

à Gladiator vendida no Brasil as credenciais 
de veículo com potencial off-road extremo. A 
denominação Rubicon é adotada desde o Wrangler 
TJ, lançado em 1997, em homenagem à “Rubicon 
Trail”, uma trilha localizada na Califórnia, com 
aproximadamente 35 quilômetros de extensão. 
Devido às condições rochosas e clima adverso, 
é considerada uma das pistas mais técnicas 
de condução off-road do mundo e é utilizada 
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para testes dos veículos que pretendem ter o 
“Trailrated”. A Gladiator oferece uma experiência 
conversível, singular no segmento de picapes – as 
portas e o teto são removíveis, enquanto o para-
brisa, feito com moldura de alumínio, pode ser 
rebatido. Para isso, basta dobrar as alças e prendê-
lo nos ganchos do capô. A picape não perde em 
segurança quando “depenada”, pois barras duplas 
de aço colocadas no lugar das portas preservam o 
motorista e demais ocupantes. 

O interior da Gladiator – totalmente lavável 
na parte inferior pois conta com “ralos” de 
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escoamento da água – contrasta com o visual 
externo, entrando em um mundo moderno 
com conforto, comodidade e entretenimento. 
A tecnologia está presente em todos os 
aspectos, como no assistente de voz (“hands 
free”), ar-condicionado digital automático 
de duas zonas, chave presencial com partida 
remota, câmera de ré, navegação por GPS 
e monitoramento da pressão dos pneus. O 
sistema de infoentretenimento conta com a 
multimídia Uconnect de 8,4 polegadas com 
espelhamento para Apple CarPlay e Android 
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Auto, quadro de instrumentos digital de 7 
polegadas, conectores USB do tipo A e C, 
sistema de áudio premium Alpine com nove 
alto-falantes, barra de som traseira fixadas na 
estrutura do teto, subwoofer e amplificador de 
552 Watts. “De quebra”, a Gladiator traz uma caixa 
de som portátil Bluetooth bem resistente, que 
fica escondida atrás do banco traseiro. Botões 
permitem o controle de volume, reprodução, 
pausa e emparelhamento. Dotada de porta de 
carregamento USB e entrada de cabo auxiliar, a 
caixa portátil resiste tanto à poeira quanto à água 
– e opera mesmo longe da “nave-mãe”.   
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Motor: 3.6 V6 Pentastar Potência: 284 cavalos 
(209 kW) a 6.400 rpm Torque: 35,3 kgfm a 4.100 
rpm Transmissão: automática de 8 marchas 
Tração: 4x4 com reduzida, bloqueio eletrônico 
do diferencial e do eixo traseiro, off-road plus 
Freios: disco ventilado na dianteira e sólido na 
traseira, ABS, pinça flutuante de pistão duplo 
na frente Direção: assistência eletro-hidráulica 
power Suspensão: dianteira e traseira five-link 
com eixo sólido heady duty Dana 44 de terceira 
geração de 210 mm na frente e de 220 mm atrás, 
amortecedores monotubo de alumínio Rodas e 
pneus: 17x7.5 Black Alum Wheels, 245/75 R17, 
com pneus de uso misto Dimensões: 5,59 metros 
de comprimento, 1,89 metro de largura, 1,90 
metro de altura, 3,48 metros de entre-eixos Peso 
em ordem de marcha: 2.261 quilos Tanque de 
combustível (gasolina): 83 litros Capacidade 
da caçamba: mil litros (674 quilos) Reboque: 
3.138 quilos Ângulo de ataque: 43 graus Ângulo 
de saída: 26 graus Altura em relação ao solo: 
27 centímetros Capacidade de submersão: 76 
centímetros Preço: R$ 499.990 (R$ 515.913 para o 
Estado de São Paulo)

FICHA TÉCNICA
JEEP GLADIATOR RUBICON 3.6 V6 AT8
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AINDA EM TRANSE
Conforme os números divulgados pela Federação 
Nacional da Distribuição de Veículos Automotores 
(Fenabrave), os segmentos de carros de passeio 
e de comerciais leves fecharam os sete primeiros 
meses de 2022 com 1.020.511 unidades 
emplacadas, com queda de 12,7% em relação 
ao mesmo período do ano passado. A picape 
compacta Fiat Strada ocupa a primeira posição 
no ano, com 61.942 exemplares vendidos, seguida 
pelos hatches compactos Hyundai HB20 (50.990) 
e Chevrolet Onix (42.687) e pelos SUV e hatch 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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PENSANDO GRANDE
Modelo mais vendido da Renault no Brasil, o hatch 
subcompacto Kwid acaba de ultrapassar 300 mil 
unidades emplacadas desde seu lançamento, há 
cinco anos. Classificado pela marca francesa como 

compactos da Volkswagen, o T-Cross (36.404) e 
o Gol (35.404), nas cinco primeiras posições do 
ranking. Já a Associação Nacional dos Fabricantes 
de Veículos Automotores (Anfavea) revelou 
que foram produzidas 1,3 milhão de unidades 
somando todos os segmentos automotivos 
brasileiros, incluindo caminhões e ônibus, ficando 
no mesmo patamar dos sete primeiros meses 
de 2021. “Havia, e ainda há, muitos veículos 
incompletos nos pátios das montadoras, apenas 
à espera de determinados itens eletrônicos. 
Esses modelos só entram na estatística de 
produção quando são totalmente finalizados, 
o que vem ocorrendo com maior frequência, e 
isso explica a melhora no fluxo de produção nos 
últimos três meses. Ainda temos restrições de 
insumos e logística, como mostram as paradas de 
algumas fábricas, mas estamos recebendo mais 
semicondutores do que no ano passado”, explicou 
Márcio de Lima Leite, presidente da Anfavea.
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um SUV compacto, o Kwid inovou na forma de 
comercialização, inaugurando a plataforma 100% 
online para a compra de um automóvel. No https://
loja.renault.com.br, o cliente consegue fazer todas 
as etapas de aquisição de um veículo. O Kwid é 
também oferecido por assinatura no “Renault on 
Demand”, com mensalidades a partir de R$ 1.489. 
Produzido no Complexo Ayrton Senna, em São 
José dos Pinhais (PR), o modelo já soma quase 140 
mil unidades exportadas para 28 países. O Kwid foi 
reestilizado no início deste ano e é oferecido em 
três versões de acabamento: Zen, Intense (com ou 
sem teto biton) e Outsider, todas equipadas com 
o motor 1.0 SCe (Smart Control Efficiency), com 
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REVELAÇÃO 
POR INTEIRO
Depois de 
revelar o nome 
de seu SUV-cupê 
em junho e mais 
detalhes de 
sua silhueta há 
duas semanas, a 
Fiat desvendou 
por completo 
o exterior do 
Fastback. Nas 
duas imagens, 
já é possível 
conhecer todos os traços do design do novo 
modelo da marca italiana. O novo carro foi 
mostrado na cor Branco Banchisa com teto 
preto, tendo a coluna “C” (a traseira) inclinada 

três cilindros, 12 válvulas e bloco em alumínio, 
com 71 cavalos de potência com etanol e 68 
cavalos com gasolina e torque de dez e 9,4 kgfm, 
respectivamente. A família incorporou este ano o 
Kwid E-Tech 100% elétrico, que esgotou o primeiro 
lote da pré-venda em menos de dois meses.
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JÁ À VENDA
A Hyundai abriu oficialmente as vendas do 
novo HB20, que recebeu recentemente visual 
atualizado seguindo a identidade de design global 
da marca sul-coreana, com maiores dimensões 
e a inclusão de conteúdos de segurança e 
tecnologia tornando o carro de passeio líder de 
vendas no país um dos mais completos de sua 
categoria. O hatch compacto está disponível nas 
versões Sense, Comfort e Limited com motor 1.0 
aspirado e nas configurações Comfort, Platinum e 
Platinum Plus com propulsor 1.0 Turbo GDI de 120 

e o teto com caimento acentuado em direção 
à parte de trás do veículo. O Fastback traz 
uma frente exclusiva, com grade em formato 
de colmeia tridimensional. Apresenta ainda 
entradas de ar laterais funcionais e friso em Dark 
Chrome em formato ômega unindo os dois para-
choques. Com rodas esportivas em acabamento 
diamantado, o novo modelo, que será produzido 
na Argentina e deve ter seu lançamento ainda 
este ano, tem assinatura full-led nos conjuntos 
ópticos frontal e traseiro e forma aerodinâmica 
da tampa do porta-malas. O lançamento oficial 
deve ocorrer até setembro.
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cavalos. Os preços nas variantes de entrada do 
novo HB20 são de R$ 76.690 na Sense – R$ 79.290 
no Estado de São Paulo -, de R$ 79.990 na Comfort 
(R$ 82.690 em SP) e de R$ 85.490 na Limited - 
as três com câmbio manual de 5 marchas - (R$ 
88.390 em SP). Nas versões com motor 1.0 turbo, 
os preços são de R$ 93.790 na Comfort com 
câmbio manual de 6 marchas – R$ 96.990 no 
Estado de São Paulo –, de R$ 99.390 na Comfort 
(R$ 102.790 em SP), de R$ 105.390 na Platinum 
(R$ 108.980 em SP) e de R$ 114.390 na Platinum 
Plus, todas com transmissão automática de 6 
marchas, e R$ 118.390 em SP. O hatch compacto 
da Hyundai no ranking geral de automóveis perde 
apenas para a picape Fiat Strada.
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CAÇAMBA DE PORTE
A Chevrolet está preparando uma nova ofensiva 
no segmento de picapes no mercado brasileiro. 
Além da nova Montana, que está em fase 
final de desenvolvimento, e da S10, a marca 
está trazendo para o Brasil a Silverado. “Ela 
vem para atender ao consumidor que busca 
uma picape premium de grande porte, com o 
mais alto nível tecnológico”, afirma Santiago 
Chamorro, presidente da General Motors 
América do Sul. A expectativa é que a picape 
mais icônica da Chevrolet no mundo seja 
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VISTO POR TODOS OS LADOS
O novo Peugeot 408 será lançado oficialmente 
na quinta-feira desta semana na França. Com seu 
visual de um fastback, o novo 408 – anteriormente, 
um sedã médio – está sendo exposto ao público 
na “A Esfera”, imaginada pelo estúdio parisiense 
Superbien. “Nós realmente gostamos da ideia 
dessa obra de arte efêmera, que é original e bonita 
de se ver, acentuando perfeitamente a chegada 
do novo 408. O estilo original do novo 408 foi 
elogiado por muitas pessoas que já o descobriram 
no magnífico e moderno cenário do Louvre-Lens”, 
vibra Linda Jackson, CEO da marca Peugeot. O 

lançada no Brasil até o final do próximo ano, 
quando todos os detalhes sobre equipamento, 
acabamento e motorização serão revelados. 
Impulsionadas pelo agronegócio e novas 
tendências, as picapes vêm registrando 
aumento na participação de mercado, 
principalmente as de maior porte. Atualmente, 
o segmento representa cerca de 17% das 
vendas, ante 11% de dez anos atrás. Com a 
compacta Montana, a média S10 e a grande 
Silverado, a Chevrolet terá representantes nas 
três categorias de picapes no mercado nacional. 
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ELEMENTO DE TRANSIÇÃO
Ao completar duas décadas de estrada este ano, 
a station wagon superesportiva Audi RS 6 Avant 
já está com sua aposentadoria prevista, por volta 
de 2025. No lugar dela, porém, virá uma versão 
híbrida. A atual geração da RS 6 já tem alguma 
coisa de eletrificação, pois o motor 4.8 V8 biturbo 

Louvre-Lens é um museu de arte localizado na 
cidade de Lens, a cerca de 200 quilômetros ao 
norte de Paris. Ele exibe objetos das coleções do 
Louvre que são emprestados à galeria. 
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de 600 cavalos de potência e 81,6 kgfm de torque, 
com sistema de tração “Quattro” e transmissão 
automática de 8 marchas, tem um sistema 
híbrido leve de 48V. Porém, a partir de 2026, a 
perua terá tecnologia híbrida plug-in, ou seja, que 
pode também ser carregada em uma tomada, 
além da recuperação de energia nas frenagens. 
“Este é o nosso caminho para carros totalmente 
elétricos. A RS 6 híbrida apenas fará a ponte para 
a sua eletrificação total”, revelou Stephan Reil, ex-
comandante da Audi Sport e diretor de Pesquisa 
e Desenvolvimento da Audi. Atualmente, a RS 6 
Avant tem preço de R$ 1,12 milhão no Brasil.
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A cantora e compositora está nos holofotes 
musicais desde a década de 1980 e é considerada 
uma das maiores cantoras brasileiras de todos os 
tempos. Além de cantar e compor, ela também 
é multi-instrumentista, e já criou sucessos para 
cantores como Cauby Peixoto, Simone, Angela 
Maria e Emílio Santiago. Com uma trajetória cheia de 
grandes hits e de muitas vitórias no meio artístico, 
vale a pena conhecer a biografia da cantora Joanna. 

A cantora Joanna é um dos grandes nomes da 
MPB e se consagrou, ao longo dos anos, como uma 
das maiores representantes da música romântica 
no país. Maria de Fátima Gomes Nogueira, nome 
de batismo da artista, nasceu no bairro do Méier, no 
subúrbio do Rio de Janeiro. Ela é filha do violonista 

1/5

OLHO VIVO

JOANNA VEM AÍ

EDITORIAL
1/4
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Joaquim e da dona de casa Marietta. Apesar de 
não cantar profissionalmente, a sua mãe tinha 
uma linda voz e tinha o costume de se apresentar 
em encontros de família. Desde a infância, Joanna 
escrevia poemas para expressar seus sentimentos. 

Aos 12 anos, ganhou de presente do pai um 
violão e foi matriculada em uma escola de música. 
Incentivada tanto pelos pais quanto pelos irmãos, 
ela sempre estava envolvida com o meio musical 
e tentava compor a partir de seus escritos.

Ainda na adolescência, Joanna começou 
a participar de festivais de música em várias 
cidades do interior do Rio de Janeiro. Ela 
pesquisava os lugares que teriam algum 
concurso e viajava sozinha para concorrer 
ao prêmio. Naquela época, ela ainda se 
apresentava com o nome de Maria de Fátima. 

Aos 17 anos, ficou em primeiro lugar no 
programa A Grande Chance, da TV Tupi RJ. A 
canção que ela escolheu para apresentar foi 
Última Forma, que mais tarde ficaria conhecida 
na voz de Emílio Santiago. Por ter vencido o 
concurso, Joanna assinou um contrato com a 
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gravadora RCA (atual Sony Music). Uma parceria 
que dura até hoje. Em 1979, então com 22 anos, 
Joanna lançou o seu primeiro disco, Nascente, que 
vendeu mais de 80 mil cópias na estreia. 

Com esse lançamento, ela passou a ser 
reconhecida como cantora revelação da música 
popular brasileira. Nessa época, ela já havia 
conquistado a sua independência financeira e 
resolveu sair da casa dos pais e se mudar para 
um apartamento com dois amigos que também 
eram músicos e compositores. Na virada para os 
anos 1980, a cantora gravou o especial Mulher 
80 da Rede Globo, ao lado de Maria Bethânia, Elis 
Regina, Fafá de Belém, Zezé Motta, Marina Lima, 
Simone, Gal Costa, Rita Lee e das atrizes Regina 
Duarte e Narjara Turetta, do seriado Malu Mulher.

No mesmo ano, Joanna lançou Estrela Guia, seu 
segundo disco, que inclui hits como Momentos e 
Quarto de Hotel. Em seguida, ela gravou um novo 
álbum a cada ano, todos com faixas de muito 
sucesso com o público e com a crítica. Desde as 
suas primeiras músicas lançadas, Joanna optou 
por gravar canções autorais, em que abordava os 
mais diversos temas. Mas o romance sempre foi a 

EDITORIAL
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sua temática principal e fez com que o seu estilo 
musical fosse definido como romântico popular, 
um subgênero da MPB. 

A partir dos anos 2000, ela começou a 
se dedicar mais ao pop e às músicas com 
mensagens religiosas. Um exemplo de produção 
dessa nova fase é o CD Joanna em Oração, 
gravado ao vivo na cidade de Aparecida do Norte, 
interior de São Paulo. 

Outro disco nessa linha foi lançado em 2011, 
com o título Em Nome de Jesus — Joanna Interpreta 
Padre Zezinho. Nele, Joanna interpreta clássicos 
do cantor Padre Zezinho. O seu último disco foi 
lançado em 2020, sob o título Aqui e Agora. 

Com uma carreira que atravessa gerações, a 
artista já lançou vários sucessos desde a década 
de 1980. Confira quais são as suas melhores da 
cantora Joanna: Treze de Maio, Tô Fazendo Falta, 
Mãezinha Do Céu, Viva a Mãe de Deus e Nossa, A 
Padroeira e Amanhã Talvez.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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JOANNA ESTÁ DE 
VOLTA A SERGIPE COM SHOWS 

EM ITABAIANA E ARACAJU
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Artista faz convite para fãs sergipanos prestigiarem shows

A cantora Joanna está de volta a Sergipe com 
seu novo show ‘Eletroacústica’ e vai se apresentar 
em Itabaiana, a partir das 19h, desta sexta-feira, 
19 de agosto, na Associação Atlética de Itabaiana 
com convidados especiais, com produção da 
Navarro Comunicação. No dia seguinte, 20 de 

Shows serão realizados nos dias 
19 e 20 de agosto, respectivamente
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agosto, às 19h, a artista é a atração da noite festiva 
no Externato São Francisco de Assis, em Aracaju, 
que vai contar com a participação de cantores 
locais como Fábio Lima, Maraísa, Zanny, Samba 
de Moça Só, Mania de Ser, Taia, Thiago Sol e Bel 
Nunes. Os shows são beneficentes em prol da 
instituição e o de Itabaiana vai colaborar também 
com a Obra Social Irmã Dulce, do município.

Joanna vai recordar seus grandes sucessos 
cantando ‘Tô fazendo falta’, ‘Amanhã Talvez’, 
‘Felicidade’, ‘Um sonho a dois’, ‘A Padroeira’, 
‘Amor Bandido’, ‘Mãezinha do Céu’, ‘Teu caso sou 
eu’, ‘Nosso Amor’, Treze de Maio’, ‘Momentos’, e 
celebrando seus mais de 40 anos de carreira.

A artista vai fazer o lançamento do seu novo 
disco ‘Aqui e Agora’, onde Joanna canta sambas, 
baladas e fado com o romantismo de sempre. 
O álbum está disponibilizado em formato físico 
luxuoso e plataformas digitais.

Joanna completou 40 anos de carreira em 
2019 e segue celebrando a trajetória com o novo 
álbum que foi lançado recentemente, como 
forma de presentear os fãs. Além de cantora, 
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Joanna também é compositora e se tornou uma 
das maiores cantoras do país na década de 80 
quando a sua carreira decolou e foi consagrada 
uma das vozes mais belas do cenário musical. O 
sucesso continuou de forma ascendente nos anos 
90 e até hoje a artista se mantém no mercado 
fonográfico mantendo a sua essência com o 
romantismo e se reinventando a cada trabalho.

Como compositora, assinou dezenas de 
canções, algumas gravadas por grandes nomes 

CAPA DA SEMANA

Joanna é madrinha do Externato São Francisco de Assis
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como Cauby Peixoto, Angela Maria, Simone e 
Emílio Santiago. No álbum, ‘Aqui e Agora’, Joanna 
dá voz a um romantismo atemporal, com o 
frescor de outrora. O disco é muito relevante 
na discografia de Joanna e marca a retomada 
da parceria da artista com Sarah Benchimol, 
compositora carioca com quem Joanna gravou 
nos seis primeiros álbuns do início da carreira 
entre 1979 e 1984. Nesta fase, a artista se 
consagrou com o romantismo popular na MPB e 
alavancaram a sua carreira.

CAPA DA SEMANA

Cantora vai recordar grandes sucessos
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Em parceria com Benchimol, que também 
é seu companheiro musical de longa data, 
Joanna apresenta três composições inéditas, 
com destaque para ‘Olhos nus’, canção que 
faz inventário de ressaca existencial. O arranjo 
do maestro Jaime Além evidencia na faixa o 
pulso do baixo de André Vasconcelos enquanto 
harmoniza os toques do acordeom de João 
Carlos Coutinho e do violão do próprio Além. O 
disco tem produção orquestrada pela própria 
Joanna que segue o romantismo fazendo uma 
mistura de samba com baladas e fado.

Joanna regravou ‘Êta mundo bão’, fazendo 
dueto com Elba Ramalho, que é um mix de baião 
e moda de viola de Renato Teixeira. O CD é 
samba arranjado com ares lusitanos, acenando 
para o mercado de Portugal, país onde a cantora 
também é muito popular. 

A cantora abraçou o Externato São Francisco 
de Assis em 2017 e logo se tornou madrinha da 
instituição. O reconhecimento chegou através da 
honraria que foi aprovada por unanimidade pelos 
vereadores na Câmara Municipal de Aracaju e a 
artista vai receber o título de Cidadão Aracajuana.
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INGRESSOS
Itabaiana (19/08) - O primeiro lote dos ingressos 

está sendo vendido na Ótica Thaís e Usina do 
Som (Centro de Itabaiana), Quiosque da Castanha 
(Shopping Peixoto) e no Giru Bank (Shopping 
Peixoto). Os ingressos podem ser comprados ainda 
através do WhatsApp (79) 99952-3503.

Aracaju – Os ingressos estão sendo vendidos 
na Escariz, Casa São Francisco (Centro) e 
Externato São Francisco de Assis, ou através do 
WhatsApp (79) 9 9976-5598.

6/6CAPA DA SEMANA

Show será 
realizado no dia 

19 de agosto em 
Itabaiana e 20 

em Aracaju

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SOCIEDADE

O jornalista Fredson 
Navarro vai receber 
o Título de Cidadão 
Sergipano. O projeto 
de Lei do deputado 
estadual Zezinho 
Sobral foi aprovado 
por unanimidade na 
Assembleia Legislativa 
de Sergipe. Navarro 
é baiano e mora em 
Aracaju desde 2001. 
Escolheu morar na 
capital sergipana para 
estudar jornalismo 
e logo iniciou a sua 
trajetória profissional. 
No Jornalismo já conquistou mais de 30 prêmios 
e dezenas de homenagens. Atualmente atua 
no jornalismo da TV Atalaia, Cinform e faz 
assessoria de imprensa para empresas, artistas 
e políticos através da Navarro Comunicação. 
Em 2016, Navarro recebeu o Título de Cidadão 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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O próximo dia 18 de agosto vai ser muito especial 
e o vereador Ricardo Marques (Cidadania) 
vai presidir a sessão da Câmara Municipal de 
Aracaju e fazer a entrega do Título de Cidadania 
Aracajuana para a cantora Joanna, para a diretora 
do Externato São Francisco de Assis, Irmã Mabel e 
para o médico veterinário Fábio Amâncio. l

Aracajuano na Câmara Municipal de Aracaju. O 
comprometimento social do comunicador também 
merece aplausos, ele é voluntário do Externato São 
Francisco de Assis e GACC. Bravo!!! l
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Joanna é carioca e faz 
show em Aracaju desde 
o início da sua carreira 
mas em 2017 conheceu 
de perto o trabalho 
social realizado pelo 
Externato São Francisco 
de Assis, e logo vestiu 
a camisa da instituição. 
Começou a fazer shows 
beneficentes e foi 
coroada pelas crianças 
como a madrinha. l

Fabio Amancio é natural de São Carlos (SP) e 
mora em Aracaju desde 2013, quando aceitou 
o convite para exercer na Fundação Mamíferos 
Aquáticos o papel de coordenador técnico 
de um programa de avaliação de impactos 
ambientais. Esteve à frente da coordenação 
de um monitoramento inédito realizado na 
Celse no que tange impactos costeiros em 
parceria  instituída com o Centro Tamar, 
sendo responsável pelos monitoramentos 
impostos por condicionantes ambientais nos 
licenciamentos de obras da região, gerando 
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subsídios para o 
desenvolvimento 
regional e 
conservação 
marinha, sendo 
reconhecido pelo 
Banco Internacional 
de Desenvolvimento 
como metodologia 
referência para outros 
empreendimentos no 
mundo. Atualmente, 
administra a página 
Sotalia Ambiental 
no Instagram , que 
tem como intuito enaltecer o conhecimento 
e  compartilhar a experiência na elaboração 
, execução e análise crítica de estudos 
ambientais . A página ganhou o “Prêmio 
Educar-SE 2021” como destaque de Meio 
Ambiente no estado de Sergipe e o “Prêmio 
Olho Vivo “ em 2020 e 2021. Fabio também é 
membro do Grupo de Apoio e Mobilização da 
Década do Oceano da ONU- regional Nordeste, 
onde conquistou o prêmio “Ícone Web” em 2021 
pelo quadro “Contos de Areia” no perfil.l
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Irmã Mabel é pernambucana, chegou em Aracaju 
em 2017 com a missão de reerguer o Externato 
São Francisco de Assis que se encontrava 
em uma situação bem delicada, prestes a 
fechar as portas. Com toda a sua sensibilidade 
e persistência, começou a realizar eventos 
beneficentes e mostrar a população o trabalho 
que a instituição realiza mas pediu ajuda, 
alertando que para a obra continuar, precisava 
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Omero Neto 
comemorou o Dia 
do advogado com a 
conclusão do curso 
‘Mentalidade de 
Desenvolvimento 
Contínuo’ realizado 
pela PUC do Rio 
Grande do Sul com 
os professores 
Leandro Karnal 
e André Duhá. 
O advogado 
é membro do 
Instituto Sergipano 
de Direito Animal 
(ISDA) , atua na 
região de Itabaiana 
e na Navarro 
Comunicação. 
Parabéns! l

de doações. Aos poucos, o Externato passou a 
ser conhecido, as pessoas foram se aproximando 
e o trabalho social foi crescendo. Neste ano, Irmã 
Mabel comemora 30 anos de vida religiosa. l
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Inquieto e sempre muito antenado com o cenário 
musical, após a realizado do show de Fundo 
de Quintal, no dia 21 de agosto, Teo Santana já 
anuncia o próximo evento, é o ‘Projeto A Vontade’ 
que será realizado no dia 24 de setembro sob 
o comando de Luan Estilizado, Raí Saia Roda e 
Zezo. Os três artistas estarão no palco juntos 
durante 5 horas cantando ao mesmo tempo no 
palco. A festa vai contar ainda com duas bandas 
de abertura. Outras detalhes serão divulgados em 
breve. Cole em Teo Santana que é sucesso com a 
assessoria de imprensa da Navarro Comunicação. l
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Sol e Mar da 
Bahia foi o que 

aproveitou 
a chique e 

competente 
médica 

endocrinologista, 
dra. Aline Pinho . 
A Diva esteve no 

point - o Resort  
Grand Palladium 

Imbassai.  Vale 
lembrar que 

dra. Aline Pinho 
é a médica 

que executa 
resultados de 

emagrecimento 
e hipertrofia 
com equipe 

multidisciplinar. 
Linda! l
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As gestoras do Grupo Constat, Ivana e Julyana 
Torres, prestigiaram a solenidade do Tribunal de 
Justiça de Sergipe (TJSE) alusiva à campanha Sinal 
Vermelho. Ao lado da ativista, modelo e atriz, Luiza 
Brunet, Ivana e Julyana registraram o encontro 
fazendo o sinal que simboliza a campanha que 
combate a violência doméstica no País. Parabéns l

Nos dias 27 e 28 de agosto, no Hotel Quality, 
Aracaju vai receber a imersão NitroVip, um 
mega evento de empreendedorismo e gestão 
eficaz para gestores, líderes, empreendedores 
e vendedores com professores de uma das 
melhores universidades do mundo, Harvard, 
que fica em Massachusetts, nos Estados Unidos. 
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Moda Mix em Setembro! O grupo Linda lançou um 
editorial para anunciar a data do evento de moda 
que movimenta do estado. Em setembro, dias 2, 3 
e 4, vai ser realizado o Moda Mix 2022. As marcas 
Linda e Fenny serão destaque com lançamentos 
de coleção e outras atrações no Polo Moda em 
Itabaianinha-SE. Aliás a cidade é reconhecida 
como a capital da moda sergipana, o que você está 

A imersão Nitrovip é voltada para o gestor e 
empreendedor que quer desenvolver a sua 
carreira se transformando em um profissional 
de influência na sua área de atuação. Esta será 
a primeira vez que eles ministram um curso no 
Brasil e foi escolhida a capital sergipana para a 
realização do evento, que contará com 16 horas 
de conteúdo e certificado internacionall
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Sinônimo de sucesso. A empresária Marina 
Alcântara recebeu clientes, amigos e familiares 
para comemorar o terceiro aniversário da loja 

11/18SOCIEDADE

esperando? 
Nos vemos 
no Moda Mix 
em Setembro 
tá?Idealizado 
por Lucas 
Maxwell 
(diretor de 
comunicação 
e marketing 
da Linda e 
Fenny) e em 
parceria com 
a consultora 
de moda 
Clau Lima, 
a proposta 
foi fazer um mix na composição com peças das 
duas marcas. Além disso todo o processo envolve 
produção da própria cidade.  A make maravilhosa é 
da Iva Martins que realiza trabalhos também para 
todo o complexo de moda em Itabaianinha.l
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Sempre com as melhores dicas, o influenciador 
digital Marcos Pako, do @jaseiondeir,  visitou 
nesta semana o empório Vitrine Natural. Com 
sete anos, a loja é pioneira na região da Atalaia 
e possui uma enorme variedades de produtos 
como suplementos, pastas de amendoim de 

Marine. Especializada 
em moda feminina com 
roupas, bolsas, calçados 
e acessórios, a Marine 
veste a mulher dos pés 
a cabeça. Em ascensão, 
a empresária já planeja 
uma expansão com 
a inauguração de 
uma segunda loja 
programada para 2023.  
A Marine fica na Avenida 
Anizio Azevedo, 331, loja 
1, no bairro 13 de julho. 
Funciona de segunda 
à sexta das 9h às 19h e 
aos sábados das 9h às 16h. Também com entregas 
para todo o Brasil pelo site clicando aqui: e o 
instagram é o @usemarine! l

https://usemarine.com/
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diversos sabores, doces fits e sem açúcar, lowcarb, 
veganos, sem glúten, sem lactose, além também 
de cervejas artesanais e moda fitness. Cantor e 
compositor com 35 anos de carreira nas costas 
maltratadas, Paulinho Só lança o single ‘O ovo 
da serpente’, a fim de anunciar o lançamento 
de um novo trabalho solo, o EP ‘Na tormenta’. 
A canção realiza um comentário incisivo 
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O curso de 
enfermagem ofertado 
pela Fanese e Facsaúde 
que foi lançado no 
ao passado já é 
sinônimo de sucesso e 
referência em Sergipe 
pela qualidade. Estão 
abertas inscrições para 
a terceira turma do 
curso que está com 
60% de desconto para 
o primeiro semestre e 
50% até o final do curso. As vagas são limitadas 
e o desconto por tempo determinado. l

No dia 9 de agosto o Grupo Constat, comandado 
pela presidente, Ivana Torres, e diretora-
executiva, Ana Pontes, completou 22 anos de 
atuação no setor de Saúde de Sergipe. Com 
uma história marcada pelo empreendedorismo 
feminino, o Grupo hoje conta com quase mil 

sobre os acontecimentos em curso e dedica 
atenção especial a um curioso personagem 
contemporâneo – o chamado “homem de bem”.l

14/18SOCIEDADE
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colaboradores diretos e indiretos. No fim da 
tarde de terça, parte da equipe se reuniu na sede 
da empresa para um momento de celebração e 
homenagens. Parabéns!! l

Na última terça-feira, 9 de agosto, o delegado 
Clever Farias recebeu o Título de Cidadão 
Lagartense, lá esteve presente e conduziu 
o cerimonial, o escritor e profissional de 
Marketing, Alexandre Fontes.O delegado da 
Polícia Civil, Clever Farias Filho é paraibano, mas 

15/18SOCIEDADE
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‘Na tormenta’ tem lançamento previsto para 
setembro, em todas as plataformas digitais.  Na 
voz de Paulinho, o rock ganha os contornos 
críticos de um dedo apontado, em momento 

desde a infância reside em Sergipe. Em outubro 
de 2021 foi homenageado com o Título de 
Cidadão Sergipano. Parabéns e está registrado 
esse momento especial. l

16/18SOCIEDADE
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o mais oportuno. Entre adjetivos e acusações 
de pendor sarcástico, o pacato cidadão, aquele 
sujeito que só vê o que convém, ganha o 
apropriado epíteto de “WhatsApp Man”. l

17/18SOCIEDADE

https://cinformonline.com.br/
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Na semana 
passada foi 
inaugurada 
a loja Mary 
Teles Beauty 
& Traning 
em Aracaju. 
O espaço 
moderno 
conta 
com toda 
experiência e 
exclusividade 
de oferecer 
em um 
só lugar 
tratamentos 
estéticos 
diferenciados 
em um 
ambiente aconchegante. E não para por aí, pois 
conta também com um vasto catálogo de cursos 
para quem sonha em trabalhar na área ou busca 
aperfeiçoamento. l

18/18SOCIEDADE
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ROTEIRO CULTURAL
JOANNA EM 
ITABAIANA E 
ARACAJU
A cantora 
Joanna está 
de volta a 
Sergipe com 
seu novo show 
‘Eletroacústica’ 
e vai se 
apresentar 
em Itabaiana, 
a partir das 
19h, do dia 
19 de agosto 
na Associação Atlética de Itabaiana com 
convidados especiais, com produção da 
Navarro Comunicação. No dia seguinte, 
20 de agosto, às 19h, a artista é a atração 
Show Beneficente em prol do Externato São 
Francisco de Assis, em Aracaju, que vai contar 
com a participação de cantores locais. Os 
shows são beneficentes em prol da instituição. 
O de Itabaiana vai colaborar também com a 
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“NÃO É COVER, É BEATLES”
Um show completo, cênico e musical, para agradar 
tanto os beatlemaníacos como aqueles que estão 
apenas engatinhando na discografia dessa que é 
tida como uma das mais importantes bandas da 
história da música mundial. Isso é o que promete 
o “Beatles Abbey Road – The Ultimate Tribute”, 
que se apresenta no dia 02 de setembro (Sexta-

Obra Social Irmã Dulce, do município. Joanna 
vai recordar seus grandes sucessos cantando 
‘Tô fazendo falta’, ‘Amanhã Talvez’, ‘Felicidade’, 
‘Um sonho a dois’, ‘A Padroeira’, ‘Amor 
Bandido’, ‘Mãezinha do Céu’, ‘Teu caso sou 
eu’, ‘Nosso Amor’, Treze de Maio’, ‘Momentos’, 
e celebrando seus mais de 40 anos de 
carreira. O primeiro lote dos ingressos de 
Itabaiana estão sendo vendidos na Ótica Thaís 
(Itabaiana), Quiosque da Castanha (Shopping 
Peixoto), Usina do Som (Centro de Itabaiana) e 
no Externato São Francisco de Assis (Aracaju) 
e através do WhatsApp (79) 99952-3503. Já 
para o show em Aracaju, o ingresso pode ser 
adquirido no Externato São Francisco de Assis, 
Casa São Francisco (Centro) e Lojas Escariz 
(Riomar e Shopping Jardins). l
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feira), às 21h, no palco do Teatro Tobias Barreto. 
Os ingressos podem ser adquiridos na bilheteria 
do teatro ou através do site Guicheweb. Já vista 
por mais de 2 milhões de pessoas no Brasil e 
exterior - e considerada como a melhor banda 
cover dos “garotos de Liverpool” – a Beatles Abbey 
Road juntou todo o conhecimento acumulado, 
em mais de 20 anos de estrada tocando Beatles, 
para montar um espetáculo que oferece não só a 
música, mas uma experiência única para o público.  
Conhecendo esse trabalho, George Martin, o 
famoso produtor do quarteto, comentou: “NÃO É 
COVER, É BEATLES!” E completou: “Em algum lugar 
do presente, você ainda pode curtir o passado.” l
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FUNDO DE QUINTAL
No dia 21 de agosto, Aracaju vai receber um dos 
grupos mais tradicionais do samba, Fundo de 
Quintal. Os sambistas comemoram 45 anos de 
carreira com um show especial. O show será 
realizado a partir das 15h no Iate Clube de Aracaju 
e vai contar ainda com Nova e Top 7. A realização 
é da Teo Santana Produções e assessoria de 
imprensa da Navarro Comunicação.
O Fundo de Quintal é cria do bloco carnavalesco 
carioca Cacique de Ramos e revolucionou o 
jeito de fazer samba na década de 1970. Além 
de inovar na percussão, o grupo introduziu 
instrumentos musicais hoje populares em todo 
o país. O grupo coleciona dezenas de sucessos 
como O Show Tem que Continuar, Lucidez, e 



ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022   253   

5/9ROTEIRO CULTURAL

NEY MATOGROSSO EM ARACAJU
Depois do sucesso absoluto da crítica e 
do público, que lotou todas as primeiras 
apresentações no Rio de Janeiro, Bloco na rua, 
o novo show de Ney Matogrosso, agora ganha 
a estrada. E Aracaju está entre as cidades 
contempladas e vai receber esse grandioso show, 
já com data confirmada: dia 21 de setembro, no 
Teatro Tobias Barreto, a partir das 21h. 
Foram pouco mais de 5 anos ininterruptos à frente 
da turnê Atento aos sinais, projeto que passou 
pelos mais diferentes palcos e arrebatou plateias 
no Brasil e no exterior. Uma temporada longa até 
para os padrões de Ney Matogrosso que, como de 

Insensato Destino, que estarão no repertório do 
show no Laguna Gastrobar. Para comemorar os 
45 anos, o quinteto promete transformar Aracaju 
em seu quintal. Na formação atual, o conjunto 
também conta com Sereno, Ademir Batera, 
Júnior Itaguay e Márcio Alexandre. Há quase 
um ano, eles perderam Ubirany, aos 80 anos, 
vítima da covid-19. O show terá um repertório 
de 45 músicas. Serão dez canções inéditas, mais 
35 sucessos dos álbuns lançados ao longo da 
carreira do Fundo de Quintal. l
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costume nos últimos anos, testou e amadureceu 
o repertório antes de lançar CDs e DVD de Atento 
Aos Sinais. Aos 77 anos Ney não para. Mais uma 
vez, o novo projeto começará nos palcos para só 
depois ganhar outros formatos. O repertório foi 
selecionado enquanto Ney excursionava com o 
show anterior e o seu critério não foi o ineditismo: 
“Não é um show de sucessos meus, mas quis abrir 
mais para o meu repertório. Dessa vez eu misturei 
coisas que já gravei com repertório de outras 
pessoas”, pontua Ney. O set list revela a diversidade 
do repertório: “Eu quero é botar meu bloco na rua” 
(Sergio Sampaio), de onde saiu o título da turnê, 
“A Maçã” (Raul Seixas), “Álcool (Bolero Filosófico)”, 
da trilha original do filme “Tatuagem” (DJ Dolores) 
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PITTY APRESENTA 
TURNÊ “MATRIZ 3.0” 
A cantora Pitty 
desembarca em Aracaju 
no dia 27 de agosto no 
Teatro Tobias Barreto 
com a nova turnê “Matriz 
3.0”, que traz a cantora 
num de seus melhores 
momentos e é um 
programa imperdível 
para qualquer fã de rock 
no repertório tocado por 
Pitty, Martin Mendonça (guitarra), Daniel Weksler 
(bateria) e Paulo (baixo). A turnê faz um mix de todos 
os sucessos da cantora baiana, incluindo novidades 
de seu mais recente EP “Casulo”. Entre as músicas 
presentes na setlist, estão: “Teto de Vidro”, “Equalize” 
e “Na Sua Estante”.  A abertura dos portões será às 
20h com início do show às 21h. Será um espetáculo 

7/9ROTEIRO CULTURAL

,“O Beco”, gravada por Ney nos final dos anos 80 
(Herbert Vianna/Bi Ribeiro) e “Mulher Barriguda”, 
do primeiro álbum dos Secos e Molhados, de 1973 
(Solano Trindade/João Ricardo), são algumas das 
músicas escolhidas por Ney. l
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para não ficar sentado em nenhum momento e 
abraçar o palco para pular e cantar os grandes 
sucessos da artista baiana.  Com mais de 20 anos 
de carreira, Pitty é considerada uma das maiores 
representantes do rock brasileiro contemporâneo e 
uma grande potência do rock. Em sua carreira, Pitty 
venceu diversos prêmios importantes da música, 
incluindo o Melhores do Ano, Prêmio Multishow de 
Música Brasileira e o MTV Vídeo Music Brasil, além 
de concorrer quatro vezes ao Grammy Latino. l

FÁBIO DE MELO 
SE APRESENTA 
EM ARACAJU 
A Arena Batistão 
recebe no dia 27 
de agosto a 2ª 
edição do ‘’Vinde 
e Vede Sergipe’’ 
que terá como 
atrações o Pe. 
Fábio de Melo, Ziza 
Fernandes e Pedro 
Oliveira. O evento 
inicia às 20h e os 
ingressos estão 
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sendo vendidos na loja física, que fica no Aracaju 
Parque Shopping (2º piso) e através da plataforma 
online EVEN3 com valores a partir de R$ 75. O 
festival ‘’Vinde e Vede Sergipe’’ possui o objetivo de 
fortalecer a arte católica no estado a partir de uma 
experiência profunda com Deus expressada na 
dança e na música. Ícone do catolicismo no Brasil, 
o Pe. Fábio de Melo apresenta o show “Esse Sou 
Eu”, no espetáculo ele fala de fé, amor, amizade 
e esperança. Entre as canções do repertório 
estão “Onde Deus Possa Me Ouvir”, “Trem Bala” 
e “Deus Cuida de Mim”. Em sua primeira edição, 
no ano passado, o festival “Vinde e Vede Sergipe” 
contou com a presença da Irmã Kelly Patrícia, 
missionária católica conhecida internacionalmente 
e a 2º edição, confirma  aquilo que foi inspirado 
na construção do projeto, pois a evangelização 
não para no sentimentalismo e sim mergulha no 
encontro direto com Aquele que é o autor da vida, 
e para carimbar essa experiência que é fruto de 
misericórdia, o festival traz o  Padre Fábio de Melo, 
a Ziza Fernandes e o Pedro Oliveira, para exalar o 
amor de Deus em nosso meio. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, a 
agência se destaca com a proposta de fazer 
pacotes de viagens para todos os públicos 
com destino para qualquer local do Brasil com 
passagens aéreas ou de ônibus e hospedagem 
nos melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
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para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás e 
camisas personalizadas, jalecos, pijamas, baby-

7/10CIRCULANDO

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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BOTECO VIP
O Boteco VIP foi inaugurado agora em 
Julho e vem sendo a mais nova sensação da 
noite Aracajuana. Localizado na Rua Odilon 
Gonçalves da Silveira, 301, no Bairro Aruana, 
o Boteco VIP traz um excelente cardápio 
de petiscos, funcionando de terça a sábado, 

8/10CIRCULANDO

doll e máscaras 
que agora são 
acessórios 
obrigatórios e 
todos precisam 
usar para se 
proteger contra o 
novo coronavírus. 
Em pouco tempo, 
a malharia se 
tornou referência 
e passou a atender 
demandas de todo 
o estado. O segredo do sucesso é o bom gosto, 
cuidado e comprometimento da proprietária 
Verônica. Faça agora mesmo seu pedido 
através do número (79) 99873-0024 e siga o 
Instagram @malharia_veomar l
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com transmissão dos melhores jogos e com 
música ao vivo de quinta-feira a sábado. Aliás, 
aos sábados o Boteco VIP traz a melhor roda 
de samba da cidade, com muita animação, 
deliciosos drinks e cerveja gelada. l
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ANO 4 - ED. 253 -15/8/2022   267   

10/10CIRCULANDO

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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TRANSFERÊNCIA EXTERNA 
PARA A FANESE
Iniciando o segundo semestre de 2022, a 
Fanese lançou uma promoção exclusiva para 
transferência externa e segundo diploma. É a 
melhor promoção entre a concorrência com 
40% de desconto em todo o curso. A Fanese 
foi eleita pelo MEC como a melhor faculdade 
particular de Sergipe, então faça parte deste 
time e aproveite a oportunidade para fazer uma 
nova graduação também.  Outras informações 
através da Central de Atendimento 3142-0970, 
do Whatsapp 9.9157-7274, do Instagram @
Fanese_sergipe ou do link clicando aqui. l

https://inscricoes.fanese.edu.br/
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